
Las obras de finalización del hospital terminarán en el 94 

Este verano aumentó su actividad asistencial 

Javiel Bello denuncia: 

Pabl González niega 
que haya inseguridatl 

ciudadana, pero ... 

Dos niñas denuncian 
que han sido violadas 

Dos atracadores se 
llevaron dos millones 
de una administración 

de lotería 
Y todo un récord: 

¡En Alcalá robaron 
la cartera 

a la directora 
general 

un hQo del alcalde se va 
de veraneo gratis J 
además cobrando 
del ayuntamiento 

de Instituciones No gusta a los vecinos del Parque del Angel: Penitenci·an·asi. 
«iESte puente es una chapuza!» ...__ ___ __. 



Es el momento de aprovecharse de una ocasión 
i rrepetible . Porque ahora el SEAT TOLEDO le 
ofrece unas condiciones incomparables: 

Ahora el SEAT TOLEDO le ofrece 
las mejores e o n ·d i e i o n e s d e l m e r e a d o . 

• EN EQUIPAMIENTO Y PRECIO: Ahora 
puede acceder al "?áximo- nivel de equipamiento 
por mucho menos. No renuncie a conducir un coche 
único. 
- EN FINANCIACION: FISEAT le ofrece nuestra 
oferta estrella, "LA ANANCIACION SOL". Pregunte 
por ella, encontrará unas cond iciones de 
financiación irrepetibles. 
Es el momento. Suba al SEAT TOLEDO y disfrute de 
algo verdaderamente único. 
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!ii:AT Hnos.Atienza 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 -~ 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

lii!AT Más de 1.000 puittos de ásistencia técnica. 



Alcalá, cátedra 
de carteristas 

Hace un par de semanas un 
reportaje de PUERTA DE 
MADRID recogía el malestar 
de multitud de ciudadanos 
por la apotesosis del carte~s
mo que se produce en esta ciu
dad en el mercadillo de los lu
nes donde todas las semanas ' , les «vuelan» el bolso por ter-
mino medio a una docena de 
personas. . 

Pero esta semana ha ocurri
do algo que constituye todo 
un récord y deja claro que en 
Alcalá se encuentra la cátedra 
del carterismo y, si hubiera 
un premio Nobel para el me
jor carterista, habría que con
cedérselo a un residente alca
laíno, aunque sea a un resi
dente a la fuerza. 

Porque Mercedes Jabardo, 
una alcalaína que es directo
ra general de Instituciones Pe
nitenciarias, ha venido a una 
de las cárceles complutenses 
para asistir a una entrega de 
premios ... ¡y le han robado el 
bolso! Es de imaginar la de
sazón de la directora general 
de Instituciones Penitencia
rias, que es toda una profesio-

. nal del cuerpo de prisiones y 
ha ostentado multitud de car
gos en él a lo largo de su ca
rrera, cuando haya compr'?
bado que ha tenido que venir 
a su pueblo, precisamente a su 
pueblo, para que le robaran. 

La noticia ha saltado, na
turalmente, a todos los perió
dicos, que no han dejado <f:e 
ver «el chiste» de que a la di
rectora general de Institucio
nes Penitenciarias le roben el 
bolso, aunque es de suponer 
que a Mercedes Jabardo mal
dita gracia le habrá hecho. 

En fin, es una ilustración 
de que en esto de la delincuc:n
cia, en algunas de sus especia
lidades, Alcalá está a suficien
te nivel para sentar cátedra. 

Arreglar la economía rápidamente o dimitir 
Los ciudadanos, por lo me

nos algunos, asistimos asom
brados a la publicación de las 
cifras que marcan la evolución 
de la situación económica es
pañola. Afirmar que todo va 
mal no es ya ni siquiera una 
generalización debida a la 
contundencia expresiva, sino 
emitir un juicio como resulta
do de mirar hacia cualquier 
parcela del campo económico. · 
Pero el asombro de los ciuda
danos -por lo menos de 
algunos- no se deriva de la 
situación en sí misma, que pa
ra esos ciudadanos no es nin
guna sorpresa, puesto que sa
bían desde hace tiempo que 
esta situación de ruina se con-· 
solidaba progresivamente, co
mo consecuencia de la políti
ca absolutamente irracional 
aplicada en España en el á~
bito económico y, por consi
guiente, en todos los demás. 
El asombro nace de compro
bar que no existe ningún i.n
dicio de que vaya a producir
se un cambio radical de polí
tica. 

Si ahora se anuncia que 
pueden producirse cortes en 
las prestaciones sociales, sin 
ningún género de dudas ello 
no se debe a que haya un plan 
para movilizar a la socie?ad 
hacia la actividad productiva, 
sino única y exclusivamente a 
que el estado ya no puede pa
gar lo que debe. Cómo no po
dría pagarlo aunque se queda
ra con todo el PIB. 

Y habría que estar muy 
atentos a esto porque este es
tado tiene tanta más hambre 
cuanto más come y no se re
signará a adelgazar sin devo
rar antes todos los recursos so
ciales a su alcance. 

El segundo motivo para el 
asombro es que los mismos 
ejecutivos que han llevado a 
la sociedad a la ruina hayan 
conseguido crédito suficiente 
para acometer la tarea de sa
carla de ella. Habrá quien di
ga que González dijo que ha
bía «entendido el mensaje». 
·Y qué más da! Las cosas que 1 

'l 1 . dice el señor Gonza ez o mis-
mo valen para un roto quepa
ra un descosido. No valen na
da al menos no han valido ' . nada hasta ahora como p1Sta 
de lo que piensa hacer, entre 
otras cosas porque ni él mis
mo sabe lo que hará dentro de 
un mes en el orden económi
co. Y además, ¿qué importa lo 
que diga? ¿Qué importa el 
mensaje que haya entendido? 
Lo único que importa es que 
empiece a hacer cosas, para 
que sepamos a qué atenernos, 
que son sus· obras las que ha
blan por un hombre público, 
no sus palabras . 

Todos debemos tener en 
cuenta y González el primero 
que la cosa está gravísima y 
puede volverse peligrosa. La 
alternativa es clara: el señor 
González debe arreglar rápi
damente la economía que ha 
estropeado o debe dimitir. 
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Alcalá como 
ciudad industrial 

Y a parece absolutamente 
claro que el modelo económi
co que se pergeñó para la ciu
dad hace una década, eso de 
una ciudad de servicios, no ha 
resultado suficiente en Alca
lá. Y ha llegado el momento 
en que, sin más dilación, es
ta sociedad tiene que entender 
que su futuro depende esen
cialmente de la industria. Pe
ro hay que entenderlo bien. 

Para empezar, hay que en
tender que, en punto a indus
tria, tanto da que esté en este 
término municipal como en 
uno contiguo, que al fin y al 
cabo socialmente viene a ser 
lo mismo. De modo que no se
ría ocioso que las poblaciones 
de la comarca complutense se 
pusieran de acuerdo de algún 
modo para coordinar su futu
ro industrial en su conjunto. 

Además es preciso com
prender que hay que dar mu
chas facilidades para el esta
blecimiento de empresas in
dustriales, pero ni una más de 
las que cada una de ellas se 
merezca. No hay por qué dar 
facilidades para establecer 
una industria de nefasto im
pacto medioambiental o de 
dudoso porvenir, por mucho 
que ofrezca el pan para hoy y 
hambre para mañana de ser 
intensiva en mano de obra. 
La industria a la que hay que 
dar facilidades es la lógica, la 
que está suficientemente. equi
librada como para ser «inten
siva» en competividad, lo que 
no se puede asegurar nunca a 
priori porque emprender es 
correr riesgos, pero algunas 
pistas sí se. pueden te~er. ! a 
hay demasiadas experiencias 
sobre ello en Alcalá. 

Y aclaremos que llamamos 
«dar facilidades», a no poner . 
dificultades sólo para demos
trar quién manda aquí. 

. CIA ~ EDIFICIO FLOREN (ZonaJAJIDINDEALCALÁ)~~ 

PUERTA de lladrld 

PISOS 4 DORMITORIOS, 2 BAÑOS 
• Calefacción individual 
• Puerta blindada 
• Gimnasio con aparatos 

COMtnlet'ara y Promotora 

'"-YI~ SA 

~YltCMCAsta 
~SA 

• Parquet de roble 
•Trastero 
• Plaza Garaje (opcional) 

• Doble ac:riatalamiento 
• Amwios empotrados forrados 

Avda. Guadalajara, 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
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Después de ta años, la empresa CESPA dejará de ser la responsable 

de la limpieza y de la recogida de basuras en Alcalá 

El PSOE y el PP decidieron adjudicar el servicio a 
la empresa urbaser 
La adJudlcacl6n le suPondrá al ayuntamiento el paga de unas 
10.000 millones de pesetas en ocho años 
El ayuntamiento quiere poner el Impuesta de recogida de 
basuras a todas las ciudadanas mientras cama experiencia, 
en las distritos centra y el Val las comunidades de vecinas 
tendrán que sacar a la calle y guardar contenedores 
lndlvlduales que sustituirán a las metálicas 

La empresa Urbaser ha sido la 
adjudicataria del servicio de lim
pieza y recogida de basuras en 
Alcalá por un período de ocho 
años, lo que supondrán unos 
10.000 millones de pesetas al ca
bo de este tiempo, con un mon-

• 
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tante de aproximadamente 1.100 
millones anuales que se irán in
crementando progresivamente. 
Con esta decisión tomada en el 
pleno municipal de carácter ex
traordinario celebrado el jueves 
día 22 de julio, la empresa CES-
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P A deja de ser la adjudicataria 
de este servicio después de 18 
años que venía prestándolo en 
Alcalá. CESPA y Urbaser fueron 
las dos únicas empresas que pre
sentaron ofertas. 

La adjudicación a Urbaser fue 
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aprobada con la recomendación 
de los informes técnicos munici
pales y los votos favorables del 
Partido Popular y del PSOE. En 
contra votó Izquierda Unida 
mientras que los trabajadores del 
servicio de limpieza y recogida 
de basuras, que antes estaban en 
la nómina de CESPA y ahora pa
sarán a la de Urbaser, se mostra
ron también en contra de la elec
ción de la propia Urbaser. Du
rante la sesión plenaria hubo 
protestas de los trabajadores con
tra la portavoz del Partido Popu
lar, Esther García Romero
Nieva, quien defendió la postu
ra del cambio de empresa criti
cando a Izquierda Unida su po
sición. 

Según el concejal de Medio 
Ambiente, José Luis García Gra
ván, «las dos ofertas eran esen
cialmente similares, pero había 
una diferenciación en cuanto al 
problema de los contenedores, 
un problema que se trata de so
lucionar, por cuanto se quieren 
retirar de la vía pública por las 
molestias que ocasionan. La 
oferta de Urbaser determinaba 
que los contenedores se manten
gan en todos los distritos a excep
ción del Centro y del V al, en los 
cuales, a modo de experiencia, se 
van a instalar contenedores indi
viduales, mucho más pequeños 
que los actuales, que las propias 
comunidades de vecinos serán las 
encargadas de colocar todos los 
días y retirar cuando el camión 
cargue su contenido de basuras. 
La oferta de CESPA determina
ba que los contenedores indivi
duales se circunscribieran al dis
trito Centro y a unas determina
das zonas de chalets y determi
nados comercios. 

El pliego de condiciones salía 
por 1.300 millones de pesetas 
anuales que el ayuntamiento des
tinaría al servicio de limpieza y 
recogida de basuras. La oferta de 
U rbaser ahorra casi 250 millones 
anuales al ayuntamiento alcalaí
no . 

Otra cuestión planteada es la 
de instaurar el impuesto por la 
recogida de basuras a todos los 
ciudadanos; en la actualidad só
lo lo pagan los comerciantes y los 
industriales. Esta cuestión será 
estudiada en los próximos meses 
pero e! concejal de Medio Am
bientc._señaló que será necesario 
cobrar-a.todos los ciudadanos es
te impuesto si se quieren ampliar 
los medios existentes para la lim
pieza y la recogida de las basu
ras. Además se procederá a rea
lizar campañas de sensibilización 
para lograr una ciudad más lim
pia. La nueva empresa se hará 
cargo de la limpieza y recogida 
de basuras en el mes de agosto y 
el personal empleado a tal fin pa
sará a engrosar la nómina de Ur
baser. 

PUERTA de Madrid 



En un principio les dijeron a los vecinos que tenían que recoger el veneno 
y desratizar ellos mismos, pero luego enviaron técnicos cuando 
supieron que PUERTA DE MADRID iba a hacer un reportaje sobre ello 

El ayuntamiento desratizó el número 2 de la calle sepúlveda 
Vecinos del número Z de la plaza de Sepálveda se personaron en la redacción de PUERTA DE MADRID 

denunciando la invasión de ratas que padecen y que habiéndolo comunicado en el ayuntamiento no se les 
había hecho caso; tan sólo se les dijo que fueran a recoger el veneno para matarlas y que lo echaran ellos. 

Al final, los acontecimientos se 
precipitaron; los vecinos que 
acudieron al ayuntamiento no 

dieron con el lugar apropiado pa- en contacto con la concejalía de 
ra informarse; al parecer fue un . Medio Ambiente. Técnicos en 
conserje quien no les supo poner desratización visitaron la urba-

nización, las viviendas sociales 
de la Avenida del Val, y pusie
ron el veneno por toda ella. Eso 
sí, los vecinos no olvidan que 
han llegado a ver «ratas como co
nejos» y que a algún piso bajo lle
garon a introducirse. «Y o he vis
to dentro de la cocina de mi casa 
cagadas muy grandes de rata», 
dijo una vecina del inmueble que 
vive en el bajo. El presidente de 
la comunidad de vecinos del nú
mero 2 de la calle Sepúlveda, 
Juan Osorio, dijo que «efectiva
mente se vieron ratas en el patio 
interior de la urbanización pero 
hubo vecinos que se precipitaron 
porque tendrían que haberlo de
nunciado al presidente de la 
mancomunidad, al cual yo le di 
un escrito con todas las pegas que 
teníamos. Quizá este hombre no 
se ha movido mucho a nivel de 
ministerio. Pasado un tiempo, 
los vecinos se pusieron nerviosos 
y fueron al ayuntamiento a bus
car una solución, pero lo hicie
ron a título individual». 

Según Osorio, «a los vecinos 
les informó un conserje de que 
las órdenes que tenía era que te
nían que recoger ellos mismos el 
veneno y ponerlo. Yo dije que 
eso era imposible; me acerqué al 
ayuntamiento y fui a la conceja
lía de Medio Ambiente. Allí no 
me pusieron ninguna pega y vi
nieron a solucionar el problema 
antes de que vosotros vinieráis a . 
hacer el reportaje cuando habíais 
quedado para hacer el reportaje 
con los vecinos distribuyendo el 
veneno». 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
'CALEFACCION ELECTRICA POR ACUM~LACIO~ 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 (Junto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALC.AL.A DE BEN.ARES. Telf.: 888 48 12 

PUERTA de Madrid 24 de julio de t99! 



RUeda de prensa en la canceJalía de Educación 

Urbana Brihuega habló de la situación 
de la enseñanza en Alcalá 

El día 21 de jallo, la concejalía de Educación del ayuntamiento de 
Alcalá o&eció una rueda de premia en la que el concejal Urbano Bri
huega anaH:r,ó la situación actual de la enseñanza, en la ciudad. 

actualmente la oferta en Alcalá en 
Enseñanzas Medias está dividida 
en cuatro apartados: FP, Enseñan
za Secundaria, BUP y Bachillera
to para la Reforma. Creemos no
sotros que es necesaria la unifica
ción de la oferta porque se están 
creando distorsiones». 

En dos años, el padre 
que matricule a su hijo 

· · a los tres años · en un centro 
podrá tenerlo allí 
hasta los dieciocho. 

El concejal de Educación expli
có que el Ministerio, en unos dos 
años, tiene la intención de adscri
bir cada centro de primaria a uno 
de secundaria, lo cual evitará el ja
leo de cambio de centro cuando los 
estudiantes inicien la etapa de En
señanza Secundaria. 

La Escuela de Hostelería que se 
está construyendo en la actuali-

dad, complementará la red de cen
tros de Secundaria y se prevé que 
entre en funcionamiento dentro de 
un año aproximadamente y tendrá 
unas 350 plzas con enseñanzas 
marcadas por la LOGSE: «Es im
portante para el.nivel de desarro
llo económico y social, incluso pa
ra la potenciación en Alcalá como 
una ciudad de servicios». 

En el próximo curso se dará el 
paso final para la ubicación de 
centros de enseñanza especial co
mo son la música y los idiomas. 
ccEl Conservatorio y la EOI han si
do avances significativos en Alca
lá de Henares. Creo que debería-

mos concienciar a los ciudadanos 
que tienen aptitudes para la mú
sica para que tomasen el Conser
vatorio como una profesión más, 
sobre todo haciendo hincapié en 
las enseñanzas de cuerda», dijo 
Urbano Brihuega. 

Alcalá de Henares tiene 160.000 
habitantes y cuenta con 45.000 
chicos escolarizados, lo cual es una 
cifra considerable. Desde los 4 has
ta los 18 años el tanto por ciento 
de escolarización es el 100 % y se 
espera que en un par de años ocu
rra lo mismo con los niños más pe
queños de tres años. El concejal de 
Educación habló de la ESO (Ense
ñanza Secundaria Obligatoria): 
«La Enseñanza Secundaria Obli
gatoria cada vez va teniendo más 
demanda. Tenemos 1.258 plazas 
de ESO y han demandado 1.074. 
Para la demanda de BUP tenemos 
un déficit de 200 plazas, así que el 
exceso de plazas en ESO corrige el 
déficit de BUP». El problema de 
todo esto es que a Alcalá de Hena
res le harían falta más institutos, 
por lo menos cuatro·: ccEl Ministe
rio se ha comprometido a que en 
Alcalá se vayan construyendo esos 
institutos a razón de uno por año. 
Construir un instituto de bachille
rato cuesta alrededor de los 1.000 
millones de pesetas . . Eso serviría 
para garantizar a todos los ciuda
danos el tema de la educación de 
sus hijos», explicó Urbano Brihue
ga, quien después quiso dejar cla
ro que «desde la concejalía de Edu
cación y desde el ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, consideramos 
que la ESO y el BUP-son iguales 
a todos los efectos y queremos 
transmitirlo a los ciudadanos». Pe
ro uno de los problemas en los que 
más se hizo hincapié en señalar fue 
el de la unificación de las enseñan
zas: «Yo, como concejal de Educa
ción me gustaría pedirle al Minis
terio que avance en el tema de uni
ficar la .oferta de Enseñanzas Me
dias, por lo menos en lo que se re
fiere a Alcalá de Henares; es decir, 

Escuela de Joyería Alcalá 

Otro tem~ que se trató fue el de 
las inversiones. Desde la conceja
lía de Educación se hace un segui
miento de obras e inversiones, di
recta o indirectamente: «Indirec
tamente seguimos las obras del 
MEC. Para el problema de la for
mación hemos pedido una subven
ción al INEM basándonos en una 
publicación que hay en el BOE, de 
ayuda a las corporaciones locales 
para programas de formación, tan
to en construcción como en pro
yectos docentes. En total vamos a 
pedir al INEM 320 millones de pe
setas: 150 para el programa en el 
FIA y 170 para la recuperación de 
la angitua fábrica de harinas, tam
bién para centro de formación. 
Habrá que estar a la espera de la 
receptividad del INEM», dijo el 
concejal. 

e/ Cruz de Guadalajara, 25 (detrás de la Plaza de Toros) 

ABIERTO PLAZO MATRICULA 
CURSO 93-94 

CURSO DE JOYERIA 

- Datos sobre los metales 
- Conocimiento de herramientas. 
- Prácticas de: limado, soldadura 

segueteado, etc. 
- Fabricación de: sortijas, pen

dientes, pulseras, broches, 
collares. etc. 

- Palimentación. 
- Metal utilizado latón. 

En Psicoanáli~is Tu Deseo Cuenta 

SI PADECES Angustia, Ansiedad, Histerismo, 

Miedos, Obsesiones, Insomnio, Impotencias, 
Frigidez, Eyaculación Precoz ó Depresiones 

El Psicoanálisis Puede Curarte 
Pedir entrevista: 

CONSULTA MEDICO-PSICOANALITICA GRUPO CERO 
C/ Alvaro de Bazán, Nº 9 - 5° E 

TH.: 883 02 13 - ALCALA DE HENARES 
' 
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CURSO DE DISEÑO 

- Dibujo artístico. 
- Dibujo lineal 
- Creatividad. 
- Técnicas para el color 
- Sistemas de representación 

diétrico, axcmométrico,"cónic:o. 
- Proyectos. 

AVION + HOTEL 

CUBA 9 días 
CANCUN 9 días 
ACAPULCO 8 días 
MEXICO D .F. 8 días 

Por último, se habló de la red de 
gimnasios específicos para todos · 
los colegios alcalaínos y se conclu
yó con que los colegios «Dulcinea» 
y «Antonio Machado» no consegui
rán su centro para la Educación 
Física debido a los recortes presu
puestarios. 

DESDE 

105.300 
114.400 
115.400 
131.600 
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Los bomberos no reciben su vestuario desde hace dos años 

«NOS gustaría que se explicara en qué se emplean las presupuestos» 
Los bomberos del ayuntamiento de Alc:alá, desde el pasado 18 de julio, no visten sus uniformes cuan

do están de servicio. De esta manera pretenden presionar al ayuntamiento para que les entregue el 
vestuario completo que les corresponde según convenio. La ropa es sólo una de las carencias de los 
bomberos municipales que hoy por hoy carecen incluso de repuestos de botas, mascarillas o cuerdas. 

El responsable de la sección sin
dical de UGT del cuerpo de bom
beros explicó los motivos que les 
habían llevado a tan curiosa acción 
de protesta. «Hemos decidido ves
tirnos con ropa de calle debido a 
que el vestuario que nos corres
ponde de los años 92 y 93 y que es
tá estipulado en convenio, todavía 
no ha sido entregado. Solamente 
han traiído una pequeña parte, 
cuestión con la que no estamos de 
acuerdo porque entendemos que, 
ya que lo van a traer con dos años 
de retraso, por lo menos deben · 
traerlo completo». 

Según el convenio, a cada bom
bero le corresponde anualmente el 
siguiente _equipo: una chaqueta, 
dos pantalones, un jersey, dos ca
misas de manga larga y una de 

manga corta y calcetines. El resto 
del equipo -botas, casco, masca
rillas o guantes- debe ser repues
to a medida que se vaya deterio
rando. Después de dos años de es
pera se ha recibido el 50 % del 
equipamiento: un pantalón, una 
chaqueta y dos camisetas. Respec-

·. to al material de repuesto, no exis
te en la actualidad. Los bomberos 
que tienen sus mascarillas deterio
radas e inservibles para el uso han 
de utilizar las de otro compañero 
cuando hay una ·salida. 

Los bomberos se preguntan 
adónde va a parar el dinero que 
cada año se destina en los presu
puestos municipales al Parque. 
«Este vestuario que ahora nos 
quieren entregar se da a través de 
la Comunidad de Madrid gracias 

a unos acuerdos que tienen, por lo 
tanto el dinero no lo va a desem
bolsar el ayuntamiento. Entonces, 
si no se compra material, no se 
compra vestuario, no se compran · 
repuestos, nos gustaría que el con
cejal explicara en qué se emplea el 
presupuesto de bomberos, porque 
las cosas no están muy claras». 

Estos trabajadores intentan que 
estas carencias no se noten a la ho
ra de desarrollar su trabajo. «El 
servicio lo seguimos prestando 
igual, lo único que nosotros vamos 
menos protegidos. Ya que nosotros 
cumplimos nuestro servicio, pedi
mos que el ayuntamiento cumpla 
el convenio y nos facilite los me
dios necesarios para cumplir nues
tras funciones». Desde hace dos 
años viene el deterioro del parque. 

Conflicto de competencias, 
CAM-Ayto 

Otra deficiencia que sufre el 
Parque de Bomberos es la falta de 
mantenimiento. «Está muy aban
donado. Hay goteras en el gimna
sio y la nave. Algunas tuberías de 
las duchas están rotas, las levan
taron y no sabemos cuándo ven
drán a colocarlas. Por esta razón 
se ha inundado el sótano originan
do malos olores y atrayendo mos
quitos». 

Hay falta de dotación en cuan
to a plazas de bomberos y mandos: 
«Hay compañeros en excedencia o 
de baja por enfermedad y esos 
puestos no se cubren. Igualmente 
son insuficientes los mandos, por
que hay uno por turno y cuando 
libra la dotación se queda sin man
do y cuando hay que ir á un sinies
tro actuamos como mejor nos pa
rece. Hasta ahora no ha habido 
ningún problema porque lo vamos 
resolviendo, pero no es forma de 
actuar así. Es necesario un man
do preparado y cualificado que or
ganice cómo se hace una interven
ción». Otro de los caballos de ba
talla de estos trabajadores munici
pales es la «equiparación de retri
buciones con respecto a otros 
ayuntamientos. El complemento 
específico lo tenemos muy por de
bajo de lo que es la media general. 
El ayuntamiento tampoco es muy 
receptivo a nuestras pretensiones 
y es un tema que tendremos que 
retomar con fuerza al regresar de 
las vacaciones». 

El Parque de Bomberos pertene
ce al ayuntamiento y a la Comu
nidad de Madrid. En opinión de 
la mayoría, el 'abandono ' del par
que se debe al conflicto de compe
tencias entre ambas instituciones: 
«Unos por otros, la casa sin barrer. 
Llevan detrás de nosotros mucho 
tiempo para una posible absorción 
por parte de la comunidad pero no 
se acaba de hacer. El trabajo que 
desarrollan los bomberos munici
pales y los de la CAM es práctica
mente el mismo, no así los sueldos 
y las condiciones de trabajo». 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
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• C/ . EL TINTE, 15 
• C/ . MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 
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NUEVO TIPO. 
NACIDO SEGURO. 

Borras lotera~s 

de segu.,dod 

Nuevo Tipo l y 5 puercas. Un auto-

móvil diseñado para proteger. 

fonada y de deformación 

programada. a sus barras laterales de 

protección, ha superado los más severos 

~crash test!' Ademú, elairt>ag y losclnturo-

nes delanteros con pretensor son una op-

ción que prantiza la sepridad. Nunca el 

acondicionado, opcional, asepra un mayor con

fort dimáticO. La dirección, ligera y precisa, va 

dotada de asistencia hldriulica a partir de 

las v....ior- SX y en el 1.6 S. El ABS, dispo

nible en las v....ior- GT, SLX y 16 V, -

pra en frenadas un perfecto control del 

vehkulo. Los ,,_., de 1.400 a 2.000 ce, 

responden en6rJkamente a las mayores 

habitáculo y los ocupantes 

han estado tan protegidos. 

una combinación perfecta 

entre habitabilidad, la mayor de su catepria. y 

confort. $epn versiones, el equipamiento Incluye: 

elevalunas eléctricos, cinturones replables en 

C1111urón coo prllensor. 

La nueva pma Tipo dispone 

de 12 versiones en 2 ca-

rrocerlas, la nueva l puertas, 

brillante y deportiva. y la 5 _________ _. 

puertas. confortable y elegante. Tocias nacidas 

bajo el mismo concepto: protepr. 

DESDE 1.425.000 PTS. 

Sistema 
de frenodo 

A B S 

exlpndas de conducción. 
PRECIO DE LANZAMIENTO PARA PEN INSULA Y BALEARES 

'----------' . (l.V.A., TRANSPORTE E IMP. DE MATRICULACION INCLUIDOS). 
Volante dtstguridad E.A.S. 

Airbog 

Con Fllll Carel financie c:ómodlr7* ... - compras o 
repataCioMs en toda la Red Fiat y obtenga descuentos 
exdusiYos en Hotllles y Alquiler de Coches concettado5. NUEVO TIPO. 3 Y 5 PUERTAS. 111111111 

Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra ~ Madrid-Barcelo~a, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. 



La llave 
Fue inventado este instrumento pa

ra abrir o cerrar cerraduras, hace mu
chísimo tiempo, sin duda por el buen 
talante de la gente para resguardarse de 
los amigos de lo ajeno. Más tarde se uti
lizó para impedir el paso de un fluido 
por un conducto y de esta forma regu
lar el paso del mismo, y se da este nom
bre a la herramienta que se utiliza pa
ra aflojar o apretar tuercas, así como al 
cierre del paso del aire en los instru
mentos musicales de viento. Llave tam
bién se denomina al signo que se pone 
al principio del pentagrama para deter
minar el nombre de las notas y también 
para poner en marcha los relojes. Y, 
pieza de madera o de hierro para la 
unión de dos piezas de madera o de hie
rro encajarlas entre ellas. 

A grandes rasgos antes mencionados 
se utiliza el nombre de Llave; hay más, 
también se dice la que emplean en al
gunas clases de lucha y que realiza el 
luchador en el cuerpo o miembro del 
adversario para inutilizarlo o vencer
lo. Corchete en los manuscritos o im
presos. Asignatura cuya aprobación 
previa se requiere para examinarse de 
otras. Y, figuradamente medio para 
descubrir lo oculto o secreto; así como 
la clave de un asunto; y, en minería la 
porción de roca o mineral que se deja 
cortada en forma de pico para que sir
va de fortificación en los mismos. Se
ría innumerable la denominación de ca
sos en que se emplea este nombre della
ve. En las conversaciones privadas y en 
los casos de difícil solución siempre los 
humanos estamos buscando la llave que 
pueda llevarnos a buen término nues
tras pretensiones personales. Para las 
mismas siempre buscamos las recomen
daciones e incluso las personas que pue
dan prestarnos su ayuda y resolver 
nuestros conflictos, tan espinosos y tan 
difíciles en algunas ocasiones. Hay aso
ciaciones en que se da como homenaje 
y premio una llave, de oro o de plata 
según los méritos de la persona que se 
ha hecho merecedora de ella, para de
mostrar de esta manera que dicho ho
menajeado ha utilizado correctamente 
la misma. 

La llave también se ha utilizado pa
ra evadirnos de muchos problemas, y 
lanzarnos a la expansión más delicio
sa; llaves para abrir hoy que está en tan 
de boga, los apartamentos, los chalets, 
los vehículos y quizás tantos puntos a 
donde no alcanza la mente humana a 
descubrir lo que ocurre detrás de esas 
puertas que se abren y se cierran en la 
más absoluta clandestinidad. También 
por desgracia se utiliza en los cerrojos 
y verjas de las más inhumanas de las 
prisiones de los hombres. Lo que hace 
falta es que siempre se utilice este ins
trumento de abrir y cerrar cerraduras 
de las honestas formas posibles. 

G.P. 

PUERTA de Madrid 

• 

Reflexiones por Pilar ALBERDI 

Las rayas del tigre 

Descartes definió al hombre 
como «el espectador de l;¡_ luz». 
Contabilizó estrellas, luna, sol; 
aseguró la existencia de otros 
mundos y antes de mover los la
bios para afirmar el movimiento 
de la tierra, dudó, por miedo al 
castigo. 

Aún así, Rosseau se perdió en 
el laberinto y si bien no encon
tró el Paraíso, volvió con una es
pina clavada en el corazón, como 
luego hiciera nuestro admirado 
Antonio Machado. · 

Tales de Mileto midió en som
bras las pirámides de Egipto. 
Mientras Eurípides aseguraba 
que las segundas decisiones resul
tan las más sabias y que poseemos 
la reputación según los resulta
dos. 

La 
Me encontraba yo en un mer

cado, frente a una frutería y de 
espaldas a una tienda de ultrama
rinos, cuando me piden «la vez», 
que doy, por cumplir con el ri
tual, por cortesía ... porque de lo 
contrario me quedaría sin la que 
me dieron a mí y recogería las 
iras de todo el mundo. 

Diera yo «la vez», quedándo
me con la mía, por lo cual he de 
deducir que las veces se multipli
can y reproducen, dándose de 
ellas tantas como fuera posible, 
quedándome tranquila en parte 
y vigilante de la persona que a mí 
me la diera, sin perderla de vista. 

En esto, llegó otra persona, la 
cual pidiendo «la vez» y recibién
dola de la que yo se la diera, so
licitó, por favor, que se la cuida
ran, dejándola entre nosotros y 
marchándose a comprar a la tien
da de ultramarinos. 

Instantes después, se acercó 
una mujer, la cual al pedir «la 
vez», recibió la qu~ todos cuidá
ramos, diciéndole que su dueña 
era una señora que estaba en la 
tienda de ultramarinos, cuidan
do «la vez» que allí le dieran. 

. Al cabo de unos minutos, lle-

Sófocles redujo el tiempo a un 
Dios serenador. Y un solo ser 
-entre todos los posibles-, pa
deció la desgracia de convertirse 
en Judas. 

Y a lo dijo Quevedo: los más es
taban condenados en el infierno 
por «pensé que». 

Voltaire se nos había anticipa
do a Borges, en frases como: «Pla
tón soñaba mucho y desde enton
ces no se ha soñado menos». Y en 
palabras como «demiurgo, geó
metra, hexámetro ... » que luego 
utilizara el mismísimo L ugones, 
en cuentos como «El descubri
miento de la circunferencia». 

Fue entonces cuando llegó Bor
ges. Traía en sus bolsillos lo me
jor de la literatura universal. .. y 
fue él, y no otro, quien le puso las 
rayas al tigre. 

vez 
gó un señor y al pedir «la vez», 
como nadie se la diera, alguien le 
contestó que «la vez» ... la tenía 
una señora. Entonces intervine 
yo, diciendo que no, que la tal se
ñora se había marchado y que «la 
vez» la seguía teniendo la que an
tes la tuviera, que era la que es
taba comprando en la tienda de 
ultramarinos, donde a su vez, 
otra «vez» allí le dieran. 

Como todos estuvieran de 
acuerdo, el hombre preguntó có
mo la reconocería ... 

Uno le contestó que llevaba 
abrigo gris; otra, que el abrigo 
era negro y hubo quien le asegu
ró fuera marrón. 

Así estábamos batallando con 
la duda, cuando llegó la señora, 
preguntando si se le había pasa
do «la vez», y mirándole todos el 
abrigo, descubrimos ¡horroriza
dos! que era verde. 

Esto explicaría cómo por fal
ta de memoria ... Dueños hay 
que pierden sus veces como veces 
que no encuentran sus amos. Al
terándose todos los ánimos, por 
una simple «vez» que, como an
tes dijéramos: de una, se hacen 
ciento. 

24 de tullo de t99J 
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ORACIONAL ESPIRITUSANTO 
Espíritu Santo: Tú que me aclaras to

do, que iluminas todos los caminos pa
ra que yo alcance mi ideal, Tú que me 
das el don divino de perdonar y olvi
dar el mal que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás conmigo, 
yo quiero en este corto diálogo agrade
certe por todo y confirmar una vez más 
que nunca más quiero separarme de Ti, 
por mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpetua. Gracias 
por tu misericordia para conmigo y los 
míos. 

(La persona deberá rezar esta oración 
tres días seguidos sin decir el pedido. 
Dentro de tres días será alcanzada la 
gracia, por más difícil que sea). (Publi
car en cuanto se reciba la gracia). Agra
dece la gracia alcanzada, M .R .B.G. 

ORACION A SAN JUDAS TADEO 
¡Oh San Judas Tadeo, apóstol y mártir, 
grande en virtud y rico en milagros, pa
riente cercano a Jesucristo, fiel intercesor 
de todos los que evocan tu ayuda especial 
en tiempos de necesidad! A ti acudo desde 
lo profundo de mi corazón y te ruego a ti, 
a quien Dios ha dado tan grande poder, 
que vengas a yudarme. Ayúdame en mi 
presente y urgente invocalio. L.M.G. 

ORACION A SANTA CLARA 
Haga tres pedidos; uno de nego
cios y dos i~posibles . Rezar du
rante nueve días nueve Avema
rías, mismo sin tener fe. Será 
atendido. Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. Publi
car el noveno día. J-G.R. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán; aunque no lo creas. 

M .C.R.P. 

5enicio de AltamOción J 
hlos de TrlllSPOrte, 5.L 
La Junta General con fecha 
01.07.1993, acuerda trasladar 
el domicilio social a la C/ Ma
dre de Dios, 4, de Alcalá de 
Henares. 

EL ADMINISTRADOR 

' 
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Gacetillas complutenses 
Las dos últimas de Renfe 

De siempre, lo normal 
ha sido que los abonos de 
diez viajes -bonotrenes, 
bonometro, bonobuses
hayan tenido validez has
ta el siguiente cambio de 
tarifas, canjeándose enton
ces los sobrantes por los 
nuevos pagando, claro es
tá, la diferencia. Esto es lo 
normal, insisto, pero al pa
recer los responsables de 
Renfe han descubierto una 
manera fácil de incremen
tar sus ingresos: Bastaba 
con poner una fecha de ca
ducidad a los bonotrenes, 
cual si de una caja de leche 

· se tratara, de manera que 
pasado este período ya no 
serían válidos indepen
dientemente de que se hu
bieran gastado o no. 

Así, estos genios de las 
finanzas implantaron hace 
algún tiempo la caducidad 
de los bonotrenes a los tres 
meses; pero, no conformes 
al parecer con esta limita
ción, desde el día 1 de ju
lio lo han limitado única
mente a un mes; y a quien 
le sobren viajes que se fas
tidie y vuelva a pagar, que 
para eso Renfe tiene que 
enjugar un déficit. Es evi
dente que esta discutible 
decisión perjudica enor
memente a todos aquéllos 
que realizan viajes en tren 
de forma esporádica y por 
ello no cuentan con un 
abono de transporte, via
jeros todos ellos que se van 
a ver obligados a comprar 
los mucho más caros bille
tes de un solo viaje si na
. die pone remedio a este 
"abuso. 

V aya la segunda: Hasta 
'hace poco, si un titular de 
un abono de transporte 
quería viajar más allá de 
su zona de validez, basta
ba con que buscara al re
visor y pagara la diferen
cia ... Ahora no, ya que los 
señores de Renfe te dicen 
bien claro que si quieres 
hacerlo tienes la obligación 
de pagar la totalidad del 
billete independientemen
te de que tengas pagado 
parte del trayecto. ºDicho 
con otras palabras: Si us
tedes tienen un abono B3 
entre Madrid y Alcalá y un 

día, a la vuelta del traba
jo, deciden continuar has
ta Guadalajara, Renfe se 
va a empeñar en cobrarles 
un billete por el trayecto 
completo entre Madrid y 
Guadalajara. Esta medida 
es evidentemente abusiva; 
pero también lo es absur
da ya que bastará con ba
jarse en Alcalá utilizando 
el abono de transporte y, 
una vez allí, comprar un 
billete hasta Guadalajara y 
tomar el siguiente tren; o, 
si me apuran, dejar que 
pase el apeadero de la uni
versidad y buscar luego al 
revisor diciéndole que he
m.os montado en el mismo. 

En resumen; Renfe ·ha 
adoptado, sin encomen
darse ni a Dios, dbs medi
das que, aparte de ser· bas
tante más que discutibles 
desde el punto de vista éti
co, suponen un serio per
juicio económico para 
multitud de usuarios de es
te servicio público. Se tra
ta, a mi entender, de una 
subida encubierta de tari
fas, iniciativa ésta real
mente grave por tratarse 
de un servicio público cu
yos precios están sometidos 
a control y no son, pues, li
bres. No estaría de más, 
pues, que los organismos 
encargados de vigilar estos 
servicios tomaran cartas en 
el asunto impidiendo que 
estas discutibles iniciativas 
siguieran adelante de for
ma tan impune. 

La Fundación 
Colegio del Rey 

Como supongo que uste
des ya sabrán, el hasta ha
ce unos días gerente de la 
fundación ha cesado en su 
cargo. Se trata, sin duda, 
de una noticia positiva da
do lo discutible de su ges-· 
tión a lo largo de los dos 
años durante los cuales ha 
desempeñado este cargo 
sin cosechar más que críti
cas unánimes por parte de 
la práctica totalidad del 
sector cultural de la 
ciudad. 

Sin embargo, me gusta
ría apuntar una cosa:. Es
toy convencido, y lo digo 
una vez más, que la gestión 
de esta persona ha sido ne-

gativa, por lo cual encuen
tro acertado su c<:se como 
gerente de la Fundación; 
pero que este hecho sea po
sitivo no quiere decir que 
sea por sí mismo suficien
te, dado que los problemas 
inherentes a la Fundación 
son tan profundos y tan 
complejos que la simple 
sustitución de su cabeza 
rectora mucho me temo 
que no va a resolver de
masiado las cosas por mu-· 
cho que el nuevo gerente 
fuera más capaz que el 
anterior. 

Tal como está la situa
ción, la única solución a mi 
modo de ver de este pro
blema sería la redefinición 
desde la misma base de la 
función y el funcionamien
to mismo de la Fundación, 
de _forma que ésta fuera al
go completamente distinto 
a lo que es ahora y que, por 
supuesto, resultara útil pa-

. ra la gestión cultural de la 
ciudad, circunstancia ésta 
que actualmente no ocu
rre. 

Si hacemos caso a las vo
ces· que cada vez se alzan 
con inás fuerza en nuestr~ 
ciudad, lo mejor que se po
dría hacer con la Funda
ción Colegio del Rey es su
primirla de forma que la 
concejalía de .-cultura vol
viera a hacerse cargo de las 
competencias que en su día 
le traspasara. Puede que 
ésta sea en definitiva la 
mejor solución, pero pue
de también que una funda
ción cultural -no ésta, si
no algo completamente 
distinto- sí fuera real
mente útil para la ciudad; 
de lo que estoy convenci
do es de que, para seguir 
así, más valía que no se hu
biera creado el invento. 
O se hace algo diferente 
o no se hace nada, pero 
mantener la Fundación 
Colegio del Rey tal como 
está ahora sin más que 
cambiando su cabeza rec
tora por muy competente 
que fuera esta persona, cir
cunstancia que hasta el 
momento no se ha dado, lo 
único que va a conseguir 
va a ser la perpetuación del 
problema. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de lladrld 
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A cantravienta 

Treinta y cuatro pastillas 
y un litro de vino 

De siempre se ha sabido 
que hay amores que ma
tan. El de Romeo Montes
co y Julieta Capuleto o el 
de los amantes de Teruel 
(<<tonta ella, tonto él»), por 
ejemplo. De ambas parejas 
me dio por rastrear su en
torno cuando pasé, más o 
menos fugazmente, por las 
ciudades donde vivieron 
su tragedia sentimental en 
otros siglos mucho más 
luminosos. 

En Verona, por ejem
plo, bajo el balcón de Ju
lieta, fue imposible recons
truir mentalmente la Esce
na Segunda del Segundo 
Acto cuando ella se despi
de dándole las buenas no
ches a Romeo y éste pre
gunta, abatido, -¿cÓillo 
han de ser buenas sin tus 
rayos?-. Recuerdo la sen
sación de un calor sofocan
te de mediodía, en pleno 
ferragosto italiano, -muy 
parecido al de ahora mis
mo, cuando escribo .este 
artículo- y los apretujo
nes de los turistas hacien
do fotos y más fotos a la re
ja vacía. Se les notaba en 
la cara que no habíán leí
do jamás a William · Sha
kespeare. 

En la dura y hermosa 
ciudad mudéjar del Bajo 
Aragón, sin embargo, me 
sorprendió el contraste en
tre la belleza fría del már
mol que reproducía a la 
pareja muerta y la fealdad 
ruinosa de sus auténticas 
momias descarnadas, inca
paces de escapar a· la fuer
za destructiva del tiempo. 

Pero lo que no sabíamos 
-al menos, no lo sabía 
yo- es que hay amores 
que llevan directainente al 
cementerio para incordiar 
a los difuntos, ya bien ale
jados de nuestras tremen
das pasiones humanas. Esa 
muchacha madrileña que 
discutió con su novio y, 
presa de un ataque de ner
vios, se tomó treinta y cua
tro pastillas disueltas en un 
litro de vino -peleón, sin 
duda-, me ha recordado 
una vez más, y sin que ella 
llegue a saberlo nunca, que 
ni siquiera el amor es ya lo 
que era antes. Además se 

trata de una falsa embara
zada, así que tampoco tie
ne la desmadrada grande
za tragicómica de esas he
roínas de los culebrones 
que hacen las delicias de 
algunas de nuestras paisa
nas. «Los ricos taillbíén 
lloran>>, «Rubí» y «Abigail» 
permanecerán muchos 
años en nuestro recuerdo 
por ser responsables de que 
un par de generaciones de 
españolitas hayan sido 
bautizadas con los nom
bres más cursis y artificia
les de la historia del mun
do, pero la enamorada de 
carne y hueso de la que ha
blaba este periódico la se
mana pasada, en cambio, 
pasará sin pena ni gloria 
al pozo del olvido, que es 
un pozo sin fondo y, ade
más, tiene un brocal que 
produce mucho vértigo a 
los políticos cuando se 
asoman. 

Esta jovencita quiso ser 
Ana Karenina o Madame 
Buterfly y se ha tenido que 
conformar con la imagen 
de una pobre gamberra de 
tres al cuarto. Imagen que 
ella misma, solita, sin ayu
da de nadie, se ha cons
truido. 

En lugar de quedarse 
clavada en la cruz de su do
lor -que era lo que hacían 
las mujeres enamoradas y 
no correspondidas en las 
tonadillas de la Piquer
se lio a trastazos con las 
cruces de las tumbas del 
camposanto de un pueblo 
que no tenía ninguna cul
pa de su infortunio; en vez 
de buscarse un ataud vacío 
donde meterse dentro, con 
un áspid venenoso en el re
gazo de esos que muerden 
letalmente el seno izquier
do~ se. puso a desgraciar las 
pequeñas fachadas de unos 
nichos en los que apenas 
nos permiten poner un par 
de fechas y el nombre de 
los seres queridos cuando 
nos dejan para siempre. 

A mí me gusta insistir 
-hasta la exageración, tal 
vez- que, en el fondo, lo 
principal de casi todas las 
cosas está en el estilo. Esta 
chica-almodóvar, podía 
haber sido un poco menos 

moderna y haberse toma
do las píldoras sin vino y 
en la cama, al lado de un 
teléfono que estuviera co
municando fatalmente to
do el tiempo. Así la cosa, 
todo hubiera quedado en 
un lavado de estómago 
hospitalario y un hermoso 
poema a la soledad. O, tam
bién, podía haberse corta
do las venas de sus muñe
cas dentro de una bañera 
llena de agua tibia de ma
nera que la ambulancia, 
siempre puntual, con su si
rena ululando al amanecer, 
nos hubiera despertado a 
muchos -en todos los sen
tidos- incluso en el ro
mántico, que ya creíamos 
tener definitivamente dise
cado en un rincón del alma. 

Pero con esto de poner
se1 a saltar la tapia del ce
menterio y romper los cris
tales del depósito de cadá
veres por culpa de un de
saire amoroso, lo único que 
ha conseguido esta prota
gonista de esa novela bara
ta que es la vida misma, es 
que le perdamos el respeto 
a los falsos suicidios de mu
cho ruido y pocas nueces, 
que desconfiemos de la in
cultura disfrazada de de
sesperación y que echemos 
otra pequeña e inútil bron
ca, y ya van demasiadas, a 
los ayuntamientos que to
davía no han contratado 
guardias de seguridad pri
vados para que cuiden la 
paz de nuestros difuntos. 
Que aprendan de los sioux 
y de los coillanches. 

Yo, sin ir más lejos, hu
biera escrito de muy bue
na gana un artículo precio
so sobre el mal de amores 
y lo que me ha salido en su 
lugar en una diatriba sobre 
el mal gusto. 

Puede que esas autori
dades locales, que tan des
preocupadas andan de los 
ciudadanos ex-contribu
yentes y enterrados, pien
sen que no vale la pena in
vertir un duro en quienes 
ya no les van a votar nun
ca. Pero yo en su lugar de
secharía esos pensamientos 
por precipitados. Nunca se 
sabe. 

Sergio COELLO 
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OBRAS 
Y REFORMAS 
• ALBAÑILERIA 
• FONTANERIA 
• ELECTRICIDAD 
• CARPINTERIA 
• PLADUR 
•PINTURA 
Tlf. 883 46 89 
YAMA 

Jw¡e-<ie'lkl. 'f (1111~, s. .e. 

~ Sand6o, s.f. 
SANDWICH Y BOCADILLOS 

SERVICIO A DOMICILIO 

DE 

CANAPES 
MEDIANOCHES 
CROISSANTS 
SANDWICHS 
TORTILLAS 

ETC ... 

PARA 

FIESTAS 
REUNIONES 
BAUTIZOS 
COMUNIONES 
CUMPLEAÑOS 

ETC ... 

CENTRO DE EMPRESAS 
Nave A-8 - Tlf.: 882 83 80 
ALCALA DE HENARES 

VENDO MAGNIFICO 
DUPLEX 

190 m/2. La Cuna de Cervantes 
(zona El Val). 25.300.000.

menos 18.000.000 de hipoteca 
Telf.: 882 62 03 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas
Tel.f.: 882 62 03 . 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 - ALCALA: DE HENARES 

se dan clases particulares 
de INGLES 

durante el verano 
(Zona Pryconsa) 

Telf.: 882 59 95 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ............. . 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
Guardia Civil ...................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ................ ~ .......... . 
Bomberos Servicio centralizado ... . 
Protección Civil .................. . 
Ayuntamiento ..................... . 
'I'al<is .................................. . 
RADIO-'I' AXIS ..................... . 
RENFE ............................... . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y 'I'elégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 
Casa de la Juventud ............ . 
Ciudad Deportiva Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles .. . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
'I'eléfono contra 'I'ráfico Droga . 
Fundación Colegio del Rey .... . 
OMIC .................................. . 
INFORMACU ALCALA ......... . 
Oficina de 'I'urismo ................ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ....... . 
Cementerio Jardín ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros-. .•.. 
'I'eatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ............... . 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la Entrevista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •• 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 ll 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 

010 
882 ll 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 ll 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 

SI NO TIENE TELEFONO 
·SOLICITELO YA! -
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~,e---

en'TELYCO ALCALA 
Ah además celebre con nosotros 

ora, ' . 
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* CENTRALITAS TELEFONICAS. 
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* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 69.000 Ptas ( + IVAJ 
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TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 • Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 · 28807 Alcalá de Henares (Madrid 
el Soria, l · Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
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Inventario de chapuzas 

La acera que se quedó corta 
Hace algunas semanas concluía la 

reparación de aceras de la calle de 
Luis Astrana Marín, es decir, el 
primer tramo de la antigua carre
tera de Daganzo entre la Vía Com
plutense y el puente del ferrocarril. 
Lo malo, es que la obra se limitó a 
la acera de los pares hasta el cruce 
con Daoíz y V elarde y la esquina de 
la de los impares, dejándose tal co
mo estaban -es decir, de pena
toda la parte que linda con el par
que O 'Donnell y el tramo de los pa
res comprendido entre Daoíz y V e
larde el Puente. 

Y la verdad no entendemos por 
qué, ya que se trata de un tramo 
completamente urbano y necesita
do, por lo tanto, de urgente reha
bilitación. Por ello sorprende que 
se arreglen aceras como las de la 
plaza de Cervantes, que estaban 
mal pero estaban, y no se haga lo 
mismo con un lugar en el que las 
aceras brillan totalmente por su 
ausencia y el espacio de las mismas 
no es tampoco utilizable por los pea
tones ya que es ocupada en su tota
lidad por los coches aparcados allí, 
lo cual no sólo es molesto sino tam
bién peligroso dada la densidad de 
tráfico existente en esta zona. 
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El Papa Gregorio XIII nombra a D. Pedro Serrano Obispo de Corla. Título del nombramiento. 
(.Archivo General de Simancas). 

Los santos Niños bien valían un obispado 

Don Pedro Serrano y Téllez 
Fueron muchas las instituciones y las personas alcalaínas que trabajaron denodadamente por conse

guir la reversión de las Reliquias de los Santos Mártires Justo y Pastor a Alcalá. Pero pocos, o por me
jor decir ninguno, a mi parecer, se merecen un elogio particular como D. Pedro Serrano y Téllez, Abad 
del Cabildo, y Maestro en Artes por la Universidad. Nadie se empeñó tanto como él, y puede ser consi
derado como el último y def"mitivo recurso, después del cual, muy bien podía haberse considerado per
dida la causa para siempre. 

La historia, como es sabi
do, tuvo un preámbulo en los 
meses de enero a abril del año 
1567 en los trabajos diplomá
ticos de la Embajada españo
la en Roma con la Santa Sede 
para que el Papa interpusie
se también su autoridad; y de 
abril a octubre la Casa Real se 
pone directamente en contac
to con las autoridades de Ara
gón y Huesca con las cartas 
del Rey y del Príncipe. 

Todo esto prepara el cami
no para que el 12 de octubre 
la Iglesia -de Alcalá dé pode
res al capellán Alonso de So
to para que pase a Huesca a 
recoger las Reliquias y volver 
a Alcalá. Si tenemos en cuen
ta que Alonso de Soto iba a 
Huesca con todos los poderes 
de las más altas instancias en 
las manos, resulta poco com
prensible su falta de éxito. 
Todo daba la impresión de 
encaminarse a un nuevo y de
finitivo fracaso. 

Y tan es así, que en no
viembre D. Pedro Serrano 

H de .. lo de 1991 

tuvo que salir para Huesca. 
¿Cuál era, en realidad, el es
tado de la cuestión? La situa
ción era que Alcalá, en el pun
to más alto de su grandeza cul
tural a escala nacional e inter
nacional, conociendo la devo
ción del Rey por las ,eliquias 
de los Santos, en particular 
por los Santos de Toledo; 
aprovechando la buena dispo
sición del Monarca, cuyo hi
jo, el Príncipe, había sido cu
rado, por San Diego; y tam
bién de un principio político, 
aunque poco realizable, de 
que todas las cosas volviesen 
a sus lugares naturales, como 
estaban antes de la invasión 
árabe, pidió al Soberano que 
interpusiese su autoridad pa
ra que los Santos Mártires 
volviesen a Alcalá. 

La prudencia real estuvo en 
utilizar las instituciones como 
las Cortes Aragonesas, el ar
zobispado de Zaragoza, el 
Ayuntamiento y el Obispado 
de Huesca. Además de la 
autoridad papal. Es induda-

ble que de todos estos pasos 
oficiales hay documentación 
feaciente, aunque fálte por en
contrar la propuesta del Rey 
a las Cortes de Aragón. Y uno 
no puede menos de preguntar
se cómo podía fracasar una 
causa preparada tan minucio
samente y con tanta autori
dad. ¿Qué faltaba todavía? 

Hay que reconocer, desde 
luego, que después de m ás de 
seis o siete siglos, los Márti
res de Alcalá se habían con
vertido en Santos aragoneses, 
y pertenecían con todo dere
cho, particularmente propio, 
a la Iglesia de Huesca, incor
porados e inculturados en su 
tradición cristiana por el San
to de las Montañas, San Ur
bez. Los Mártires habían da
do su nombre a muchos mo
nasterios y a lugares de las 
montañas en toda la región. 
La devoción de Huesca toda, 
y particularm-ente de la feli
gresía de San Pedro el Viejo 
hacia los Santos era muy gran
de, y además ya los habían 

defendido, al menos dos ve
ces, contra los intentos de Al
calá. ¿Qué había que hacer? 
Bien estaba y era necesaria la 
súplica-presión de las más al
tas instancias políticas y reli
giosas. Pero lo que se estaba 
echando en falta, lo que falta
ba realmente era un buen ne
gociador. Y esta fue la labor 
y la misión de Don Pedro Se
rrano. Al tomar sobre sí esta 
responsabilidad, sabía que no 
podía dejar mal ni al Rey, ni 
al Papa, ni a la Universidad 
ni al pueblo de Alcalá, y a ser 
posible quedar bien con 
Huesca. Por todo ello D. Pe
dro al salir hizo un voto, que 
«no volvería a Alcalá sin las 
Reliquias de los Santos 
Mártires». 

Podemos, ya imaginarnos 
al Dr. Serrano como un correo 
o un embajador extraordina
rio que sale de Alcalá, o bien 
en la línea regular de postas, 
o a caballo, en las puertas del 
invierno hacia el Alto Aragón. 

Como hombre político esta
bleció contacto con las auto
ridades, la fuerza del brazo se
cular la tenía el gobernador de 
Aragón, y la del brazo ecle
siástico el arzobispo de Zara
goza. Pero como cura prácti
co se acercó al pueblo de 
Huesca, y a sus apoyos perso
nales que tenía en el Qolegio 
Imperial y en el Monasterio 
de Montearagón. Aparte de su 
trato con las autoridades, Pe
dro decía todos los días Misa 
en la Parroquia-de San Pedro 
el Viejo y predicaba a la gen
te. Yo veo aquí a este cordo
bés enamorado de Alcalá ha
blando como buen andaluz, 
como buen doctor, y como 
buen cura, de las glorias de 
Alcalá, de los Santos, y glosar 
día tras día los documentos y 
deseos del Papa, del Rey y del 
Príncipe sanado por San Die
go. Un día y otro se dejaba 
ver con confianza y acerca
miento. Expondría sus argu
mentos con buena lógica, co
mo Maestro en Artes, hacien
do comprender que era bene
ficio para todos y perjuicio 
para nadie, que tanto Hues
ca como Alcalá salían 
ganando. 

Los efectos de sus sermones 
y la declaración pública de sus 
intenciones produjeron un 
gran tumulto, y tuvo que ser 
protegido por el Gobernador, 
haciendo que D. Pedro pasa
ra a dormir por las noches a 
la residencia oficial. Pero, ni 
esto, ni el saber que en Hues
ca se decía que había salido un 
despacho para Roma, con oh-

PUERTA de lladrld 

je 
la 
de 
pi 

gt 
Cél 

p1 
y 
ce 

m 
n; 

tr 
de 
y 
pe 
lo 
ra 
AJ 
to 
S\l 

ra 
ni 
m 

p• 
p, 
ci 
nc 
re 
ca 
di 
ID 

sil 
ne 
de 
H 
ca 
s. 
to 

ru 
pi 
la 
T , 
pi 
ne 
rCJ 

ne 
sa 
D 
DI 

Ill 

a 
sí 
q1 
ra 
bi 
de 
cí 
ca 
SCJ 

sí: 
R1 
Se 
lo 
m 
s. 
to 
el 
Zél 

je 
al 



e-
J
r? 
la 
Ll
[i-
>a 
a
e
or 
e
ta 
1.0 

ni 
id 
er 
>n 
'e-
11e 
as 
os 

os 
eo 
.a
en 
LS , 

lel 
n. 
:a
o-
;e

de 
e
·a
ti
de 
;o-

;io 
'Ío 

su 
'e
.sa 
ro 
n
.o
ta
tz , 

DO 

de 
.ar 
¡ y 
lel 
ie
ba 
:a
:u
:o
:n
te
:io 

an 

ies 
;us 

11n 
;er 
>r, 
ia-
¡ a 
ni 
~s

un 
1b-

jeto de pedir al Papa la anu
lación del Breve por razones 
de orden ·público, pudo con el 
propósito del Dr. Serrano. 

Los de H uesca podían ar
gumentar, incluso, que en Al
calá ya no había devoción po
pular por los Santos Mártires, 
y que su relación era sólo una 
cosa de pocos. 

Con la ayuda de todos sus 
medios, sus cualidades perso
nales y los apoyos que encon
tró, después de dos meses pu
do ver los frutos de su gestión, 
y obtener al fin una parte im
portante de las Reliquias de 
los Santos Justo y Pastor pa
ra Alcalá. Pero, ¿Estaban en 
Alcalá al tanto de todo cuan
to en estos dos meses estaba 
sucediendo en Huesca? Segu
ramente sí, con las idas y ve
nidas de constantes correos y 
mensajeros, para el Cabildo y 
para el Rey especialmente. 
Pero, ¿Tenían fe en las nego
ciaciones de D. Pedro Serra
no? Y sobre todo, ¿Estaban 
realmente preparados para el 
caso? Dada la distancia y la 
dificultad de los caminos en 
invierno, no estaban todo lo 
sincronizado que fuera me
nester. Pues cuando se trató 
de la salida definitiva de 
Huesca, la litera que desde Al
calá había de enviarse para las 
Santas Reliquias, no estaba 
todavía preparada. 

El Doctor Serrano cordobés 
tuvo que improvisar a toda 
prisa, según su conciencia de 
la misión y altura de miras. 
Tal vez esta circunstancia fue 
providencial para dar al retor
no de. los Santos una plástica 
romántica que de otro modo 
no hubiera tenido. Improvi
sando sobre la marcha, el 
Doctor Serrano se vio en la 
necesidad de buscar una bue
na mula, como el animal más 
a propósito, para traer sobre 
sí el preciado tesoro. Había 
que enjaezar al aninJ.al, asegu
rar la urna, y ponerla a cu
bierto de lluvias y tempesta
des de viento y nieve. Condu
cían la mula «tres lacayos con 
calzas y jaquetas de grana y 
sombreros de tafetán carme
sí». Volvían además con las 
Reliquias el Doctor Serrano, 
Soto, el delegado del obispo, 
los comisionados del Ayunta
miento de Huesca, y los de 
San Pedro el Viejo, hasta un 
total de once personas. Todos 
ellos precedidos de la cruz al
zada de la Parroquia. El via
je duró desde el 26 de enero 
al 7 de marzo. 

Es verdad que todos los lu
gares y villas del tránsito es-
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taban avisados oficialmente 
para dispensarles un solemne 
recibimiento por orden del 
Rey. Pero el realce, el tono 
y el significado auténtico lo 
ponía en cada parada don 
Pedro Serrano, que siempre 
predicaba y explicaba la razón 
de ser de aquel cortejo que 
llegaba a los pueblos. Así, in
cansablemente, hasta Sigüen
za, donde otros predicadores 
tomaron el relevo, llegados 
desde Alcalá. Pero hay que re
saltar todavía, que como di
cen los historiadores, aún des
pués de un largo v~~je, don 
Pedro dejaba la co~iqa sobre 
la mesa, si al llegar a un lu
gar l_as gentes le pedían un 
sermón. 

Como es conocido de todos, 
el recibimiento hecho a las 
Santas Reliquias en Alcalá fue 
solemnísimo y los comisiona
dos de Huesca tuvieron que 
rendirse ante la evidencia, 
pudiendo comprobar el amor 
grande que el pueblo de Alcalá 
demostraba a sus Mártires. 
Aquí desde luego, la Cofradía, 
el Cabildo, la Universidad y 
el Ayuntamiento dieron todo 
lo mejor . . 

La misión e_~taba cumpli
da, pero por gravísimas ra
zones de estado, ni el Rey 
ni el Príncipe pudieron venir 
a Alcalá a solemnizar con su 
presencia la reversión de los 
Mártires. 

El prestigio del Doctor Se
rrano era muy grande y Feli
pe 11 lo presentó el 12 de, agos
to de 15 77 para la Silla de Co
ria, de la que tomó posesión 
el 11 de Diciembre. Del celo 
pastoral del Obispo dan fe sus 
amigos Ambrosio de Morales 
y Arias Montano. Sobre su se
pulcro se lee: Hicjacet D.Pe
trus. Serranus Primum Com
plutensis Abbas deinde huius 

Ecclessiae Episcopus,doc
trina clarus,pietate insig
nis. vita beatus , morte fe
lix.Obiit 22 Septembris de 
1578». 

Había nacido en Bujalance 
(Córdoba) hacia 1529, y en 
Alcalá fue una persona de 
gran relieve, tanto en la S.I. 
Magistral como en la Univer
sidad. En 1556 publicó en Al
calá Commentaria in Primun 
Lib Ethicorum Aristotelis ad 
Nocomachum en la oficina de 
Juan Brocar. Y además dejó 
inéditos sus «Comentarios so
bre el Evangelio de San Lu
cas», la mayor parte de letra 
propia y en correcto castella
no. 

Angel ALBA 

TALLERES . 

BIS· MOTOR, S.L. 
LADA • NIVA ·SAMARA 

servicio Oficial Taller 
para Alcalá de Henares y Torrejón 

• MECANICA • ELECTRICIDAD 

-REPUESTOS ORIGINALES-

ESTAMOS EN: 

Vía Complutense, 117 
Poi. lnd. Alcalá 1, Nave 309 
Telf.: 882 23 90 - Alcalá de Henar es 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA• URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALJHLLA 

(Madrid) 

ALUMINIO Y PVC 
ílf.1?'LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 81 JJ Andrés Saborit, 10 
u - 882 28 30 - FAX: 881 50 4 5 
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compromiso de UGT, CCOO J la Asociación de Empresarios del Henares 

Patronal y sindicatos firman un pacto para la 
formación continua en el corredor del Henares 

La .Asociación de Empresarios del Henares y las centrales sindicales UGT y CCOO han firmado un 
acuerdo para la formación profesional continua de los trabajadores ocupados del Corredor del Hena
res, con el fin de impulsar la actividad económica de esta zona. 

El Corredor del Henares 
abarca un área geográfica que 
se extiende desde las afueras 
de la capital madrileña hasta 
las cercanías de Guadalajara, 
concentrándose en esta zona 
la mayor densidad industrial 
y empresarial de la Comuni
dad de Madrid. La situación 
del Corredor del Henares, en 
el actual contexto de crisis, es 
especialmente grave en mate
ria de desempleo, al superar 
en dos puntos la media nacio
nal y en cuatro puntos la me
dia de la Comunidad de Ma
drid. 

Unas cinco mil empresas, 
con un colectivo superior a 
125.000 empleados, se verán 
afectadas por este pacto que 
desarrolla en su ámbito geo
gráfico el acuerdo por el em
pleo en la industria alcanza
do en toda la Comunidad de 
Madrid. 

El documento suscrito reco
noce el valor estratégico de la 
formación profesional conti
nua para mejorar la competi
tividad de las empresas, en or
den a su adaptación flexible a 
los requerimientos del sistema 
productivo, así como mejorar 
la calidad de empleo de los 
trabajadores y disminuir su 
riesgo de paro. Las bases del 
acuerdo firmado por AED
HE, UGT y CCOO recogen la 
necesidad de poner en marcha 
de manera urgente planes for
mativos para las empresas que 
tengan más de 200 trabajado
res, además de planes agrupa
dos de ámbito sectorial o in
tersectorial que reúnan en 
conjunto al menos 200 traba
jadores. 

El acuerdo prevé la crea
ción de una comisión de tra
bajo integrada por expertos, 
para elabor<Jr el plan general 
de formación continuada, 
junto a otro para la difusión 
del mismo, siempre bajo el 
patrocinio de la Asociación de 
Empresarios del Henares. 
También incluye planes de 
formación para empresas de 
menos de 200 trabajadores. 
Una comisión mixta aproba
rá, promoverá e impulsará el 
cumplimiento del acuerdo en 
el ámbito territorial del Co
rredor del Henares. 

· AEDHE es una de las pri
meras patronales que se cons-
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tituyeron en nuestro país. Na
ció en 1976 con sentido terri
torial, agrupando a empresa
rios asentados en el Corredor 
del Henares. 

Telefónica cede 
cien ordenadores 
personales para el 
programa de formación 
ocupacional de la mujer 

El presidente del gobierno 
regional, Joaquín Leguina, y 
el presidente .de la Compañía 
Telefónica de España, Cándi
do V elázquez Gaztelu, han 
firmado un convenio de cola
boración por el que Telefóni
ca cede cien ordenadores per
sonales para el proyecto de 
Formación Ocupacional que a 
través de la dirección general 
de la Mujer se va a impartir · 
en diversos municipios ma
drileños. Este proyecto de for
mación ocupacional tiene co
mo objetivo principal impar
tir una formación que permi
ta a las mujeres su acceso al 
mercado de trabajo y a las 
oportunidades y posibilidades 
que existen en su entorno. 

El presidente Leguina 
agradeció a Cándido V eláz
quez su cooperación en este 
convenio, «en el que Telefó
nica es la que pone todo». Joa
quín Leguina aprovechó la · 
ocasión para recordar que hay 
un convenio para terminar la 
telefonía llamada «rural», que 
consiste en que las personas 
que vivan en estas zonas ru
rales no tengan que pagar más 
que los ciudadanos que viven 
en la capital o en otras locali
dades mayores por la cone
xión de su línea telefónica: 
«V amos a darle un impulso a 

este asunto para terminarlo 
cuanto antes, ya que se esti
ma que en la Comunidad de 
Madrid existen unas 9. 000 
personas que viven en zonas 
rurales a las que acceder al te
léfono les cuesta más que al 
resto». 

El presidente de Telefóni
ca comentó que, por la dimen
sión de su compañía, existían 
infinidad de ordenadores per
sopnales que por los avances 
de la tecnología y las presta
ciones que sus grandes clien
tes le exigen se quedaban ob
soletos: «Son ordenadores que 
son útiles, pero que para las 
prestaciones avanzadas que 
requieren determinados clien
tes no nos valen. Para ello, 
qué mejor uso se le puede dar 
que para la formación de mu
jeres que quieran introducir
se en este campo de trabajo 
que es el informático, que al 
fin y _ al cabo es un tema de 
futuro». 

María Luisa Alvarez Du
rante, directora general de la 
Mujer de la CAM, dijo que de 
la multitud de especialidades 
que existen dentro de la ofer
ta formativa de la CAM para 
las mujeres existe una que es 
la informática: «De esta ofer
ta se benefician alrededor de 
tres mil mujeres de la región 
y esta cesión por parte de Te
lefónica nos parece interesan
te porque es un aprovecha
miento de recursos, ya que es
tos ordenadores están en per
fecto uso y para sus noecesi
dades no son aprovechables 
ya y en cambio para las nues
tras de formación ocupacional 
en un primer nivel son muy 
útiles. Este convenio .es un 
inicio que puede dar lugar 
después a colaboraciones de 
otro tipo». 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE .ALCALA DE HENARES 
3 plantas * 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 

* Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 

Becas de 
Ouímica Sintética 

Para inves~gación 
se seleccionó 
al proyecto de 
José Ignacio 
Lozano cantera 

El pasado viernes se 
reunió el jurado que con
cede las ayudas de matri
culación e investigación 
para alumnos _de las facul
tades de Ciencias, licen
ciatura de Químicas y 
Farmacia, convocadas 
por el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares y pa
trocinadas por Química 
Sintética S.A. 

En cuanto a las ayudas 
a la investigación y a la 
vista de que el plazo fina
liza demasiado pronto, el 
jurado acordó prolongar
lo hasta el 30 de septiem
bre. Esta medida, que se
rá aplicada para las si
guientes convocatorias, 
facilitará la tarea de selec
ción del jurado, puesto 
que podrán valorarse los 
resultados académicos ael 
curso inmediato. Aun así, 
cinco solicitudes fueron 
atendidas favorablemen
te concediéndoseles una 
ayuda por un importe de 
80. 000 pesetas a cada 
una. 

La beca de investiga
ción fue, sin embargo, 
una decisión más compli
cada, en la que resultó. se
leccionado el proyecto 
presentado por José Igna
cio Lozano Cantera, des
tinado al estudio sobre 
«Métodos físico-químicos 
aplicados al tratamiento 
de residuos órgano halo
genados aromáticos» a 
través de métodos electro
químicos, no sólo por sus 
características técnicas si
no por ser un proyecto 
con proyección d~ cara al 
futuro. También se tuvie
ron en cuenta los requisi
tos exigidos en la convo
catoria: expediente aca
démico, experiencia en 
laboratorio y conocimien
to del inglés. 

Se acordó asimismo 
nombrar como reserva a 
César Augusto Márquez 
González. 
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Es necesaria una planificación organizativa, logística y ordemu:m-

EI politraumatizado, la más frecuente 
y grave víctima del automóvil 

Entendemos como politraumatizado al sujeto que de una forma brasea y simultánea recibe dos o más 
lesiones traumáticas importantes que le ponen en grave riesgo de perder la vida. Hoy día, los trauma
tismos son lógicamente un gran tributo que el hombre paga dentro de una sociedad en que la industria
lización y el mecanicismo se extendienden no sólo en el trabajo y en las grandes ciudades, sino tam
bién en las carreteras donde los sistemas de locomoción han adquirido muy altos desarrollos y el ser 
humano, lógicamente, sufre con frecuencia accidentes ocasionados por la velocidad. 

Tanto el sujeto que viaja en 
el interior del vehículo como 
aquel que es atropellado o 
traumatizado por éste, difícil
mente -hoy día- van a ser 
portadores de una lesión leve 
y por lo general, desgraciada
mente, sí que van a ser por
tadores de múltiples lesiones 
en su organismo las cuales en 
una notable mayoría les van 
a poner en riesgo de perder la 
vida. 

Existe una serie de etapas 
completamente regladas y su
cesivas en las cuales están en
cuadrados los pasos para la 
realización de las medidas de 
auxilio y salvamento encami
nadas a salvar a este tipo de 
lesionados. De ellas, y de su 
correcta realización van a de
pender en gran parte que pue
da salvarse la vida del sujeto. 

Asistencia en el lugar 
del accidente 

practicando el masaje cardía
co externo y la respiración ar
tificial (método «boca a boca>>, 
etcétera). 

4.- Una vez realizadas estas 
prácticas, caso de existir frac
turas o luxaciones en los hue
sos de las extremidades, redu
ciremos, alinearemos e inmo
vilizaremos éstas mediante la 
sujeción con vendajes, enta
blillados, férulas, etcétera. Es
tas maniobras tendrán por ob
jeto algo tan importante como 
es sedar el dolor. 

La segunda etapa es 
la del transporte 

Como su nombre indica se 
ocupa esta etapa del traslado 
del paciente desde el lugar del 
accidente al hospital. Se colo
cará al sujeto en decúbito la
teral, que parece ser la posi
ción más adecuada, evitando 
la caída de la lengua y los des
plazamientos bruscos del cue
llo. Así en la camilla se tras
ladará en ambulancia alcen
tro hospitalario más próximo. 
Las ambulancias hoy día es
tán dotadas para estos casos 
de médico A.T.S. y equipos 
completísimos con respirado-

res artificiales, oxígeno, sue
ro y un vasto arsenal de me
dicamentos que se adminis
trarán, si es necesario, duran
te el transporte. 

El cirujano de guardia que 
recibe al accidentado, valora
rá en pocos minutos el tipo de 
lesiones y la gravedad de las 
mismas, estableciendo un or
den de actuación según estos 
parámetros. 

Rápidamente comenzará 
aplicando un tratamiento 
anti-shock basado en la admi
nistración de sueros, plasma, 
sangre, etcétera, así como 
la aplicación de sondajes y 
la práctica de otro tipo de 
apreciaciones como tensión 
arterial, pulso, análisis de 
sangre, etcétera, que nos 
orientarán sobre la gravedad 
del caso. 

El tratamiento definitivo 
en quirófano o bien el conser
vador, según sean las circuns
tancias de las lesiones, se lle
vará a término en el hospital. 
Por lo general estos politrau
matizados graves requieren 
ser tratados en hospitales bien 
dotados y por cirujanos exper
tos en operaciones de urgen
cia inmediata. 

eincorporación 
a la sociedad 

Después de haber sido tra
tado de sus lesiones y haber 
superado el paciente sus con
secuencias, entra en esta eta
pa final que conlleva la apli
cación de procedimientos 
fisioterapéuticos y de reha
bilitación e incluso la coloca
ción de prótesis que sustitui
rá a órganos o miembros que 
han tenido que ser amputa
dos. 

También la asistencia so
cial tendrá una labor impor
tante en esta etapa, ayudan
do al paciente en la búsqueda 
de un nuevo puesto de traba
jo, caso de que tras el acciden
te haya quedado con alguna 
limitación que le impida lle
var el ritmo laboral que antes 
ejercía. 

No es pues alarmismo el ex
presar la urgencia y rapidez 
que demandan estos acciden
tados. No en vano las muer
tes en el politraumatizado 
ocurren un cincuenta por 
ciento en la primera hora, un 
ochenta en el primer día y un 
noventa en la primera 
semana. 

La sociedad en conjunto 
debe pues, tener una planifi
cación organizativa y logísti
ca, sistemática, ordenada y 
automática, ya que sólo así 
podremos salvar el mayor nú
mero de vidas de estos acci
dentes. 

Dr. A. SIERRA GARCIA 
Jefe de Servicio de Cirugía 

Hospital 1 ° de Octubre 
Consultor Clínica San Nicolás 

El objetivo en esta etapa es 
salvar la vida del sujeto y 
mantener las funciones vita
les imprescindibles, evitando 
la asfixia y el «shock» que nos 
llevarían a una parada cardio
rrespiratoria. Las atenciones 
en este período serán realiza
das por socorristas o por cual
quier persona que con cono
cimientos básicos, pueda ad
ministrar los primeros auxi
lios tan decisivos en estos mo
mentos. Podemos desglosar la 
actuación en los siguientes 
parámetros: 

::::::::::::::: :::::::::::::·:: :::::::::::: .. :::::: : :: :: :::::: :: ::: : :::: : ::::::: : :: : :::: : : ::::: : : ::::··:::::::: ::: ::::: : ::: : :::::::::::::::::::::~::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: :: ::: : :::::::::: : :::::: :: ::::: : ::::: : :::::::::::::::::::::::: 

1.- Cohibir la hemorragia, 
mediante taponamiento de la 
herida o aplicación del torni
quete. 

2.- Mantener las vías respi
ratorias libres eliminando 
cuerpos extraños o secreciones 
que obstruyan o dificulten el 
paso del aire. En casos extre
mos será necesario abrir in
cluso la tráquea (Traqueoto
mía) de la forma mejor posi
ble. 

3.- Mantener una dinámi
ca cardiorrespiratoria acepta
ble, tumbando al sujeto sobre 
plano y duro y en caso de -«pa
rada cardiorrespiratoria» 
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• REHABILITACION. Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO <garganta, nariz y oídos>. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 

•• • PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO • 
COllSULTA PREVIA PETICIO• DE HORA DE W•ES A VIER•ES DE 10 a 2 ' DE 4 a 8 
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según el PP, por ser el hijo del alcalde y por ética, tendrían 
que haber nombrado a otros jóvenes que se han presentado 
y a los que les sería más necesario 

Javier Bello denuncia que un hijo del alcalde «Se 
vaya de vacaciones pagadas por el ayuntamiento 
como monitor en un campamento» 

El Partido Popular ha lanzado una nueva critica al alcalde relacionada con sus hijos: d>espués de que se 
dijeran todas las cosas que se dijeron de ~ hijos, es justo que nosotros digamos todas las irregularidades 
que nosotros vemos en los del alcalde y que la gente compare», aseguró Rosalía Rodríguez, presidenta co
marcal del Partido Popular, quien añadió que do curioso del caso es que semana tras semana nos encontra
mos con algo. Hace unos días pudimos comprobar cómo tenían invitaciones en el Teatro Salón Cervantes 
por ser hijos del alcalde y ahora vemos cómo también se cogen unas vacaciones pagadas». 

Organizado por el ayunta
miento de Alcalá, hay un 
campamento en Portonovo, 
en la provincia de Ponteve-

dra. Según el concejal del PP 
Javier Bello, ha recibido las 
quejas de varios jóvenes que 
querían asistir corno monito-

res a ese campamento: «Nues
tra sorpresa ha sido que un hi
jo del alcalde, Rodrigo Cam
pos Pavón, asiste como moni-

Durante este mes de julio en Sánchez Motor 
el canfor y la se_guridad de la serie J de BMW 

no tiene precio 
(Promoción válida hasta el 31 de julio de 1993) 

AIRBAG Y AIRE ACONDICIONADO 
DE REGALO 

<4t5.&9! Pms. DE AHORRO> 
Sánchez Motor, S.A. 
Ctra. N-11 Mad. barna. Km. 32,300. 
Tels. 882 17 35/ 49 96. 
Alcalá de Henares 

2• de l•llo de 1995 

Javier Bello, 
concejal del Partido Popular 

tor a este campamento en los 
cursos y actividades que allí 
se desarrollan». 

Bello afirmó también que 
hace varios días pidió datos a 
la comisión de Juventud y De
portes; se nos dijo que inme
diatamente se nos iba a faci
litar; pero todavía no se nos 
ha dado y eso nos hace pen
sar que es verdad que el hijo 
del alcalde está en el campa
mente. Lo que no sabemos es 
si tiene título o no de moni
tor». 

El concejal del PP manifes
tó también: «En un palabra: 
que el niño se quería ir de va
caciones y se va a ir a costa oel 
ayuntamiento. Encima se va 
remunerado, porque los mo
nitores cobran. Si esto se con
firma, que creemos que sí, el 
hijo del alcalde se ha ido de 
vacaciones pagadas por el 
ayuntamiento y encima co
brando». 

Bello dijo que «si se han 
presentado varios a ese pues
to, como así parece, por ética 
se lo tendrían que dar a otros 
jóvenes de Alcalá cuya situa
ción económica es peor, siem
pre sabiendo que su padre es 
el alcalde y que su posición 
económica no es mala. No es 
normal cuando el hijo del al
calde lo ha cogido como capri
cho y otros lo querían coger 
como necesidad de trabajo en 
veranQ». 

VEmlllO Ll80UL 
@.Amo 

• EMPRE.SAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION . 
-Servicio a domicilio-· 

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

9004 
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El aluvión de terrazas que este año ha caído sobre la plaza de Cervantes da lugar a división de opiniones. Hay quienes se quejan, y con 
razón, de que apenas queda sitio para pasear; y hay quienes dicen, con no menos razón, que así la plaza tiene «mayor ambiente». 

il Ayuntamiento concede las licencias a las bares cercanas 

Terrazas de verano: un sitio tranquilo lejos del 
calor del interior de los bares 
A algunos transeúntes les molestan las mesas para pasear 

La plaza de Cervante& y la calle Mayor se han llenado de terrazas de verano donde, tanto gente jo
ven como no tan joven, se dan cita para tomar UD refresco y huir del calor del interior de los locales. 
Tienen fama de ser caras, pero .parece que a la gente no le importa tener que pagar UD poco más. 

Hace ya unos años que las 
terrazas de verano funcionan 
en Alcalá de Henares, pero es
te verano proliferan más que 
nunca. Si uno se pasea por la 
plaza de Cervantes o la calle 
Mayor a cualquier hora de la 
tarde, puede comprobarlo. 

El Ayuntamiento adjudica 
los sitios donde van a estar las 
terrazas de la plaza de Cer
vantes con la condición de que 
la licencia la tenga un bar c.er
cano o colindante y con pre
ferencia para los más anti
guos. Las terrazas tienen per
miso para funcionar desde el 
15 de mayo hasta el 15 de oc
tubre y el Ayuntamiento reci
be unas trescientas mil pese
tas por cada una de ellas. Los 
propietarios se quejan de es
te precio tan alto, sobre todo 
los de la calle Mayor porque, 
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mientras que las terrazas de la 
plaza tienen permiso para 
funcionar mañana y tarde, las 

de la calle Mayor s~lo pueden 
hacerlo desde las seis de la tar
de y -pagan el mismo precio. 

Mari Mar, camarera del kiosko La oveja negra 

Ascensión, propietaria de 
la cervecería Kneipe de }a ca
lle Mayor, cuenta que «este es 
~l seg\Índo año que ponemos 
la terraza y funcionaba mejor 
el año pasado. La gente que 
viene es variada, la única.di
ferencia es que, como esto es 
una cervecería, la gente joven 
se preocupa más de elegir su 
cerveza que los mayores. Pe
ro de lo que sí quiero protes
tar es de qué nos hacen qui
tar las mesas y sillas muy a 
menudo porque va a pasar al
guna procesión, y eso es un ja
leo porque hay que· desmon
tarlo todo y luego volver a _ 
montarlo». 

«Las terrazas de la calle 
Mayor tenemos más proble
mas que las de la plaza por
que, si hay un desfile o una 
procesión, viene la policía pa
ra decirnos que tenemos que 
quitar las mesas», nos dice Jo
sé Luis , propietario de la ca- · 
fetería «Aldonza», en la calle 
Mayor. «Además -añade
hemos protestado diciendo 
que no era correcto que tuvié
ramos que pagar lo mismo que 
las de la plaza por la mitad de 
horario, pero no nos hicieron 
caso». 

Cada bar puede poner un 
máximo de 15 mesas , con el 
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Gonzalo Piquer (a la izquierda) se queja de que las terrazas entorpecen el paseo. Moratilla (a la derecha en primer término) comenta 
que si al año que viene ponen más terrazas «nos van a echar de la plaza», y Casimiro afirma que no están mal, aunque para él son caras. 

correspondiente peligro de 
multa si coloca alguna más. 
Deben encargarse también de 
la limpieza al cierre de la te
rraza cada día. 

Marimar trabaja en la te
rraza de «La oveja negra» y 
nos habla de la limpieza: «De 
la limpieza nos encargamos 
nosotros , barremos y todo eso. 
Por la tarde y por la noche te
nemos que dejarlo todo reco
gido porque además pueden 
multarnos si no lo hacemos 
así. El Ayuntamiento no se 
encarga mucho de este tema». 

El A y untamiento se encar
ga de la limpieza de las calles , 
pero los camareros de las te
rrazas recogen su sitio cada 
día , al cierre de sus locales. 

Otro de los problemas es el 
de las personas que se quejan 
de que las mesas y sillas en la 
calle entorpecen el paso a los 
transeúntes: «Las terrazas son 
un poco molestas ; entorpecen 
mucho para la gente que pa
sea. Más de cinco o seis terra
zas (en la plaza hay ocho) son 
excesivas. Y cuando lleguen 
las ferias, ¡imagínate cómo se 
va a poner esto de gente! », 
protesta Gonzalo Piquer, un 
alcalaíno habitual de la plaza 
de Cervantes. 

Moratilla·, un anciano alca
laíno que disfruta de pasear y 
sentarse por la plaza , tampo
co está muy de acuerdo con es
te tema: «Este año creo que 
hay ocho terrazas; si el año 
que viene hay más, nos van a 
echar y tendremos que irnos 
a pasear a otro sitio. » 

Pero son más los defensores 
que los detractores. «Vengo 
habitualmente a la plaza. Si 
quitásemos las terrazas deja
ríamos esto un poco soso. Si 
y o no quiero ruidos me voy a 
otro sitio. En mi opinión las 
t errazas no están mal, sólo 
que y o no las utilizo porque 
no tengo dinero para artícu
los de lujo. » , dice Casimiro , 
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un anciano que encontramos 
paseando por la plaza de Cer
vantes. 

Marimar nos cuenta que 
«algunos ancianos se quejan , 
pero otros se ponen aquí a 

escuchar música y están to
da la tarde animados». 

Rosa, una cliente, es de su 
misma opinión: «Yo creo que 
les gusta. No pienso que a los 
ancianos que vengan a pasear 

les moleste. Más bien al con
trario, se entretienen, se sien
tan, miran, y así no se abu
rren. Y o vengo a las terrazas 
de vez en cuando, al princi
pio de la tarde. A ~a gente de 
Alcalá le gusta mucho esto». 

A las terrazas acuden fami
lias y gente mayor, aunque 
por la noche predomina la 
gente joven. Según Marimar, 
el consumo de alcohol es mí
nimo: «Toman todo tipo de 
refrescos. La gente joven tam
poco se gasta mucho dinero 
ahora en este tipo de cosas. 
Alcohol casi no se vende na
da. De todos modos tampoco 
son tan caras. Es como en 
cualquier pub de «La Zona» 
(el lugar preferido por muchos 
jóvenes alcalaínos para salir 
de copas)». 

Lo que sí tienen claro, tan
to camareros como propieta
rios, es que otros años las 
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En el futuro debería dotarse a los quioscos de acometidas más discretas, para que detalles como estas mangueras no afeen el conjunto. 

terrazas funcionaban mejor. 
Quizá sea por la crisis, pero 
también es porque antes el 
número era mucho menor, y 
la gente tenía menos terrazas 
donde elegir para sentarse a 
tomar algo. 

Un camarero de la cervece
ría Aldonza nos da su opi
nión: «Por la crisis se nota que 
hay menos gente y del 15 de 
julio al 15 de agosto todavía 
baja más por las vacaciones. 
Lo peor es a partir del 21 de 
septiembre, porque empiezan 
las clases y la gente sale me
nos entre semana.» 
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En comparación con las te
rrazas de la Castellana de Ma
drid, donde la gente, en su 
mayoría jóvenes, salen para 
ver y ser vistos, aquí el am
biente es distinto: «Esto es 
más pueblerino. Aquí la gen
te no viene a dejarse ver, si
no a estar tranquilos y tomar 
algo», comenta Beatriz, una 
joven cliente de las terrazas. 

«Yo no vengo a la terraza 
para lucirme: Es para estar 
bien, porque en un sitio cerra
do, a no ser que tenga aire 
acondicionado, no se puede 
estar», dice Tere, en la terra-

za de Québec, en la calle Ma
yor; con ella y otros amigos 
está también Antonio, que di
ce que «venimos a las terrazas 
porque es imposible encerrar
se en un sitio, porque estás as
fixiado. No vamos siempre a 
la misma, vamos cambiando, 
cuando nos apetece tomar al
go, nos sentamos. Es más que 
nada para estar a gusto». 
Adel, camarero de este bar, 
reconoce que «los precios lle
van un tanto por ciento más 
que en la barra. Pero la gente 
no se queja po~que, saben que 
van a estar mas comodos.» 

A pesar de la crisis, de la 
competencia, las terrazas son 
buen negocio que beneficia 
tanto a propietarios como a 
clientes. Y, según nos dicen, 
algún bar de los que tienen 
derecho a montar terraza pre
fieren cedérselo por una cier
ta cantidad de dinero a al
guien que lleve el negocio de 
la terraza por su cuenta. 

En cuanto al servicio que 
las terrazas prestan, todos sus 
usuarios coinciden en que son 
un sitio tranquilo para sentar_
se a descansar, tomar algo y 
olvidarse del calor del verano. 
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A la izquierda, parte del equipo de la organización del certamen. A la derecha, los concursantes se concentran antes de empezar. 

se han obtenido cuatro campeonatos y dos subcampeonatos 

Exitosa participación alcalaína en el 111 certamen Nacional 
de Mecanografía, Mecanografía por Ordenador, Taquigrafía, 
Informática e Idioma Inglés · 

Con Cayetano serrano Martínez, coordinador general del certamen: Pedro Femández Guzmán, cam
peón en Meca Electrónica y subcampeón en Meca por Ordenador; Maria Nieves Mateos Mañoz, cam
peona en electrónica, campeona en Meca por Ordenador y campeona en Taquigrafía; y Maria Dolores 

' Moreno Guerrero, sabcampeona en Meca por Ordenador. 

Los participantes del Cen
tro Mecanográfico Cervantes 
en el 111 Certamen Nacional 
de Mecanografía, Mecanogra
fía por Ordenador, Taquigra
fía, Informática e Idioma In
glés, han dejado el pabellón 
alcalaíno muy alto. Cuatro 
campeonatos y dos subcam
peonatos, además de bastan
tes clasificados en primeros 
puestos, han sido los premios 
obtenidos en esta edición del 
certamen celebrada en Alcalá. 

El coordinador general del 
certamen y director de CMC , 
Cayetano Serrano, calificó de 
éxito el desarrollo del certa
men: «Ha sido todo un éxito 
porque han venido las comu
nidades y los participantes 
previstos y el nivel de los cam
peonatos ha sido bueno en lí
neas generales, aunque yo es
peraba batir algún record y no 
se ha logrado. En mecanogra
fía por ordenador ha partici
pado más gente de la prevista 
y los resultados para nosotros 
también han sido muy hue
rtos. Pero sobre todo hemos 
asentado las bases con unos 
nuevos reglamentos que se es
tudiarán en septiembre para 
adaptarlos a la federación pa
ra que sirvan en sucesivos cer
támenes sea la ciudad que 
fuere». 

La organización del cam
peonato ha supuesto un es
fuerzo tremendo a todo el 
equipo de CMC, pero los re
sultados han merecido la pe
na: «Ha habido pequeños pro
blemas, que el autobús no lle
gaba a su hora, que el confe
renciante se pone nervioso, 
veinte minutos intentando co
locar un enchufe ... Pero pro
blemas graves, ninguno. Los 
presidentes de jurado hemos 
estado de acuerdo en todo, in
cluso a la hora de dar un di
ploma especial a una de las 
mejores pruebas que se han 
visto con un O por ciento de 
error en perfección y un 0 ' 03 
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por ciento de e rror en veloci
dad. Curiosamente esta chica, 
Cristina Sánchez , no logró el 
campeonato, pero se le conce-

, dió un premio especial a ese 
ejercicio». 

Posiblemente la mejor gra
tificación a tanto esfuerzo ha
yan sido los prem.ios obteni
dos. Serrano no pudo por me
nos de expresar su satisfac
ción: «Hemos aumentado no 
solamente en número de cam
peonatos sino que hemos ob
tenido también subcampeona
tos, lo cual es importante». 

Pedro Fernández Guzmán 
fue Subcampeón en Mecano
grafía por Ordenador, por de
trás de Rafael Naranjo cam
peón desde hace 12 años en su 
categoría, y Campeón en Me
canografía Electrónica. Mª 
Nieves Mateos Muñoz fue 
Campeona en tres modalida
des: Mecanografía Electróni
ca, Mecanografía por Ordena
dor y Taquigrafía. Y Mª Do
lores Moreno Guerrero obtu
vo el título de Subcampeona 
en Mecanografía por Ordena
dor. Estos tres jóvenes son 
alumnos de CMC. 

3CERT ÁMEH 
f E. 
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su concesionario oficial de 
automóviles Honda, 
tome nota de esta dirección: 

Afovil·G sJ1. 
Concesionario Oficial 
en Alcalá de Henares 
Paseo de los Curas, n ° 23 
Tel.: 883 54 78 
28801 Alcalá de Henares 
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Los vecinos temen que las aguas residuales lleguen hasta el 
depósito de agua potable 

una fuga en una tubería general provoca malos olores 
en el número ta de la calle san Félix de Alcalá 

Los vecinos del nºl8 de la calle San Félix de Alcalá sufren desde hace más de ocho años molestias 
por las inundaciones en su depósito procedentes de la fuga de un desagüe municipal . .Además de los 
malos olores que sufren en la comunidad, el principal miedo de estos ciudadanos es que las aguas resi
duales alcancen su depósito del agua potable y sufran algún tipo de intoxicación. 

El presidente de la comuni
dad, José Gutierrez Aragón, y 
su hijo, también vecino del blo
que, José Manuel Gutierrez, 
explicaron a PUERTA de MA
DRID las molestias que sufren 
desde hace más de 8 años por 
estas filtraciones de.aguas resi
duales. «La atarjea por donde 
van los desperdicios tiene que 
tener una fuga» -explica José 
Gutierrez- «y por ella entran 
las aguas residuales al compar
timento en el que se encuentra 
el depósito de agua potable que 

. abastece al número 18 de la ca-
lle San Félix de Alcalá. Es una 
avería del ayuntamiento que 
afecta a nuestro bloque». 

Los vecinos se han puesto en 
contacto con el ayuntamiento 
en innumerables ocasiones, pe
ro la solución nunca es defini
tiva: «Vamos al ayuntamiento 
y dicen que lo van a arreglar, 
pero lo que hacen es mandar el 
camión para que bombee el 
agua del depósito. Lo deja lim
pio pero, en cuanto hay algún 
atranco, que en Alcalá suele 
ocurrir en muchas calles, y la 
tubería viene muy cargada de 
basura ya tenemos el agua me
tida dentro del portal». 

El principal temor de los ve
cinos es que en algún momen
to el n i vel de las aguas residua
les, tras filtrarse por la cañería . 

H de l•lo de 1995 

José Gutiérrez .Aragón, presidente de la comunid;ad de vecinos, con 
su hijo José Manuel Gutiérrez, vecino también del inmueble. 
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llegue hasta la tapa del agua po
table contaminándola. Afortu
nadamente esto no ha ocurrido 
aún, lo que no los ha librado de 
sufrir pestilentes olores en to
da la vecindad. «Hasta ahora 
los principales problemas son 
los malos olores. En el agua po
table que bebemos no lo hemos 
notado porque rápidamente lla
mamos a los técnicos del ayun
tamiento. El depósito es de ura
lita y cualquier día hay una fil
tración, entran las aguas resi
duales dentro de él y tenemos 
una infección todos a conse
cuencia de que no lo arreglan». 

Los problemas se repiten 
aproximadamente dos veces 
por año, aunque pueden inclu
so ser más frecuentes. La comu
nidad ha contratado a una per
sona que vigila mensualmente 
el estado del compartimento pe
ro «este trabajador ha llegado 
a decirnos que no puede bajar 
más allí por los malos olores 
que despide» declaraba el pre
sidente de la comunidad . 

Dieciocho familias viven ac
tualmente en el bloque 18 de 
San Félix de Alcalá. José Gutié
rrez desconoce si en otros blo
ques cercanos sufrirán moles
tias parecidas. Asegura que el 
problema viene de antaño: 
«Las tuberías de las calles Pin
tor Picasso y San Félix de Al
calá, al no tener éstas muchos 
vecinos cuando fueron cons
truidas, eran suficientes. Ac
tualmente no lo son. Atarjeas 
de 25 ó 30 cm de diámetro son 
insuficientes para el desagüe de 
todas las viviendas que se han 
construido. El problema se in
crementará todavía más con los 
residuos de las viviendas que se 
están construyendo junto a la 
sede de CCOO, cuyos desagües 
también irán a parar a la mis
ma tubería». 
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Algunas personas saben tener perro, lo llevan debidamente controlado y no permiten que ensucien las calles; pero a otras les da lo mismo. 

coincidencia general en que debería haber lugares especiales 
preparados para que los canes hagan sus deposiciones 

Las «Cacas» de los perros preocupan a los ciudadanos 
El parque de san Isidro es un ejemplo de suciedad, según muchos vecinos 

Los excrementos de perros vuelven a traer la pe>lémica: Ciudadanos que se qu~jan de que la sucie
dad en diversos puntos de la ciudad, especialmente en parques y jardines, puede convertirse en focos 
de infecciones sobre todo en los niños. Otros muestran su malestar por la sensación de suciedad y falta 
de cuidado que representan las heces de perros, cada vez más frecuentes en mitad de la vía pública. 
Y otros manifiestan que con todo lo molesto que puede ser la visión de heces en la calle, el problema 
tiene difícil solución puesto que en algún lugar tienen que deponer los animales. 

Y mientras, late la cuestión 
del impuesto municipal de te
nencia de perros , algo que no 
parece asustar demasiado a los 
propietarios de canes, t oda 
vez que este impuesto ya fue 
una realidad tiempo atrás en 
el panorama impositivo local. 

Del parque de San Isidro , 
las antiguas eras que no están 
lejanas en el recuerdo de mu
chos alcalaínos, han llegado a 
PUERTA DE MADRID va
rias llamadas denunciando el 
estado de suciedad en que se 

Laura, con un amigo. Los niños dicen que cuando juegan en el parquecito pisan a veces las <<caca&» de los perros. A la derecha, Candelas, 
que regenta un quiosco de helados y afirma que tendría que haber sitios a los que los perros pudieran ser llevados a hacer sus necesidades. 
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La tierra del parque de San Isi
dro aparece uniformemente «em
pedrada» de heces de perros. s 
un problema sanitario, además 
de estético, pero sobre todo es un 
asco. Debe de haber alguna ma
nera de arreglar una situación 
que los vecinos llevan años de
nunciando. 

encuentra la zona. Suciedad, 
falta de cuidado de la zona 
ajardinada y, por si esto fue
ra poco, la constante presen
cia de las cacas de perro, co
mo una amenaza para aque
llos que pasean, no exentos de 
sufrir la desagradable expe
riencia de pisar una de ellas: 
»Hay que tener mil ojos por
que, si no, pisas una», decía 
un vecino de la zona. 

La cuestión ha llegado a ta
les extremos en el parque de 
San Isidro que los niños y jó
venes del movimiento júnior, 
ligado a la parroquia, toma
ron tiempo atrás una iniciati
va que no por efímera en 

H de l•llo de t99! 

A la izquierda, Antonio con su 
familia. Su hijo Fernando, con 
sus compañeros del movimiento 
júnior en la parroquia, llevaron 
a cabo una experiencia para la 
limpieza, que fracasó por inter
vención de personas mayores. 

cuanto a los resultados cose
chados, dejó de tener impor
tancia. los niños acotaron en 
la cercana calle Pintor Lucas 
Padilla, una zona destinada 
exclusivamente a que los due
ños de perros los llevaran a 
deponer. Junto a esto, los ni
ños también pusieron bolsas 
de basura por toda la zona, 
para así mentalizar a todos de 
que es mucho más agradable 
vivir en una ciudad limpia. 
Pero la experiencia duró po
cos días: «Fueron los mismos 
mayores los que retiraron la 
zona acotada para que los pe
rros depusieran», explicaron 
los padres de Fernando, un 
niño que está en el movimien-
to júnior de la parroquia: «Se • ' • 
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creían que era un juego. Y lo 
mismo ocurrió con las bolsas 
de basura y las papeleras». 
«Los mayores lo arrancaron», 
dijo el propio Fernando. Su 
padre, Antonio, que estaba 
junto a su esposa y a los niños 
en el parque, señaló que «Yo 
he tenido perros y estoy de 
acuerdo con que se pague una 
cuota y que se vigilaran más 
las cosas, que llevaran bozal 
y esas cuestiones. Pero lo cier
to es que los perros son ani
males y tienen que hacer sus 
necesidades. Podría haber si
tios determinados para ellos 
porque el parque está lleno de 
deposiciones». 

Para Antonio, el parque de 
San Isidro «no está muy lim
pio. Tendrían que preocupar
se un poquito más de él por~ 
que, si no, se terminará estro
peando del todo». 

Los niños vienen a ser pro
tagonistas en un parque. Ellos 
lo usan para jugar y están más 
expuestos a encontrarse con 
las heces: «Los perros debe
rían hacer caca junto a los ár
boles, porque van y la hacen 
donde les pilla. Y o una vez pi
sé una mierda», decía Laura, 
una niña que reconoció jugar 
mucho en el parque de San 
Isidro. 

Asesares 
en 

Decoración 

Vía Complutense, 47 
Qunto a Simago) 
(TU.: 839 22 48 

28805 ALCALA DE 
HENARES 
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donde poder hacerlo, los ani
males no van a hacerlo en ca
sa. Además , tendrían que re
gar más el parque porque el 
polvo se me mete dentro de las 
cámaras frigoríficas; hay mu
cho polvo». 

Y junto a «cacas» de perro, 
el polvo que se origina por el 
escaso riego y la falta de man
tenimiento de la superficie 
ajardinada, los papeles y la 
suciedad son perceptibles. Y 
es que ni las campañas muni
cipales, ni el trabajo del per
sonal de la limpieza, ni otras 
iniciativas tomadas en la ciu
dad complutense; han logra
do que Alcalá sea limpia. Al
calá sigue siendo una ciudad 
sucia. 

Raúl Sanz piensa que actualmente el parque sigue sucio, pero que 
en lineas generales está más limpio que antes. 

Y esto lleva también a la 
adjudicación de responsabili
dades. El ayuntamiento, con 
toda seguridad, está obligado 
a limpiar porque su obliga
ción es mantener limpia la 
ciudad. Pero también los ciu
dadanos tienen una responsa
bilidad clara, y en primer lu
gar, puesto que en primer lu
gar está la conveniencia y has
ta la buena educación de no 
ensuciar innecesariamente las 
calles. Y los dueños de los pe
rros también podrían cuidar_ 
de lo que hacen sus animales. 

Raúl Sanz, un adulto que 
pasaba por el parque, señaló 
que el parque actualmente no 
está muy sucio: «Deberían 
mejorar el ajardinamiento, 
poner algo más de césped, pe
ro en líneas generales el par
que está ahora más limpio». 

Candelas , que regenta un 
kiosko de helados en el parque 
de San Isidro , señaló que 
»tendría que haber sitios pa
ra que los perros pudieran ser 
llevados a hacer sus necesida
des. El parque está hecho un 
asco pero , si no hay otro sitio 
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En la visita al albergue de perros de la sociedad Protectora san •rtín de Pones 

«Por favor, que estas vacaciones no los 
abandonen en la calle» -dice su presidenta-
«En protección animal no ha entrado todavía España en Europa. 
El amor a los animales es síntoma de cultura y aquí sigue siendo 
síntoma de descrédito social» 

Hemos girado visita al refugio de perros que regenta la Asociación Protectora de Animales San Mar
tín de Porres. Tomando la carretera a Daganzo, giramos a la izquierda en el camino de la Peruana has
ta que nos topamos con una valla metálica que alberga a unos 200 perros. Nada más vernos llegar nos 
reciben con una clamorosa salutación o quién sabe si increpación o en demanda de ayuda. Quién sabe. 
El pasar un rato-con ellos y hablar con las personas que los atienden podría despejarnos un tanto la 
interpretación de su ladrido . . 

Observamos que perros y pe
rras están separados en cuadros 
distintos. Los cachorros en otros 
módulos. Hay perros sueltos 
dentro del recinto bastante zala
meros , y sin embargo, otros que 
sí parecen protestar por su ladri
do, están atados a casetas indi
viduales y hasta evitamos pasar 
muy cerca de ellos. Según nos di
ce la presidenta de la sociedad, 
Mercedes Diéguez, ese distinto 
trato entre unos y otros, los suel
tos y los atados, está en relación 
con su sociabilidad. Los que han 
demostrado agresividad en el 
grupo están atados. «Si tuviéra
mos medios eso no ocurriría, 
porque con el perro atado -dice 
doña Mercedes- lo único que 
conseguimos, lo sé, es incremen
tar su agresividad, no reducirla. 
Al hablar de agresividad nos es
tamos refiriendo para con sus 
congéneres, no para con noso
tros, que le damos afecto y él nos 
corresponde. Si tuviéramos me
dios esa sociabilidad podría irse 

H de .. la de t9:S 

consiguiendo poco a poco». Y 
mientras me habla, doña Merce
des va acariciando a los teórica
mente agresivos. Y o la escucho 
desde cierta distancia, por si aca
so. «Aquel protesta -me dice
porque le estoy dando a éste más 
ración de cariño. En una perre
ra lo primero que tiene que ha
ber es justicia». 

Lo que es de justicia es el sol 
que cae. Veo unos incipientes ár
boles. La mitad no prendieron. 
Aquí el verano tiene que ser du
ro, le digo. La presidenta me di
ce que ella no inventó Castilla. 
«Es lo que tenemos, esta tierra en 
alquiler, y agradecidos. Me da
ban uralitas de un derribo, pero 
son muy calurosas. A ver si con 
toldos ... Agua no nos falta gra
cias a los servicios del Excmo. 
Ayuntamiento. Se portan muy 
bien. Nos llenan de cuando en 
cuando aquel depósito de 20.000 
litros con un camión cisterna. 
Ahora en el verano los viajes ten
drán que incrementarse, no hay 

más remedio». 
«Ahora en el verano -prosi

gue doña Mercedes-, cuando 
llegan las vacaciones, nuestro 
censo desgraciadamente se am
plía. Nunca he podido compren
der cómo puede abandonarse a 

un perro. Por favor, dígalo muy 
claro en el PUERTA, que no los 
abandonen, hay antes muchas 
soluciones. Los dueños tienen un 
compromiso adquirido con el pe
rro desde que decidieron tomar
lo. Echar un perro a la calle es 
echar parte de uno mismo, por
que un perro es un baúl de sen
timientos que no puede tirarse a 
la calle sin más. Eso no puede 
ser». 

Al oír hablar a doña Mercedes 
con tal entusiasmo me asalta una 
comparación. Es muy dura la ob
servación, lo sé. Pero voy allá: 
«Usted lleva muchos años meti
da en esto de la protección ani
mal, y con seguridad que alguien 
le habrá dicho que por qué no 
emplea esas mismas energías en 
la protección de los niños, los ni
ños de Sarajevo, de Mogadiscio, 
o sin ir tan lejos ... ». «Sí, -con
testa rápida-, es el argumento 
de siempre, pero esa pregunta es 
válida para cualquiera: para un 
camarero o para un tractorista, 
por ejemplo. ¿Por qué esa pre
gunta nos la tienen que hacer so
lamente a los que nos dedicamos 
a la protección animal? Yo me 
dedico a esto vocacionalmente y 
punto. Lo que sería grave es an
teponer valorativamente lo que 
yo hago a lo que usted dice. Y yo 
no lo hago. Cada cosa tiene su si
tio. Si mientras hubiera un niño 
que sufriera, fuera pecado la pro
tección animal, no existiría és
ta ... En protección animal no ha 
entrado España todavía en Euro
pa. El amor a los animales es sín
toma de cultura y aquí todavía 
sigue siendo un síntoma de des
crédito social». 

Cuando le preguntamos por 
los medios con que cuenta para 
llevar a cabo su objetivo, la pre
sidenta de San Martín de Porres 
nos contesta que con las cuotas de 
los socios exclusivamente, pero 
que no tienen ninguna subven
ción oficial. «Tenemos, eso sí, 
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algunos apoyos puntuales: por 
ejemplo, con el concejal García 
Graváh, que nos soporta bastan
te; y el Ayuntamiento de Algete, 
que fue quien nos costeó la valla 
metálica del recinto. También la 
Administración nos asigna obje
tores de conciencia que cumplen 
su servicio en el refugio. Pero 
subvención, ninguna. Creemos, 
no obstapte, que estamos cu
briendo dentro de nuestros me
dios, un vacío municipal existen
te». Cuando le digo que para eso 
existe una perrera municipal, 
hace un gesto de asombro y se ca
lla. Ante mi insistencia dice «que 
perrera municipal no existe en 
Alcalá, eso será un rótulo o inclu
so una perrera, pero de munici
pal nada, porque no se dedica a 
la protección animal del perro 
abandonado». 

Saludamos en el recinto a dis
tintos socios que están trabajan" 
do 'duro y observamos cómo el 
veterinario Angel está curando a . 
un perro cojo. Doña Mercedes se 
ha ausentado brevemente hasta 
una caseta de obras y se me acer
ca orgullosa con una carpeta lle
na de papeles. Me quiere hacer 
relación de los «títulos» de la so
ciedad que preside: la legaliza
ción por el Gobierno Civil de 
Madrid el 22-2-78, la inscripción 
en el censo de Entidades Jurídi
cas del Ministerio de Hacienda; 
su integración en la Federación 
Española de Sociedades Protec
toras de animales y plantas, de
clarada de utilidad pública y · 
benéfico-docente; en el 91 fue de
clarado al albérgue Núcleo Zoo
lógico y en el 92 ha sido inscrito 
en el registro de Producción y 
Sanidad Animal». Estos son al
gunos de los muchos documentos 
que me presentó. Al despedirme, 
doña Mercedes me dice: «Lo que 
necesitamos son ayudas, las crí

. ticas ya las tenemos y de todos los 
colores». 

Cuando voy a salir por la 
puerta de la valla, un montón de 
perros se agolpa tras de mí. Aun
que abro con cuidado no puedo 
evitar que los perros se escapen 
en tropel. «¡Qué avería! -pien
so-, estos perros ya no vuel
ven». Sin embargo, acto seguido 
sale Sagrario, una socia que he 
conocido bregando, y con voz 
autoritaria va llamando a cada 
uno por su nombre. Todos aca
ban entrando. 

- Si para ellos esto fuera una 
cárcel, no habrían entrado
dije. 

- ¿Qué crees? -contestó 
Sagrario-. Este es su hotel. 

J.C.A. 
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Fuena • solidez • comodidad • Economía 

KORANDO FAMILY 

79. c.v. 2.522.520 * pts. 
EQUIPAMIENTO DE SERIE: 

• Dirección uistida. • Limpiala.Tal1llleta 
• Ciene centralizado. trasero. 
• E.Tal...- eléctrico. 

d.W.tero y trasero. 
• Bloqlieo ele TOJlWlu. 

• hdiOCUHtte alta calidad 
• 6 altaYoces. 
• htena automática. 

EQUIPAMIENTO OPCIONAL: 
• Aire acondicionado. 
• Llantas de aleación. 
• Pintara metalizada. 

EQUIPAMIENTO DE SERIE: 
• s• m.ucha. 
• L...- lénalca. 
•PuabrisulamlDado. 
•C~nes. 

• Reloj digital. 
•F...,.laalógeaoe. 
• Bandeja dl..i.lble. 
• Retro'riaor exterior derecho. 
• Retrcrri9oretl exteriores 

color canoceria. 
• LlmpW&..-iu. 

• Los do. retro'risores 
.egulables 
desde el interior. 

• Apoyo lumbar 
asiento conductor. 

• A.siento trasero 
partido. 

• Funda de neumático 
de repuesto. 

ELBA 

71 c.v. 

KORANDOK4D 

68 c.v. 1.943.370* pts. 
EQUIPAMIENTO DE SERIE: 

• Radiocaaette alta calidad. 
• 2 altavocn. 
• Antena automática. 
• Tacómetro. 
• Dirección uisticla. 

EQUIPAMIENTO OPCIONAL: 

• Pintura metalizada. 

1.400.000 * pts. 

• Cinturones delanteros 
regulables en. altura. 

• Amentos delantuoe redlnal>1es 
con reposa ~zal. 

• Cristales atérmicos. 
• Preinstala.ción de auto-radio. 

EQUIPAMIENTO OPCIONAL: 
• Pintura metalizada. 
• Pinhlra extraserie. 
• Elevalunas delanterOB y 

traseros + ciene centralizado. 

Venga a verlos hoy mismo a: 

KORALCA, s.L. 
Av. Castilla, 12 
Telf. : 675 22 31 - San Femando de Henares - Torrejón de Ardoz 

Juan de Austria, 26 
Telf. : 881 18 19 - Alcalá de Henares 

·•Precio final recomendado. IVA. transporte e lmpuestO de Matrlculaclón Incluidos 

En verano, 
pon tu piel mo1ena 
y tus dientes ... 
sanos. ..\Ql\0,--· 

aut0nte 'O!:::S '°' vacac\ones 
"ªesta.. 

CONSULTE A: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
-LUnes a Viernes, '10 a '14 y '1&'50 a 20'00-

ci. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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José María Nogales ·dimitió como gerente de la Fundación Colegio 
del Rey, acosado por PP e IU y no defendido por el PSOE 

De los 330 millones de presupuesta de la Fundación, 
sólo se destina el 25 por ciento a actividades culturales 
El resto se gasta en personal y en mantenimiento 
Ahora se cuestiona hasta la misma continuidad de la fundación 
cultural municipal: mantener en ella los mismos esquemas de 
funcionamiento que hasta ahora es condenarla al fracaso 

Cuando José María Nogales vio las orejas al lobo de la oposición decidió poner tierra por medio. El archi
vero que un día, con la llegada de la actual corporación, se vio elevado a los más altos altares de la cultura 
alcalaína, dijo adiós antes de que las cosas se le pusieran más feas y antes de ver cómo aquellos que le lleva
ron al dominio del organismo autónomo de cultura le dejaban solo a merced de los lobos de la oposición. 

La situación de la Fundación Colegio del Rey fue debatida en una reunión de las entidades culturales 
en junio, durante la que comunicaron su dimisión como miembros del consejo de administración los 
representantes de estas entidades, Gustavo Chamorro y Ramón Garrido. En aquella reunión Gustavo 
Chamorro (en la foto inferior junto a José Maria Nogales) dijo que la gestión del gerente, sin ser buena, 
era mejor que la de sus antecesores en el cargo. 

PP e JU se habían mostra
do dispuestos a «merendarse» 
a Nogales en la crisis cultural 
del verano del 93 y , mientras, 
el PSOE se conformaba con 
observar, esta vez sin mover 
un dedo ; y quizá sorprendi.do 
por la agudeza de Bartolomé 
.González principalmente; este 
concejal del PP realizó un tra
bajo de investigación sobre la 
Fundación Colegio del Rey 
que, según él, ponía al descu
bierto irregularidades produ
cidas bajo la gestión de Noga
les. 

La reunión del Consejo de 
Administración de la FCR ce
lebrada el miércoles día 14 de 
julio tuvo una trascendencia 

H de Jullo de t99! 

que no se esperaba del máxi
mo órgano gestor del organis
mo cultural. Tan ensimisma
dos se quedaron los miembros 
de este consejo que, por ejem~ 
plo, la concejala de Cultura no 
se reunió con el empresario de 
la promoción artística, Mar
tín González, con quien tenía 
una cita para ultimar las fe
rias. El consejo de adminis
tración se prolongó más de lo 
que se esperaba y concluyó co
mo proclamado detonante de 
la cada vez más conocida cri
sis cultural que atraviesa el 
municipio alcalaíno. Con No
gales contra las cuerdas por las 
acusaciones de Bartolomé 
González, a las que se sumó 
Izquierda Unida, que siempre 
se muestra proclive a atacar 
cuando se trata de la Funda
ción Colegio del Rey, con el 
papel que de observadores hi
cieron los representantes so
cialistas, que esta vez no de
fendieron vehementemente al 
gerente como en otras ocasio
nes, se abrían dos alternativas 
para el archivero: esperar a 
que el pleno del ayuntamien
to lo echara o marcharse con 
una dimisión, puede que in
cluso aconsejada. 

La cuestión es que de la cri
sis del verano tiene que salir 
fortalecida la cultura de Alca
lá. Y ésta es tarea bien difícil. 
Basten un par de ejemplos. 
Hace poco más de un año, en 
unas jornadas organizadas 
por la propia Fundación Co
legio del Rey, a alguien se le 
ocurrió criticar la idea de pro
mover las visitas de escolares 
al Teatro Salón Cervantes pa
ra relegarlos , tanto para que 
vieran ·como para que hicie
ran teatro, a los centros cívi
cos de distrito. La razón es 
q..'.ie no se rompieran las buta
cas del teatro. Hace un mes 
otra persona de la cultura al
calaína insinuó en una reu
nión de las entidades cultura
les que la gestión de Nogales 
estaba siendo mejor que la de 
los anteriores gerentes, ante el 
estupor de más de algún re
presentante de entidad. Un 
mes después ha saltado todo el 
escándalo Nogales, precisa
mente cuando no pocos miem
bros de entidades cultilrales 
habían decidido no recurrir a 
Nogales y sí a la concejala, an
te cualquier consulta o pre
gunta relacionada con la Fun
dación Colegio del Rey. 

Y es que, cuando se produ
cen ejemplos de este.tipo, pue
de ser algo muy difícil el in
tentar dar un giro al panora
ma cultural de la ciudad coro-
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José María Nogales dimitió como gerente de la FCR. 

plutense. Hablar aquí de las 
irregularidades que se acha
can a Nogales sobra en la 
práctica, máxime cuando en 
el número anterior de PUER
TA DE MADRID el concejal 
Bartolomé González hacía un 
glosario de ellas. Pero sí ha
bría que insistir en una cosa: 
es el momento adecuado para 
que se produzca un cambio 
significativo en la cultura de 
Alcalá y esto no significa sólo 
un cambio de gerente en la 
Fundación Colegio del Rey. 

Desaparición de la FCR 
No es necesario hacer leña 

del árbol caído, pero sí es con
veniente llegar hasta el final. 
La dimisión de Nogales, por 
sí misma, no es una solución. 
Las acusaciones de Bartolomé 
González son lo suficiente
mente graves como para que 
fueran tenidas en cuenta e in
vestigadas. Desde el grupo so
cialista se ha defendido a ca
pa y espada la gestión de No
gales hasta ahora y de losan
teriores gerentes de la Funda
ción Colegio del Rey. Y eso a 
pesar de que el anterior, An
gel González Villamayor, tu
vo una moción de reprobación 
que se aprobó, no se olvide, 
y de que las críticas hacia No
gales y su sueldo han sido 
constantes desde el PP e IU. 
Así es que la concejala de Cul
tura y el propio alcalde ten
drían algo que decir al respec
to porque tienen su responsa
bilidad y ante ella tienen que 
responder. 

Pero ni siquiera con esto, 
por conveniente que sea, bas
taría. Por eso decimos q"Qe es 
el momento de que haya un 
cambio significativo, porque 
hay que llegar hasta el final y 
cuestionarse la misma conti
nuidad de la Fundación Cole-

PUERTA de lladrld 

gio del Rey. A estas alturas y 
con un impresionante aguje
ro negro financiero, cada vez 
son más las personas que se 
decantarían por hacer desapa
recer un organismo que en un 
momento determih~do, el de 
su origen cuando era alcalde 
Arsenio Lope Huerta, · quizá 
tuviera algún significado pe
ro que ahora lo único que ha
ce es aumentar la deuda sin 
producir ningún beneficio 
cultural a la ciudad. 

La realidad es que la actual 
Fundación Colegio del Rey es 
una locura; baste decir que 
prácticamente el 50 por cien
to de sus aproximadamente 
330 millones de pesetas de 
presupuesto, están destinados 
a pagar los gastos de personal 
que genera. Hay otro 25 por 

· ciento que se destina a gastos 
de mantenimiento y sólo el 25 
por ciento restante se destina . 
a actividades culturales espe
cíficamente. 

Así las cosas, la política de 
Nogales en los últimos meses, 
de reducir drásticamente el 
capítulo de actividades, no 
parece una solución aceptable 

Bartolomé Gonzalez atacó duramen
te la gestión de José María Nogales. 

por cuanto lo único que s 
consigue es el desencanto de 
muchas personas que ven du
rante un largo período prác
ticamente cerradas las insta
laciones, mientras que el 75 
por ciento de los gastos se 
mantienen. De ahí que la de
saparición de la Fundación 
Colegio del Rey, al menos tal 
y como está montada, no sea 
nada descabellado y sí algo 
conveniente. No se puede se
guir con la locura actual. 

¿Cómo podría ser la cultu
ra de Alcalá sin la Fundación 
Colegio del Rey? Desde e~te 
semanario ya se habló hace 
mucho tiempo de que el Tea
tro Salón Cervantes pudiera 
ser gestionado por un organis
mo al margen de la Fundación 
Colegio del Rey, una especie 
de centro dramático indepen
diente. Eso podría darnos la 
pauta para entender la gestión 
cultural en la ciudad complu
tense. Sin miedo se ha de ha
blar de privatización aunque t 
sea tema tabú para una fuer
za política como es Izquierda 
Unida, pero ésa puede ser una 
de las soluciones. De momen
to, todo el personal que tiene 
actualmente la Fundación Co
legio del Rey constituiría un 
problema que habría que ver 
cómo resolver para no lesio
nar sus derechos laborales. La 
gestión cultural la llevaría el 
concejal o concejala de cultu
ra desde la propia comisión 
municipal informativa. A 
partir de ahí, para el buque 
insignia de la cultura alcalaí
na, el Teatro Salón Cervan
tes , se podría elegir la fórmu
la. de suscribir un convenio 
con una productora teatral u 
organismo similar' para que 
fuera la gestora de ese espacio 
con una serie de obligaciones 
marcadas por el propio ayun
tamiento, desde el precio de 
las entradas a actividades que 
vayan más lejos de la propia 
programación. Ahí es donde 
se puede empezar a hablar de 
realizar experiencias que en el 
panorama cultural español 
apenas existen, como puede 
ser una escuela de directores, 
o incluso la formación de per
sonal técnico, un trabajo pa
ra el que se demandan no po
cos profesionales. 

Lo demás, las exposiciones, 
la cultura por barrios y todo 
tipo de actividades culturales 
podría ser realizado desde el 
ayuntamiento, con la partici
pación de entidades cultura
les pero sin los impresionan
tes gastos que ha generado la 
Fundación Colegio del Rey. 
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Tres generaciones nos contemplan, y aún faltan dos que no aparecen en la foto: Luis Cortés, Rosa 
Cortés y Carmen del Olmo, padre, hija y nieta. Faltan los bisnietos y los tataranietos de don Luis. 

Don LUis, que celebró su cumpleaños el pasado 2, de junio, 
se encuentra en perfecto estado físico y mental 

Ciento y un años de penas y alegrías 
Don Luis Cortés Alba nació el 21 de junio de 1892. Aunque pudiera parecerlo, no se trata de un error 

de imprenta sino de la edad de este longevo anciano, 101 años a los que ha llegado en sus plenas faculta
des físicas y mentales, tal y como pudo comprobar PUERTA DE MADRID en la entrevista que mantuvo 
con él. Don Luis tiene muchas historias que contar, no en vano ha vivido más de un siglo. Se lo pondría
mos muy difícil si le obligáramos a elegir: «Yo prefiero un término medio. Ni tan poco como había antes, 
ni tanto como hay ahol'él>t. Quizás en el equilibrio ha encontrado el centenario su secreto. 

Vecino de ·Alcalá desde 
hace 25 años, Don Luis Cor
tés nació en Aranzueque de 
Tajuña, provincia de Gua
dalajara. Ha vivido también 
en la capital alcarreña, don
de se casó, y en Azuqueca 
durante la guerra civil espa
ñola. Fue funcionario de 
RENFE. 

La primera pregunta, na
da más conocer su edad, es 
cómo se encuentra. El, son
riendo, contesta que «muy 
bien, estupendamente» 'y lo 
dice con naturalidad, como 
si cumplir 101 años fuese la 
cosa más normal del mundo. 
Encoge los hombros al pre
guntarle por su secreto: «No 
sabría qué decirle. Sí es cier
to que no he fumado ni be
bido en la vida. Beber, a lo 
mejor alguna vez, de joven, 
pero cuando me casé no me 
alcanzaba el jornal». Espera 
vivir hasta «lo que Dios 
quiera dar», con las fuerzas 
que todavía le quedan. 

Posiblemente le ayude a 
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D. Luis Cortés cumplió 101 años el 21 de junio. Y aquí está, tan fresco. 

conservarse tan bien la orde
nada y tranquila vida que 
lleva: «Me levanto a las 13 
horas, me afeito, me avío y 
a comer. Después me echo 
mi siestecita de dos horas, 

me levanto, Íne aseo de nue
vo y paseo un poco por la· te
rraza. ·Después de cenar y 
ver el 'parte' me acuesto y 
no digo «aquí estoy» en to
da la noche. Suerte que no 

tengo ningún dolor y duer
mo muy bien. Me gusta sa
lir, pero ya no estoy para eso 
porque a lo mejor me mareo 
con la gente que viene y Va>>. 

Quizás el secreto está en 
su 'pasotismo' por la políti
ca, quién sabe. «La política, 
como no la he estudiado, 
pues no la entiendo. No me 
interesa. ¿Para qué? Ya se 
encargan de ella los políticos 
que la estudian y les gusta, 
pero yo ¿qué voy a saber? 
Y o lo poco que sé es que no 
sé nada. 

Sonríe cuando le decimos 
que nos cuente algo de su vi
da. Lo primero que se le vie
ne a la cabeza son las novias 
que ha tenido: «Mi vida es 
larga y tengo que contar mu
chas cosas de ella, pero mu
chas, muchas ... Voy a con
tarle una de novias. Y o me 
eché cuatro novias en Aran
zueque y la verdad, me di
vertí con ellas lo que pude y 
ellas conmigo. Las iba de
jando y tomando otras y así 
fue mi vida allí. Ya a los 22 
años me fuí a Guadalajara y 
me eché otra novia, la dejé 
y ya la siguiente fue mi mu
jer hasta que se murió». 

De los cuatro hijos que tu
vo con su esposa -dos mu
rieron muy jóvenes-, na
cieron 13 nietos, 22 bisnie
tos y un tataranieto y otro 
más que viene de camino. 
Don Luis está muy conten
to con toda su familia, sobre 
todo denota especial orgullo 
al hablar de los tataranietos. 

Don Luis vivió la guerra 
civil en Azuqueca. «Fueron 
tiempos muy difíciles, para 
el pobre una cosa atroz. Ha
bía de todo: el que podía co
mía y bebía bien, pero el que 
no podía tenía que pasarlo 
igual». 

Si tuviese que elegir, don 
Luis no elegiría ni los tiem
pos pasados ni los actuales: 
«No prefiero ni aquello ni es
to, ni tan poco como había 
antes ni tanto como hay aho
ra. Pero es cierto que antes 
se vivía de otra forma. Esto 
me parece mucha locura, la 
juventud no creo que llegue 
a la edad que tengo yo hoy. 
Llevan la vida muy deprisa 
y hay que llevarla más des
pacio y con mucha vista. An
tes, y que me perdonen, ha
bía otro respeto. Había un 
respeto a la Guardia Civil, al 
señor cura o al ricachón de 
pueblo. Cada uno puede vi
vir como le parezca, pero es
ta vida a mí no me gusta del 
todo ... » 

PUERTA de Madrid 



El hidromasaje consiste fündamentalmente 

l!n un masaje de agua y aire sobre la piel. que 

ejerce multiples e1i:ctos relajantes. higiénicos y 

terapeuticos en el l!Uerpo. 

El hidromasaje es mucho mas que un baño 

porque elimina los estados de fatiga y de 

Vea la solución definitiva en: 

stress. recupera de los esfuerzos deportivos. hi

drata y mejora la elasticidad de la piel. reduce 

la celulitis. abre los poros. favorece la disminu

cion de toxinas e impurezas. mejora la circula

ción . todo para que tu cuerpo este cada d1a 

mas sano y relajado. 

lag u ar • 1a 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
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A la izquierda, Manuel Gala Muñoz, 11orencio Campos y Antonio Gutiérrez. A la derecha, Antonio Gutiérrez y Rodolfo Benito. 

Celebrada en Alcalá los días 19, 20, 21r22 secretario de hacienda en la 
única vía o al menos la más 
sobresaliente para ajustar el 
déficit público. «Las declara
ciones del presidente han si
do más confusas, pero no obs
tante creo que es exigible más 
responsabilidad, más cohe
rencia, si quiere hacerse 
acreedor de nuevas confianzas 
para desarrollar las negocia
ciones de un posible pacto por 
el empleo». 

Antonio Gutierrez, secretario general de ccoo, 
inauguró la Escuela Sindical de verano 

Con la presencia del secretario general de CCOO, Antonio Gutierrez, se inauguró el pasado 19 de 
julio la 'Escuela Sindical de Verano' organizada por la Unión Sindical de Madrid del citado sindicato 
y celebrada durante los días 19, ZO, Zl y ZZ en el Colegio Mayor de San Ddefonso. En el acto de apertura 
estuvieron presentes el rector de la Universidad, Manuel Gala, el alcalde de la ciudad, 11orencio Cam
pos y el secretario general de CCOO en Alcalá, Angel Díaz-Cardiel, entre otros. 

La 'Escuela Sindical de Ve
rano' se inauguró con la po
nencia titulada «Situación 
Económica, Política e Indus
trial en España», a cargo del 
líder sindical Antonio Gutié
rrez. 

al diálogo, erradicando prepo
tencias derivadas de las mayo
rías absolutas». 

Criticó la actitud del go
bierno de incumplir sus pro
mesas electorales: «El conce
der legitimidad a que lo que 
se promete sea distinto a lo 
que se cumple es una de las 
más graves distorsiones y aca
ban debilitando el sistema. 
Que el gobierno vuelva a 

contradecir lo prometido en 
campaña con la ejecutoria de 
gobierno debilitará el vigor 
democrático obtenido con la 
gran participación». 

A este respecto, calificó de 
«torpeza>> el hecho de que a los 
pocos días de que Felipe Gon
zález manifestase que sería 
una inconveniencia reducir 
los gastos sociales, se hubiese 
convertido en palabras del 

El secretario general de 
CCOO insistió en la voluntad 
de negociación del sindicato, 
para lo que se está pidiendo 
«que se genere un nuevo cli
ma de negociación». Gutiérrez 
añadió que no existen todavía 
fechas concretas para comen
zar a trabajar con el gobierno 
en ese pacto social. 

En su exposición dio un 
amplio repaso a la situación 
actual del país. Habló de la 
«inexistente política indus
trial» y del «modelo de com
petitividad salvaje que se si
gue imponiendo y que gene
rará grandes tensiones». Con 

·respecto a la necesaria estabi
lidad para el país, manifestó 
que no se conseguiría «Con la 
estabilidad aritmética en el 
Parlamento, sino con la ges
tación de un consenso. La es
tabilidad no la darán los na
cionalistas, ha de generarse 
día a día con el llamamiento 

• 11; •' ;i =tJ =ti¡•¡ a' •·t1·K11•a a;''' '3 , .• 
Antigua N-11Km,31 ' 750 (Vía Complutense, 112) · Tlfs, 888 14 50·54 - ALCAL:\ 

CAMAU DE CONSERVACION 
A SU DISPOSICION. iVISITELA! 

TALLER .A C\laQel\~ 
DE PELETEllA cpt_QoJ «La pi;;; inedlda~ 

. --
VENTA • ARREGLOS • TRABAJOS A MEDIDA 

el. Daoíz y Velarde, 14 - Local 3 (frente colegio D. Juan 1) 
Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91 - ALCALA DE HENARES 
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OR\~-~c\: r~JJ COMERCIAL DE ESTETICA 
ACCESORIOS PARA CABINA 

CURSOS DE FORMACION 
- Estética. - ()airomasaje - Reciclaje y perfeccionamiento estético 

- Depilación eléctrica - Uiu de porcelua y fibra 
- Maquillaje piofesional - Drenaje linfático - Reflexoterapia podal 

- ClUllOI illtemivClll de estética para peluqueras 
- Preparación pruebas F.P.l. 

ABIERTO PLAZO DE MATRICULA 

Divino Vallés, 2 - 1° 10 - Telf.: 881 07 50 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Los vecinos del Parque del Angel son los principales usuarios de este puente. Es por eso que las 
primeras reivindicaciones han surgido en este barrio. 

El puente que une Parque del Angel con la calle Ferrocarril 

no tiene rampas de acceso 

«En invierno este puente sólo será asequible 
para alpinistas y montañeros» 

Algunos vechlos del barrio Parque del Angel han comenzado a recoger firmas, que posterior
mente entregarán al ayuntamiento, manifestando las deficiencias que, en su opinión, tiene el re
cién construido puente sobre la vía que une el barrio Parque del Angel y la calle Ferrocarril. La 
inexistencia de rampas de acceso y por tanto la imposibilidad de cruzarlo con carritos de niños 
o de la compra o con sillas de ruedas, y el material del que está construido -muy resbaladizo en 
inviemo- son las principales reivindicaciones. Según informó la asociación de vecinos del ba
rrio, el presupuesto del puente fue de 34 millones de pesetas. 

Narciso Valle es vecino 
del barrio Parque Campo 
del Angel y de él ha partido 
la iniciativa de recoger fir
mas reclamando un 'paso 
para todos', tal y como reza 
el cartel colgado en el puen
te. 

Como se observa en la fo
tografía, el puente carece de 
rampas de acceso, lo que en 
determinadas circunstancias 
dificulta e incluso impide el 
paso. «El problema que ve
mos los vecinos es que no es
tá acondicionado para la to
talidad de los ciudadanos. 
Nos referimos a mujeres em
barazadas, con carritos de la 
compra o carritos de niños, 
personas mayores, minusvá
lidos, etc. Con la recogida de 
firmas queremos hacer llegar 
al ayuntamiento nuestra pe
tición: no que quiten el 
puente, sino que lo acondi-

PUERTA de Madrid 

La falta de rampas impide el paso a los minusválidos y personas 
con carros de la compra o cochecitos de niños. Es por eso que 

en la pancarta se pide «Un paso para todOS». 

donen para que podamos 
subir todos los ciudadanos 
por él, puesto que todos pa-

gamos nuestros impuestos». 
Al margen de que no ten

ga rampa, los escalones son 

dem~~áo altos y el material 
dH que está construidq -
hierro- es muy resbaladizo 
con las heladas del invierno, 
al menos así lo asegura este 
vecino, trabajador del me
tal. «La principal reivindi
cación es que se haga una 
rampa de acceso, pero per
sonas que trabajamos en el 
metal también hemos detec
tado que el hierro es antides
lizante en primavera y vera
no, pero con las heladas del 
invierno es una pista de pa
tinaje y el que resbale arri
ba caerá rodando todo el 
puente. En invierno sólo va 
a ser asequible para alpinis
tas y montañeros». 

«Es una chapuza» 
En menos de tres días, 

unas 8 horas en total, han re
cogido puerta a puerta más 
de 400 firmas. Se han visi
tado cuatro portales de las 
calles Diego Ros y Medrano 
y Eduardo Pascual y Cué
llar. Para septiembre espe
ran haber recorrido todo el 
barrio y tener unas 1.500 fir
mas de apoyo. En opinión 
de Valle, lo más importante 
es la buena acogida de la 
idea por parte de los vecinos. 
«La reacción es prácticamen
te unánime: ' Es una chapu
za', 'No hay quién suba por 
ahí', 'Cuando llegue el in
vierno, ¿por dónde vamos a 
subir?' ... Es un sentimien
to generalizado que quere
mos transmitir a la sensibi
lidad del ayuntamiento, 
concretamente al señor alcal
de para que ponga una solu
ción a este problema». 

Según manifestó Narciso 
Valle, «los vecinos son cons
cientes de que el puente de 
la Estación se hizo para ven
der los chalets de El Plantío, 
no como una reclamación del 
barrio, mientras que éste se 
ha hecho para callarnos la 
boca. Pero también es cier- . 
to que este paso tiene mucha 
más incidencia peatonal que 
el de la estación. Pienso que 
no han llegado a valorar el 
verdadero sentir de los ciu
dadanos, que es cruzar por 
este paso, que es el que tie
ne un acceso más directo a la 
estación de RENFE y a los 
colegios Adoratrices y Daoíz 
y V elarde, a los que acuden 
la mayoría de los niños del 
barrio». 

Detrás de esta iniciativa, 
surgida espontáneamente 
entre los vecinos, no hay 
ningún partido político ni 
entidad. 
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Avon tiene 240 distribuidoras en Alcalá. Su consejera es María Luisa Cuesta Navarro. 

Los directivos de la compañá hablaron del futuro de este centro 

Avon inaugura un centro de belleza en Alcalá 
El pasado martes 20 de ju

nio la compañía Avon inaugu
ró un centro de belleza en Al
calá de Henares, en el kilóme
tro 34, 200 de la carretera de 
Barcelona. Los directivos de 
la compañía hablaron de cuá
les son sus perspectivas de fu
turo con respecto a este nue
vo centro. 

Avon es una compañía de 
productos de belleza muy co
nocida para todos. Quien más 
y quien menos siempre cono
ce a alguna distribuidora a la 
que encargar sus productos. 
Ahora Avon da a los alcalaí
nos la oportunidad de no te
ner que esperar a su distribui
dora ni a su producto, ya que 
pueden ir a comprarlo direc
tamente a su nuevo centro. 
Mª Luisa Cuesta Navarro es 
consejera de A von en Alcalá 
de Henares: «Con este nuevo 
centro de belleza las conseje
ras de A von del corredor del 
Henares estamos muy conten
tas. El beneficio que nos pue

huidoras es muchísimo por
que, en cualquier momento, 
alguien puede venir a com
prar un producto que antes 
hubiese tenido que esperar 30 
días para tener». 

En general el mundillo de 
las distribuidoras es muy in
grato, como cuenta Mª Lui
sa: «Tienes que patear, visi
tar y cansarte muchísimo. Pa
ra mí tienen un mérito ex
traordinario las señoras que 
están en el círculo de distin
ción porque las demás distri
buidoras hacen sus pedidos a 
alguna amiga, conocida o a su 
familia ... Pero estas señoras, 
que llegan al 40 por ciento de 
ventas, tienen también sus 
problemas, su casa y además 
tienen que hacer lo de A von 
y eso es muy difícil. Además 
no tienen vacaciones. El tra
bajo de la calle está última
mente muy machacado. Hay 
muchas senoras que no abren 
ni siquiera la puerta y eso es 
muy ingrato. ~ro el hecho de 
que se abran centros como és
te signifka que estamos aquí 
y que ojalá sigamos estando». 

El nuevo centro de Avon 

de dar este centro a las distri- Distribuidoras de Guaclalajara y Azuqueca con su consejera, María José Fernández Mayorales 

c/ Brihuega, 2 - Edificio San Isidro (Avda. Guadalajara) Alcalá de Henares - Telf.: 881 12 11 - 881 12 31 - Fax 881 14 05 
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Empresa del corredor del Henares 

NECESITA 

MECANICO AJUSTADOR 
SE REQUIERE: 

- Conocimientos de electricidad. 
- Se valorarán conocimientos de electrónica. 
- Se v:alorarán conocimientos de inglés. . 
- 3 años mínimo de experiencia en mantenimiento de 

máquinas mecánicas y electrónicas. 

Dario Lomen~, vicepresidente de Avon para el Sur de Europa, y José 
Ferreira, presidente de Avon España, inauguraron el nuevo centro. 

SE OFRECE: 
- Incorporación en plantllla. 

sólo se dedicará a la venta de 
productos de momento: «Hay 
también espacio para uncen
tro de belleza, pero primero 
queremos ver cómo evolucio
na, qué personas vienen y to
marnos tiempo antes de in
vertir; hay que ver cuáles son 
las exigencias de la gente», co
menta José Ferreira, presi-
dente de A von España. ' 

No eligieron el e~plaza
miento del centro al azar, si
no que la ciudad de Alcalá de 
Henares tuvo mucho que ver: 
«Contábamos con que Alcalá 
era una ciudad muy grande. 
Avon es una compañía con 
unas grandes dimensiones so
ciales porque trabajamos con 
miles de personas y millones 
de dientes. Por este motivo 
no puede ser un espacio cerra
do a la comunidad. Avon de
be ser una compañía dinámi
ca que tiene que participar en 
los eventos culturales, socia
les, humanitarios. El centro 
de belleza es una oportunidad 
muy buena para participar en 
una ciudad tan importante co
mo es Alcalá de Henares, con 
tanta cultura e historia», dijo 
el señor Ferreira. 

Los directivos hablaron de 
lo que supuso el cierre de la 
fábrica de A von en Alcalá de 
Henares al año pasado: «Fue 
una situación muy difícil; la 
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verdad es que, teniendo tres 
fábricas integradas en Euro
pa, es decir que cada fábrica 
hacía la producción de ciertos 
productos para toda Europa, 
la fábrica de aquí estaba fue
ra de este sistema integrado de 
producción y era tarde para 
hacer que Alcalá se especiali
zara también. La solución es
tratégica era cerrarla. Fue 
muy doloroso para todos no
sotros. Este nuevo centro es 
una compensación muy pe
queñita a Alcalá por lo que 
perdió. Hay desarrollado to
do un plan estratégico para 
que esta compañía se integre 
en Europa y para que aporte 
más a Alcalá». 

Por todo esto, los deseos de 
los responsables de esta com
pañía son que se forme una es
pecie de «matrimonio» entre 
Alcalá y Avon: «Si Avon es 
parte de Alcalá, es una inver
sión que puede crecer también 
con l~ mejora de la situación 
económica de la ciudad. Que
remos hacer cosas buenas en 
Alcalá», añadió Darío Lou
ren~o, vicepresidente para.el 
Sur· de Europa; y, pc;>r supues
to, una de estas cosas es crear 
empleo. Ojalá estas perspeeti
vas de futuro se cumplan, que 
la situación de Alcalá y de 
muchas de sus empresas no se 
ve nada clara. 

- Formación en el extranjero~ 
- Remuneración acorde con conocimientos y valía del 

interesado. 

INTERESADOS LLAMAR A LOS TELÉFONOS: 
(911) 21.17.80 ó 33.21.45 

Y PREGUNTAR POR SRTA. URSULA, 

PARA CONCERTAR ENTREVISTA 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS-ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua .Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

ABRIMOS SABADOS MAÑANA Y TARDE · 

[IMll ~!~:!~~~'; 
S.l· 

• PINTURA • FONTANERIA • ELECTRICIDAD 
•PARQUET • ALB.AÑILERIA •FALSOS TECHOS 
•MOQUETA • PLADUR •MAMPARAS 
• SUELOS P.V.C. • CARPINTERIA • oncINAS 

• ROTULACION POR ORDENADOR 

e/. Lope de Figueroa, 35 (Local, 4)-Telfs.: 883 56 63 - 880 20 63 
28804 ALCALA DE HENARES 

TODO SOBRE FORD 

:[.,.,! Henacar, S. A. 
CÓ .. CESIONARIO OFICIAL 

HllOSICIOll. VEllTA, RECAlllllOS, TALLER llECARICO, CHAPA ' PlllTURA, en: 
Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200.: Tlfs. 880 00 62 - 880'02 96 - 880 03 96..:. Alcalá 

Av. de la Constitución, 3 - Tlfs. 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - Torrejón 
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José Macias considera que es necesario 

debatir en las agrupaciones locales el 

rumbo que ha de tomar el PSOE 

«El que intente enterrar a Guerra corre 
el riesgo de enterrarse a sí mismo 

El concejal socialista José Macias Soto dijo a PUERTA. DE MA
DRID que las declaraciones de Joaquín Leguina criticando las tesis 
guerristas dentro del PSOE, «Si son ciertas, son desafortunadas y es
tán fuera de lugar. De todos modos, hay cosas que dijo Leguina en 
las que coincidimos todos los socialistas, que son que el partido hay 
que abrirlo a la sociedad y eso quiere decir que en él caben todas 
aquellas personas que tengan alguna inquietud social para mejorar 
las diferentes situaciones por las que atravesamos en España». 

José Macías Soto subrayó 
que «es necesario debatir in
ternamente en las agrupacio
nes el rumbo que ha de tomar 
nuestro partido y que sea el 
congreso el que decida por 
mayoría lo que este partido 
debe ser en el futuro». El con
cejal socialista aclaró que «no
sotros, los guerristas tenemos 
muy claro que este partido no 
tiene que perder su esencia. El 
PSOE fue fundado en 1879 
por Pablo Iglesias; no que-

• • 

remos que se pierdan las señas 
de identidad del PSOE pero, 
eso sí, amoldándolas a las cir
cunstancias de 1993 en nues
tro país. Si se trata de reno
var el partido, yo también soy 
renovador, pero sin perder la 
esencia de lo que es el PSOE 
desde su fundación». 

Macías afirmó que en el 
PSOE no sobra absolutamente 
nadie: «Si por un lado estamos 
diciendo que nos tenemos que 
abrir a la sociedad y por otro 

• Mesa 1'60 x 75 
• Bue 2 cajones 
• L.Duría 1 ' 94 x 70 cstantcs 
• Librería 1 ' 94 x 70 estantes 

puertas bajas. 

75.900 

.. ~ojtol .. 
9fejtou~ante 

fapJ ek ---Gt.u1tj 
HABITACIONES: CLIMATIZADAS/ 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 
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se está intentando masacrar a 
algún compañero, existe una 
contradicción. ¿Apertura? Sí, 
pero sin que sobre nadie. Que 
sean los diferentes congresos 
los que tengan que poner a ca
da uno en su sitio» . 

También dijo de Alfonso 
Guerra que «ha sido y es un 
hombre del partido al mil por 
cien. No hay nada que acha
carle, lo mismo que a otros 
compañeros. Yo reconozco 

que Guerra no goza de las 
sÍIIlpatías de muchos ciudada
nos, pero hay que tener en 
cuenta que Guerra siempre ha 
sido un hombre de partido y 
no hay que masacrarlo. El que 
intente enterrar lo que signi
fica Guerra dentro del parti
do, está en un error grave, co
rre el riesgo de enterrarse a sí 
mismo. Alfonso Guerra lo ha 
dado todo por el PSOE y lo va 
a seguir dando». 

Macías reconoció el grupo 
guerrista es importante y ele
vado dentro de la agrupación 
socialista de Alcalá: «Pero es 
lo mismo que son otros secto
res. Lo importante es que la 
meta de unos y otros es la-mis
ma, que el PSOE no pierda su 
esencia, pero adaptándolo a 
las diferentes circunstancias y 
situaciones por las que atra
viesa el país». 

·ll~W~~ 
JULIO 

Día 15 ................ 66.443 
Día 16 ................ 44.626 
Día 19 ................ 11.677 
Día zo ................ 75.890 
Día Zl ................ 44.317 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l · Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 
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Foto Baldomero Perdigón Puebla: el ferial de Alcalá, con el circo ya en las eras de San Isidro 

se trata de una idea de Baldomero Perdigón y Luis Alberto Cabrera 

Estampas de la 1e1ia, una exposición que nos mostrará en 
fotografías la historia de la feria de Alcalá 

Con el título de «Estampas de la feria>t, del 9 de agosto al 5 de septiembre podrá verse en la capilla 
del Oidor de Alcalá una exposición con imágenes de las ferias alcalaínas, fundamentalmente fotogra
fías, aunque también carteles de toros, carteles de fiestas, programas, viejos recortes de prensa, tro
feos y objetos varios relacionados con las ferias alcalaínas a lo largo de más de 100 años. 

La idea salió de un grupo 
de complutenses amantes de la 
fotografía y de los documen-

tos y objetos antiguos. Con el 
·propósito de aprovechar el 
programa oficial de fiestas 

para incluir algunas fotogra
fías, la idea se transformó en 
una exposición y la edición de 

El peaje, en otro timpo muy famoso en la zona de Alcalá. Foto del año 1920 
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Foto Goyo Ramírez. 

un catálogo con fotos de las 
aproximadamente 500 piezas 
que forman la muestra. 

La mayor parte de las pie
zas son fotografías; de ellas 
hay unas 250. También hay 
un buen número de carteles, 
de periódicos antiguos y de 
objetos diversos; así, por 
ejemplo, hay trofeos y meda
llas otorgados en las ferias an
tiguas. También hay una vie
ja bicicleta con la que se ha-

Foto Goyo Ramírez 
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Puede decirse que el ciclismo siempre ha estado presente en las fe
rias de Alcalá. Los ciclistas corrían que se laas pelaban por un cir
cuito improvisado en nla plaza de Cervantes. 

El baloncesto ha tenido una presencia más irregular en la progra
mación: aquí tienen ustedes un partido jugado en la plaza de Cer
vantes, sobre una pista improvisada en la tierra, &ente al ayunta
miento. Corría el año 1943. 

Y el motorismo también se hacía un hueco en la emocionante subi
da al Gurugú, como se puede demostrar por esta foto de 1958, en 
cuyo cartel se aprecia que ya era la cuarta edición, con el premio 
Altés-Largo como estímulo para los bravos motoristas. 

H de )llllo de t99J 
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.Aunque en la foto casi no se aprecia, no podemos dejar de dedicar 
este recuerdo a la clásica travesía del Henares, que constituyó du
rante muchos años una cita clásica para la natación madrileña. 

cía la carrera ciclista que da
ba antaño la vuelta varias ve
ces a la plaza de Cervantes. 
También se mostrará una vie
ja motocicleta con la que se 
participó en otra no menos 
clásica prueba del deporte al
calaíno, la subida al Gurugú 
en motocicleta. Incluso se ex
pone una churrera, objeto tí
pico que a más de uno le trae-

ra el recuerdo de un produc
to, el churro, que era sinóni
mo de ferias. No era -ni es
concebible una feria sin el olor 
del aceite de freír los churros 
impreganndo el ambiente. 

El grupo de alcalaínos que 
han tenido la idea de realizar 
esta exposición, utilizando to
do lo que han podido de sus 
colecciones particulares, y re-

Las peñas eran antes muy diferentes y al mismo tiempo muy pare
cidas a las de ahora. Bajo estas lineas, la peña Los Curros, en 1962. 
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cabando otras muchas piezas 
de otras colecciones, son Bal
domero Perdigón y Luis Al
berto Cabrera; ellos dos fue
ron los que visitaron la redac-

• ción de PUERTA DE MA
. DRID e informaron de las ca
racterísticas de la exposición. 
A ellos se les unen los herma
nos San Luciano, José María' 
y Julio; Pepe Quijada, Vicen
te Fernández y José Félix 
Huerta. Pero la lista de per
sonas que han intervenido ce
diendo fotografías o piezas a 
Ja exposición es muy amplia. 

La exposición está bajo los 
auspicios de la comisión de 
Cultura del ayuntamiento de 
Alcalá, quien organiza mate
rialmente la muestra. En ella 
colabora también la Funda
ción Colegio del Rey. La 
muestra supone, según Luis 
Alberto Cabrera y Baldome
ro Perdigón, una oportunidad 
única de ver cómo eran las fe
rias desde hace más de 100 
años, de ahí su importancia. 

Además de la exposición, 
una editorial va a publicar un 
catálogo con fotografías de 

La carroza de las «misses» en los años 50 

todas las piezas expuestas. En 
este catálogo se incluyen tex
tos de Luis Madrona, de Emi
lio Pardo, de Vicente Sán
chez, de Luis Alberto Cabre
ra, de Francisco Antón y de 
Anselmo Raimundo Tornero, 
entre otros. 

Todos los días que esté la 
exposición se podrá ver una 
película en 8 milímetros que 
se ha pasado a formato de ví
deo. En esta película se podrá 
apreciar una muestra de lo 
que eran las ferias en los años 
60: se puede ver en eHa a Ra-

món y sus muchachos, a las 
«mises», imágenes de los to
ros, de las carrozas y un pe
culiar partido de baloncesto 
en la plaza de Cervantes. 

Esperemos que este avance 
de la exposición sobre las fe
rias sirva para que algunos al
calaínos jóve·nes se hagan una 
idea de . cómo eran antigua
mente las ferias de su ciudad 
y para que los alcalaínos me
nos jóvenes recordemos cómo 
nos divertíamos cuando para 
ello teníamos que poner mu
cho más de .nuestra parte. 

A la izqaierda, Baldomero Perdigón y Luis Alberto Cabrera. A la derecha, alcalaínos en ferias; con muchas caras conocidas. 
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Atraca can pistola en una administración de latería 

Más de dos millones de pesetas y 20 series de 
números de latería se llevaron de botín 
Fueron dos individuos, uno gordo con chándal J otro con camisa rosa, 
los que esperaban a la lotera por la mañana cuando fue a abrir 
Entraron como clientes J, una vez dentro, bajo la amenaza de una 
pistola se apoderaron del botín 
Esta administración de lotería había sido atracada hace tres meses, en 
abril, y entonces los ladrones se llevaron asa.aaa pesetas 

El pasado martes día 20 de 
julio, por la mañana, poco 
después de las 10, fue come
tido un atraco en Alcalá en la 
administración de lotería nú
mero 9, situada cerca de Si
mago, en el número 16 de la 
calle Ribera. Según informa la 
policía, dos individuos, uno 
de ellos armados con una pis
tola, bajo amenazas a la pro
pietaria del local, consiguie
ron ap10derarse de un botín 
de algo más de dos millones de 
pesetas y 20 series de núme
ros de lotería. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, los 
atracadores estaban esperan
do la llegada de la lotera co
mo clientes y cuando ésta aca
baba de entrar pasaron tras 
ella, cerraron la puerta y ame
nazándola con una pistola la 
obligaron a abrir la caja fuerte 
y . se apoderaron del dinero 
que había, la ya mencionada 
cantidad, y las 20 series de lo
tería, después de lo cual hu
yeron del lugar sin saber por 
dónde ni de qué medio se va
lieron para su huida. Se trata 
de dos individuos que bien 
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podrían ser sudamericanos, o 
hablaban con ese acento para 
despistar haciendo creer que 
así era. Al parecer, uno al otro 
lo llamaba Víctor. Uno de 
ellos era gordo y vestía chán
dal de color negro. El otro, 
delgado, llevaba una camisa 
rosa a rayas. 

Tres personas que espera
ban para comprar lotería se 
extrañaropn de que estuviera 
el cierre levantado, pero la 
puerta cerrada y el interior a 
oscuras. Se asomaron y, al no 
ver a nadie, optaron por espe
rar, pero al poco tiempo vie
ron salir a dos individuos y 
poco después a la lotera, pá
lida y atemorizada, la cual di
jo que había sido atracada. 
·U na de estas personas atendió 
a Pepa, la lotera, y dio aviso 
a la policía, la cual acudió in
mediatamente y se puso a tra
bajar sobre el suceso. 

Hace tres meses sufrió 
otro atraco 

Hace ahora tres meses, es
ta misma lotera sufrió otro 
atraco de parecidas caracterís
ticas, en el cual le fueron ro
badas 850.000 pesetas. Esto 
fue en el mes de abril de este 

año. El atracador de entonces 
fue un individuo elegante
mente vestido y con un male
tín donde metió tranquila
mente el dinero. 

En mayo repartió 
1.292 millones del gordo 

La lotera, Pepa, es una mu
jer muy conocida en la zona 
y en tóda Alcalá, sobre todo 
a partir del día 1 de mayo de 
este año, cuando la adminis
tración que ella regenta repar
ti"ó en Alcalá la bonita suma 
de 1.292 millones de pesetas 
para el número 85.988. Des
de entonces muchos alcalaínos 
se agregaron a los que ya te
nía anteriormente como clien
tes habituales para probar 
suerte. 

Es triste que esta señora 
que tan amablemente atiende 
junto a su hermana la admi
nistración de lotería y que re
bosaba alegría al haber repar
tido tantos millones en Alca
lá y entre los alcalaínos, aun
que a ella no le tocara nada de 
aquel gordo, haya tenido que 
ser noticia por sufrir dos atra
cos prácticamente seguidos. 
¡Animo, Pepa! 

Incendio de avena 
en Los santos 
de la Humosa 

El día 10 de julio se produ
jo un incendio en el paraje de
nominado «La piedra», en el 
término municipal de Los 
Santos de la Humosa. Ardie
ron seis hectáreas sembradas 
de avena, a punto de ser se
gada. El siniestro se inició a 
las 17' 30 horas interviniendo 
para sofocarlo varios vecinos 
de la localidad y una dotación 
de bomberos de Alcalá, así co
mo fuerzas de la Guardia Ci
vil, quedando sofocado a las 
18'25 horas. Se desconocen las 
causas del siniestro, que afec
tó a tres fincas de la localidad. 
Desde el ayuntamiento de Los 
Santos se dio aviso del fuego 
al parque de bomberos de 
Alcalá. 

otro incendio 
en Los santos: 
unos campistas 
franceses dejaron 
un rescoldo J se 
propagó el fuego 

Ocurrió el día 18 de julio a 
las 17'40 horas, en el paraje 
denominado «La dehesa», si
tuado en el kilómetro 1 de la 
M-226, carretera que va de la 
Venta de Meco a Los Santos. 
Al parecer, el domingo por la 
mañana unos campistas fran
ceses hicieron fuego y lo de
jaron sin apagar. este se pro
pagó y afectó a unos 1. 000 
metros cuadrados de exten
sión. Parea sofocar el fuego 
fueron necesarias dos unida
des de bomberos de Alcalá, 
personal civil y fuerzas de la 
Guardia Civil, quedando ex
tinguido a las 19 horas. 

Los santos de 1a H1mosa 
Casa El Santo 

Increíble ·menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
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Los carteristas están en la cárcel ... pero ejerciendo 

Robaron la cartera a la Directora de Prisiones 
cuando visitó la cárcel de jóvenes 
Ni las autoridades penitenciarias se libran de los actos delictivos 

La directora general de Instituciones Penitenciarias, la alcalaína Mercedes Jabardo, se llevó una 
desagradable sorpresa al compll'obar que le habían robado la cartera en una visita a la prisión de jóve
nes 'Alcalá-2', de la que fue directora. Y es que ni siquiera un director general se libra de ello. El caso 
es que los carteristas están en la cárcel; y eso no quiere decir que todos estén encarcelados, ni mucho 
menos, y baste como prueba el mercadillo de los lunes en Alcalá. Pero sí se puede decir que los carte
ristas ejercen hasta dentro de la cárcel. La periodista alcalaína Pilar Navío escribe para PUERTA DE 
MADRID la historia del robo de una cartera en la cárcel, una historia que gracias a esta corresponsal 
del diario 'El Mundo' y de la agencia EFE, ha dado la vuelta a España a través de diversos medios 
de comunicación e incluso ha salido fuera de nuestras fronteras. 

Los internos del centro peni
tenciario de jóvenes 'Alcalá-2', 
en su mayoría mujeres, fueron 
cacheados durante el martes día 
20 de julio a raíz de la desapari
ción de la cartera de la directora 
general de Prisiones, Mercedes 
Jabardo, informaron a PUERTA 
DE MADRID funcionarios del 
centro. 

La directora general se había 
desplazado hasta el centro peni
tenciario, donde anteriormente 
había ocupado el cargo de direc
tora, para la entrega de los pre
mios literarios 'Cartas de amor 
desde la cárcel', organizados por 
el ayuntamiento de Fuenlabrada 
entre los internos de toda 
España. 

La entrega de premios tuvo lu
gar en el salón de actos, con ca
pacidad para más de 200 inter
nos, y en el transcurso del mis
mo tomó la palabra Mercedes Ja
bardo dirigiéndose a la pobla
ción reclusa joven con un emo
tivo y entrañable discurso en el 
que apostaba y contaba con los 
jóvenes internos para el futuro 
de España. 

Según los funcionarios, se 
piensa que fue durante el discur
so cuando le sustrajeron del bol
so a la directora general la car
tera, donde llevaba su documen
tación, tarjetas de crédito y unas 
25.000 pesetas en efectivo. Una 
vez fuera del recinto penitencia
rio, y ya en Madrid, parece ser 
que fue cuando MercedesJabar-

do se percató de que le faltaba la 
cartera, y a partir de ese momen
to comenzaron las medidas de se
guridad en 'Alcalá-2', para el ca
cheo de todos los internos, inclu
so de los que no habían acudido 
al acto. 

Para el registro y refuerzo de 
las guardias en la mañana del 
martes se requirió la presencia de 
funcionarios del turno de tarde 
para ayudar en las tareas de ca
cheo, interno por interno. Los 
cerca de 490 jóvenes, hombres y 
mujeres, se encontraron el mar
tes con las puertas cerradas du-

rante todo el día, sin pasar a sus 
destinos, como son tareas de lim
pieza; jardines, talleres o simple
mente ratos de ocio, de forma 
que no pudieran hablar o comen
tar el hecho entre sí. El centro de 
jóvenes 'Alcalá-2' se quedó por 
primera vez en mucho tiempo 
sin actividad. 

Después del exhaustivo regis
tro a que fueron sometidos los in
ternos aún no ha aparecido la 
cartera de la directora general. 
La propia dirección del centro, 
según ha podido saber este perió
dico, pidió incluso la ayuda es-

sobre el concejal de Seguridad Ciudadana 
Aunque al concejal de Seguridad, Pablo González, le cueste tra
bajo aceptarlo y piense que exageramos, la delincuencia en Al
calá semana tras semana está ahí y esta ciudad tiene fama de in
segura. Esta semana se ha batido el récord, pues Alcalá ha salido 
a la luz pública en toda España y fuera de ella por la noticia insó
lita del robo en la cárcel de la cartera a la directora general de 
Prisiones, aJcalaína de nacimiento para más cdnrill. Dos niñas han 
huido de Alcalá porque, según ellas, eran objeto de violaciones 
y malos tratos por parte de sus familiares y no enconraban ayu
da. Claro que las recomendaciones públicas de este concejal son 
que el Partido Popular no lea. Está claro que así no se enteraría 
de lo que pasa. Si por él fuera, no leería nadie, ya que trata de 
obstruir toda la información posible, quizá porque él la conoce bien 
y sabe que no es positiva. Aparte de estas recomendaciones al 
Partido Popular, el señor González debería considerar si la pre
paración para el cargo de concejal de Seguridad Ciudadana con 
policía municipal a su cargo debe llevar incluida alguna prepa
ración específica porque es evidente que con drogadictos muer
tos, niñas violadas, robos de carteras, atracos con pistola, etc, una 
ciudad no da buena imagen. 

Redacción de Sucesos de PUERTA DE MADRID 

pedal a los presos considerados 
líderes, los 'kíes' entre la pobla
ción reclusa, para llevar a buen 
término la búsqueda de la carte
ra. Esta última medida causó 
malestar e indignación entre los 
funcionarios y los propios reclu
sos, sobre todo las mujeres, quie
nes además se han visto perjudi
cadas debido a que con el regis
tro para encontrar la cartera, se 
les ha encontrado en su poder al
gunas pertenencias por las que 
pueden ser sancionadas (por 
ejemplo, unas tijeras), lo que les 
supone perder próximos permi
sos o no poder disfrutar de unos 
días de libertad. 

Se da la circunstancia de que 
Mercedes Jabardo es una perso
na popular y querida por la po
blación reclusa joven, una pobla
ción por la que, según todas las 
fuentes, muestra un enorme en
tusiasmo, además de preocupa
ción por el futuro de los internos 
en cuya reinserción confía plena
mente. Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, Merce
des Jabardo es totalmente ajena 
a las medidas tomadas por la de
saparición de su cartera. Los 
funcionarios de 'Alcalá-2' se vie
ron 'sorprendidos' por el encie
rro y cacheo de todos los reclu
sos y consideran que la medida 
ha sido desproporcionada con 
respecto al hecho, algo a lo que 
sólo se suele recurrir en casos de 
extrema gravedad. 

Pilar NAVIO 

Incendio de vehículo 
En un incendio ocurrido el día 

10 de julio por la tarde sobre las 
16 horas, cerca de Daganzo, en 
el kilómetro 8'500 de la carrete
ra de Alcalá a Daganzo, se que
mó el vehículo M-1241 LD, pro
piedad de una señora vecina de 
Alcorcón. También ardieron 
unos cien metros de pastos situa
dos cerca del vehículo. Al pare
cer, el vehículo había sido sus
traído. Le faltaban las ruedas y 
estaba abandonado. Sobre las 
16'45 de la tarde quedó sofoca
do el fuego. 

SE VENDEN CODISAN, s.c. 
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Las amas de casa deben estar alertadas ante estos desaprensivos Cuando la timada se puso en 
contacto con la policía, ésta le 
aseguró que no era la primera 
vez que se daba un caso así, si
no que era un timo utilizado en 
muchas ocasiones. «Si yo hu
biera sabido que cosas así pa
san, desde el primer momento 
hubiese estado con sospechas. 
Pero como a la gente le pasan 
las cosas y nadie dice nada, no 
nos enteramos y les estamos ha
ciendo el juego a los timadores 
tan limpiamente». 

Atención al timo del butano, otra vez de moda 
Buen número de amas de casa alcalaínas, a juzgar por las informaciones recabadas por PUERTA 

DE MADRID, han recibido en las últimas semanas la visita de un supuesto repartidor de butano. Ale
gando que la vecina a la que venía a servir no está en casa, llama en la vivienda de cualquier otra 
para que le haga el favor de recogerla y pagarla, por supuesto. Antes de que se den cuenta, el indivi
duo ha salido pitando con el dinero y de la bombona nunca más se supo. El timo ya ha sido consumado. 

Desde estas páginas quere
mos informarles de un caso, co
mo ejemplo de otros muchos 
ocurridos, para que tomen no
ta y estén alertadas en el caso 
de que les ocurra algo parecido. 

Eran las 11'45 del pasado 17 
de julio cuando una vecina de 
un céntrico barrio de Alcalá, 
Elena Pérez, acudía a abrir la 
puerta de su domicilio. Con
fundió la llamada con la de una 
vecina, pero al abrir la puerta 
se encontró con un joven bien 
parecido que, sin ningún dis
tintivo de la empresa de buta
no, se dirigió a ella de forma 
aturullada. «Me llamó la aten
ción porque era un joven bien 
parecido y por su indumenta
ria: un traje azul oscuro sin el 
letrero naranja de la compañía 
del gas. Por tres_ veces tuve que 

preguntarle qué quería, yo no 
sé si serían los nervios porque 
sabía lo que estaba haciendo». 

Una vez que el joven se hizo 
entender, le explicó que la ve
cina del piso superior había so
licitado una bombona debuta
Il~ y no estaba en casa. Tam
poco ningún otro vecino del re
llano. «Me dijo: '¿No podría 
usted cogerla?, es que nos tene
mos que marchar'. Incluso aña
dió que costaba 900 pesetas y 
que tenía cambio. Le contesté 
que esperase un minuto y con 
las mismas me asomé a la ven
tana. No vi el camión del gas 
y pensé en llamar a la policía, 
pero ¿y si eran de verdad los 
del butano? A lo mejor habían 
aparcado el camión en una es
quina y yo no lo veía. Así que 
salí con mis mil pesetas en 

mano. y, al no ver las bombo
nas en la puerta, fui a pregun
tarle pero no me dio tiempo: 
cogió el billete y me entregó 100 
pesetas de cambio. Bajó dos es
calones y gritó: '¡Ya puedes su
birla!'. En el momento en que 
chilló eso pensé que ya me la 
habían dado con queso» bueno 
con queso no, con gas». 

Elena Pérez explicó que, una 
vez que se hubo marchado el 
individuo, se asomó a la terra
za y le vio salir tranquilamen
te del portal sin el traje azul 
marino con el que a ella la ha
bía abordado. Casualmente, el 
mismo individuo intentó timar 
una hora más tarde a su cuña
da, aunque en este caso no lo · 
consiguió. Pero sí logro timar 
5.000 pesetas en la misma ma
ñana a una conocida de ambas. 

En el caso del que nosotros 
les damos cuenta hoy, no exis
tía bombona e iba un solo in
dividuo. En otras ocasiones 
puede darse el caso de que los 
timadores vayan por parejas y 
utilicen alguna bombona vacía 
que algún vecino haya dejado 
en la puerta de su casa en es
pera de que la compañía le trai
ga una llena. El argumento es 
el mismo, un vecino que no es
tá en casa y que ha solicitado 
una bombona de butano. Usted 
verá la bombona, pero una 
bombona vacía. Desconfíen por 
tanto de individuos que le 
aborden con esta excusa y que 
no lleven distintivos de la com
pañía del gas. 

¡CAMPAÑA VERANO! 
- En todos los muebles, descuentos mµy 
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El atracador dio un puñetazo y un empujón a la calera 
y se llevó sa.aaa pesetas 

Atraca en un supermercado de la zona de san Isidra 
Un individuo logró llevarse unas 50.000 pesetas de una de las cajas del supermercado que la cadena 

Exp:reao tiene en la calle Manuel Azaña, junto al parque de San Isidro, después de pegarle a la cajera 
un puñetazo y un empujón que la desplazó de la caja. El suceso ocurrió sobre las 20' 15 horas del jueves 
día 15 de julio y, según el personal del centro, ha servido para que el temor a nuevos atracos se haya 
asentado entre ellos: «Estamos todos con la mosca detrás de la oreja, con nervios y miedo, fijándonos 
mucho en quién entrall, dijo una empleada del establecimiento, quien no quiso facilitar su identidad 
precisamente por el temor existente. 

La descripción del indivi
duo era la de un tipo con una 
estatura de 1 '70 metros, mo
reno, con el pelo liso y media 
melena. Tenía barba de cua
tro o cinco días. Su comple
xión era fuerte; llevaba pan
talón vaquero, una camiseta 
amarilla y zapatos marrones. 
El atracador no exhibió nin
gún tipo de arma y cuando sa
lió del establecimiento se dio 
a la fuga en dirección a la ca
lle Caballería Española. 

El establecimiento suele ce
rrar sus puertas a las 20'30 
horas y un cuarto de hora an
tes de ~arse el cierre fue 
cuando el atracador entró en 
el establecimiento. En esos 
momentos no había apenas 
clientes en el supermercado y 
los pocos que quedaban termi
nando sus compras se encon
traban en la sección de pere
cederos, muy lejos de la caja. 
El personal estaba en distin
tas dependencias, por lo que 
en esos momentos se encon
traba en la caja solamente la 
cajera. El individuo le pre-

.. guntó a la cajera «muy educa
damente», según el personal, 
que· dónde podía depositar 
una bolsa que llevaba. La ca-

jera le indicó las consignas 
que hay en la parte posterior 
de las cajas. «Depositó la bol
sa y entró en el interior de la 
tienda situándose en un pasi
llo desde donde podía ver a la 
cajera; allí estuvo observán
dola y ella se dio cuenta. Sin
tiéndose observado, tomó un 
artículo del expositor, una bo
tella de litro y medio de Tri
naranjus, y se dirigió a la ca
ja pidiendo. el importe de la 
misma. Cuando le dijo el pre
cio depositó una moneda de 

500 pesetas y fue a la línea de 
consignas a coger la bolsa que 
había dejado al entrar. Cuan
do volvió por el cambio, la ca
jera había abierto la caja pa
ra cobrarle y fue cuando la 
empujó y le dio un puñetazo 
en el brazo izquierdo, despla
zándola. En ese momento tu
vo al alcance el dinero, por lo 
que no tuvo más que meter las 
manos en la caja y llevarse el 
dinero», explic_ó el personal 
del supermercado. 

Una vez más se ha produ-

cido un atraco en un lugar es
tratégico en el que ya se vie
nen destacando últimamente 
varios delitos de este tipo. La 
cercanía de la estación de 
RENFE y de la estación de 
autobuses de Continental 
Auto hace que los atracadores 
puedan ponerse a la fuga con 
relativa facilidad. En este ca
so también puede influir la 
Vía Complutense como una 
especie de frontera en la que 
los ladrones al cruzarla pue
den escabullirse con rapidez. 

Algunas alarmas 
no funcionan bien 

Como consecuencia de los 
reiterados robos que se come
ten en Alcalá de Henares, 
gran cantidad de empresas y 
pequeños comercios se han 
visto en la obligada necesidad 
de instalar alarmas para así 
tratar de evitar estos robos 
que menguan su economía. 
Algunas de estas alarmas no 
funcionan bien o saltan por 
descuido o por el paso de al
gún camión o vehículo próxi- _ 
mo. El caso es que en muchas 
ocasiones es requerido el ser
vicio de bomberos para hacer
las callar y que dejen de sonar 
y de molestar _al vecindario, 
ya que a la policía muchas ve
ces le lleva tiempo localizar al 
propietario o encargado de la 
empresa. 

Preguntamos a los bombe
ros cómo actúan para parar 
estas alarmas: «Para desconec
tarlas cortamos los cables y en 
alguna ocasión tenemos que 
arrancarlas del todo porque 
no paran de sonar y no van a 
estar toda la noche molestan
do al vecindario». 

Cu01ulo pruebes u,, Nissa11 Micra 1.3 LX de 3 ó 5 
puertas descubrirás .,,, vehíctllo ercepcio,,al: Motor 16 V. 

CIAL BARRAGAI HIOS., S.A. De venta en: 

El Nissan Micra te dejará frío. 
(Aire acondicionado gratis). 
/,,yeccifm multipu,,to. Vola,,te regulable n altura. Barras 
de proteccifm laterales. Cristales ti,,tados. Caja de cambio de 

ci11CO velocidades. Y por si esto fuera poco, además te rega
lamos el aire acondici01UJdo. ¿No es lógico que te deje frío? 
(Promoció,, válida para vehículos n stock) . ...... 

i~lt}i·W ..... 
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La pequeña, Cristina, vive habitualmente en una furgoneta 

aparcada en la calle de Diego Ras y Medrana 

Fuga de dos menores alcalaínas, que fueron 
encontradas en Madrid 
Las niñas denunciaron a sus familiares que habían sida violadas par su 
hermano y un amiga de éste hace año y media, pero ninguna las creyó 
LOs presuntos violadores han sida detenidas par la policía 

Adelaida, la niña de 11 años que se escapó el miércoles día 14 de julio de su 'domicilio' junto a su 
tía, Cristina, otra menor de 14 años, vive habitualmente en una pequeña furgoneta estacionada desde 
hace más de un año en la calle Diego Ros y Medrano. Allí vive con su madre, Rosa Maria Femández, 
con su padrastro y con un perro. Adelaida pasa alguna temporada en casa de su abuela materna, Sa
cramento Cazador, en el barrio de Santa Margarita, donde vive su tía Cristina. Después de tres días, 
las dos menores fueron localizadas en Madrid por agentes de la Policía Nacional y manifestaron su 
deseo de no volver a sus domicilios, pues declararon haber sido víctimas de violación por un hermano 
de Cristina y por tanto tío de Adelaida, y de un amigo de éste. La historia de las niñas fugadas tiene 
diversos componentes que son un testimonio desgarrador de las condiciones de vida de una familia. 

Las dos niñas permanecen 
ingresadas en el Centro de 
Acogida de Menores de la Co
munidad de Madrid, en Hor
taleza. A través de su declara
ción han sido detenidos el her
mano de Cristina,J.C.F.C. y 
un amigo de éste, V.G.S., am
bos de 19 años. Las dos niñas 
aludieron al no querer regre
sar a sus domicilios a que su 
familia nos les creyó al contar
les que habían sido objeto de 
violación y abusos por parte 
de los dos detenidos, y ade
más, tenían miedo a volver a 
su casa por las posibles repre
salias de sus parientes. Adelai
da manifestó también que su
fría malos tratos por parte de 
su padrastro. 

Pero la historia de estas dos 
niñas, especialmente de Ade
laida, forma parte de un am
plio «dossier» que está en po
der de los servicios sociales del 
ayuntamiento complutense. 
La responsable de éstos, Eli
sa Meirás, prefirió mantener 
todo tipo de reservas con res
pecto a las condiciones de vi
da de Adelaida, puesto que el 
tema está en manos de la in
vestigación que lleva a cabo el 
Instituto Madrileño de Aten
ción a la Infancia (IMAIN), 
que será quien decida la tute
la de las dos menores. De he
cho, los servicios sociales del 
ayuntamiento complutense 
estaban a la espera de que el 
IMAIN les pidiera los infor
mes sobre las condiciones de 
vida de Adelaida para remi
tírselos. 

Elisa Meirás, como respon
sable de los Servicios Sociales 
municipales, aseguró que la 
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En esta furgoneta, estacionada hace más de un año en la calle Ros 
y Medrano, viven la niña, la madre, el padrastro y un perro. 

última vez que se atendió a la 
familia de Adelaida y que in
cluso se realizó una entrevis
ta con ella acompañada de su 
madre y su padrastro, fue el 
día 30 de junio. Fechas antes, 
los servicios sociales mantu
vieron una entrevista con la 
propia niña a solas: «Desde 
luego, no se detectó nada so
bre las presuntas violaciones, 
abusos o malos trato.s, porque 
en ese caso habríamos actua
do inmediatamente y con to
da la firmeza que exigiría la 
situación». No obstante, Eli
sa Meirás apuntó que eso no 
quiere decir que no se hayan 
producido los hechos denun
ciados por las niñas. 

En cualquier caso, los ser
vicios sociales del ayunta
miento vienen tratando a la 
familia de Adelaida durante 
más de un año. La propia 

Asociación de Vecinos Cam
po del Angel-Chorrillo denun
ció la situación higiénico sa
nitaria en la que vive esta fa
milia en la furgoneta aparca
da en la calle Diego Ros y Me
drano. Vecinos de la zona co
mentaron a PUERTA DE 
MADRID que se trata de una 
familia conflictiva: «Al pa
drastro de la niña se le buscó 
trabajo por parte de los Ser
vicios Sociales, pero este hom
bre parece que no quiere tra
bajar. Está continuamente 
po:r los bares de la zona», di
jo un vecino de la calle Diego 
Ros y Medrano. «No es extra
ño que las niñas se hayan fu- · 
gado», dijo este vecino, que 
recordó"ª la criatura vivien
do en la furgoneta consuma
dre, su padrastro y el perro». 

Fuentes de la Asociación de 
Vecinos confirmaron que an-

tes de estar la furgoneta en la 
calle Diego Ros y Medrano es
tuvo aparcada durante mucho 
tiempo en la calle Reyes Ma
gos: «Hace un año se denun
ció la situación en el Centro 
Municipal de Salud porque al 
lado de la furgoneta había 
pulgas y hubo niños del barrio 
a los que llegaron a picar». Es
tas mismas fuentes de la Aso
ciación de Vecinos comenta
ron que el padrastro «no es un 
hombre sociable, a través de 
lo que hemos sabido de Cári
tas, de los servicios sociales. 
Pero es que nosotros mismos 
lo hemos comprobado porque 
nos planteó muchos proble
mas cuando denunciamos la 
situación higiénico-sanitaria 
de la furgoneta». 

Elisa Meirás explicó que los 
servicios sociales han dedica
do una importante actuación 
en el asunto: «Luego está el 
que los atendidos pongan sus 
propios medios. Nosotros po
demos ayudarlos a que solici
ten una vivienda social, a in
tentar proporcionársela apo
yando la solicitud con los in
formes que tengamos. Pero 
luego está el que ellos acom
pañen la documentación que 
les requieren». 

La fuga 
y la detención 

Según el informe policial, 
Cristina y Adelaida se fugaron 
el miércoles y fueron localiza
das por funcionarios del Cuer
po Nacional de Policía duran
te la noche del viernes en la 
salida del Metro de Ibiza. La 
madre de Adelaida, que a su 
vez es hermana de la otra me
nor, formuló denuncia de las 
dos desapariciones en la comi
saría de Alcalá durante la ma
drugada del día 15 de julio. 
Un ciudadano avisó a los ser
vicios policiales del 091 des
pués de haberse difundido la 
noticia en algún medio de co
municación. Este ciudadano 
mani{estó haberlas visto por 
la zona de Ibiza en Madrid. 
Los agentes las localizaron 
inmediatamente. 

Ambas niñas fueron pre
sentadas en el grupo de meno
res de la Brigada de Policía 
Judicial de Madrid. Ninguna 
deseaba volver a sus domici
lios y declararon haber sido 
víctimas de violación por un 
hermano y un amigo de éste 
hace año y medio, sin que 
ninguno de sus familiares las 
creyese al contárselo. Cristi
na y Adelaida tenían temor de 
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volver a casa ante las posibles 
represalias de sus parientes. 
Adelaida manifestó entonces 
que también recibe malos tra
tos de su padrastro. 

Los funcionarios del grupo 
de menores comunicaron la si
tuación al fiscal de guardia y 
procedieron a ingresarlas en 
un Centro de Acogida de · la 
Comunidad de Madrid. Tam
bién se avisó a sus padres de 
la situación. 

El lunes día 19 de julio fue
ron detenidos V.G.S y 
J.C.F.C., ambos de 19 años 
de edad. El primero fue dete
nido por la mañana en Alca
lá. Cristina le acusa de viola
ción hace año y medio, así co
mo de agresiones sexuales en 
años anteriores. De tales abu
sos está acusado igualmente 
por la más pequeña. El dete
nido niega las imputaciones. 
Sólo admite haber realizado 
tocamientos con la de 14 años, 
pero sin llegar a consumar el 
acto sexual. 

J.C. F.C. fue arrestado por 
la tarde. Su hermana le acusa 
de intento de violación, deli
to que es negado por él. Tan
to éste como su amigo carecen 
de antecedentes policiales. En 
cuanto a los malos tratos re
feridos por Adelaida, el mis
mo lunes, el grupo de meno
res tomó declaración a lama
dre y al padrastro de la niña. 
De lo investigado no parece 
deducirse la existencia de tal 
delito, por lo que el padrastro 
quedó en libertad. No obstan
te, las actuaciones policiales se 
han remitido a la autoridad 
judicial a los efectos que pro
cedan. 

PUERTA DE MADRID 
consultó también con el Cen
tro Asesor de la Mujer para 
ver si desde allí se había rea
lizado algún tipo de actua
ción. La respuesta fue nega
tiva, puesto que· a aquellas de
pendencias ni habían acudido 
las niñas n:i cualquier otro fa
miliar: ccSi vienen pondremos 
a su disposición todo nuestro 
apoyo», comentaron. 

El asunto ha despertado el 
interés de varios medios de 
comunicación, especialmente 
de programas de sucesos de 
Antena 3 Televisión y Tele
_madrid; esto, según Elisa 
Meirás, puede ser contrapro
ducente pues ha motivado por 
el protagonismo alcanzado 
por las niñas, que se hayan 
dado más casos de fuga, eso sí, 
sin los problemas, la gravedad 
y las características de la de 
Adelaida y Cristina. 
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Posible suicidio de un vecino de Alcalá 

Fue rescatada par las bomberas del interior de su cache 
Tenía enrollado al cuello un alambre con seis vueltas y sujeto al asiento 
Bernarclino AE, de 31 años de edad y vecino de Alcalá de Henares, fue hallado muerto a las 6'30 horas 
de la madrugada del día 19 de julio en la carretera de los pantanos, cerca de Sacedón, concretamente 
en el kilómetro Z7l'ZOO de la N-320, en el término municipal de Guadalajara. 

Según informó a PUERTA Anciano de 8& años, 
DE MADRID el gobierno ci-
vil de Guadalajara, el turismo muerto en la piscina 
Renault 19 conducido por 
Bernardino AE, de 31 años y 
vecino de Alcalá de Henares, 
se salió de la vía por la mar
gen derecha colisionando 
frontalmente contra un árbol. 

El vehículo resultó con da
ños de consideración y en su 
interior quedó atrapado el 
conductor, única persona que 
viajaba en el R-19, que tuvo 
que ser rescatado por los bom
beros de Guadalajara. 

En el lugar del suceso se en
contraban efectivos de la 
Guardia Civil. Aparte de la 
colisión, se especula también 
con.un posible suicidio por la 
forma en que fue encontrado 
el cuerpo del joven, al presen
tar enrollado a su cuello un 
alambre que le daba seis vuel
tas. 

A la vez, este alambre se 
encontraba también bien su
jeto al propio asiento del ve
hículo en el que viajaba el fa
llecido. 

ALFA ,.J CAT 

Sobre las 10 de la mañana 
del día 20 de julio, un inte
grante de la familia de 
MPTL, propietaria de un 
chalet de la localidad de Am-
bite de Tajuña, encontró flo
tando y con síntomas de asfi
xia por inmersión a Doroteo 
TT, de 86 años de edad. Fue 
auxiliado rápidamente, pero 
se comprobó que ya era cadá-
ver. 

El fallecido se encontraba 
pasando las vacaciones con su 
familia. Hacía cuatro meses 
que había enviudado y desde 
entonces sufría depresiones. 
Por orden del juzgado núme
ro 1 de Arganda del Rey, el 
cuerpo fue trasladado al depó
sito de cadáveres de Arganda 
para realizar la correspon
diente autopsia. 

Al parecer, cuando fue en
contrado, el anciano podría 
llevar ahogado unas tres ho
ras, dado que solía levantarse 
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a las siete de la mañana para 
dar un paseo por el jardín del 
mencionado chalet, propie
dad de su hija. 

·un anciano de 79 años 
ahorcado en Hita 

La Guardia Civil instruye 
diligencias al haber sido halla
do el día 18 de julio, en el ex
trarradio de la localidad de 
Hita, el cuerpo sin vida de Pe
dro ML, de 79 años de edad, 
vecino de la mencionada loca
lidad. Al parecer se trata de 
un suicidio por ahorcamien
to, ya que el cuerpo del ancia
no fue encontrado colgado de 
una viga en una leñera de su 
propiedad. 
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nían las marcas de las pisadas y 
pisotones en la cabeza y en la ca
ra, que estaba rasgada de haber
les arrastrado por el suelo. Les 
habían estrellado la cabeza con
tra el bordillo. Fue una paliza 
bastante fuerte». Estos jóvenes 
también fueron trasladados al 
hospital Príncipe de Asturias en 
el coche de unos amigos y escol
tados por la policía. 

Labor altruista 

David Alejadro, David y .Antonio siempre van preparados con el walkie-talkie y el botiquín para los 

casos de urgencia en los que puedan prestar ayuda 

Estos tres voluntarios de Pro
tección Civil se sienten muy sa
tisfechos de poder ayudar a los 
demás, aunque a veces se en
cuentran con obstáculos inespe
rados. En el último de los inci
dentes en los que intervinieron 
el pasado domingo, al llegar la 
policía recibieron un 'rapapolvo' 
por su intervención: «Un policía 
me llevó a un rincón y se empe
zó a meter con nosotros, dicien
do que quiénes éramos para cu
rar a nadie y que sólo éramos de 
protección civil cuando íbamos 
de uniforme. Le contesté que no 
actué como protección civil, si
no como socorrista o como ciu
dadano, que así lo dicen las le
yes: cualquier ciudadano tiene el 
deber de ayudar en cualquier si
tuación. Ellos tardaron media 
hora en llegar y si mientras no
sotros podemos hacer algo, eso 
que adelantamos». 

Tres voluntarios de Protección Civil colaboraron en el anilio a los heridos 

un accidente de moto y una paliza a dos jóvenes 
Tres jóvenes, miembros de Protección Civil, auxiliaron en dos sucesos ocarridos en menos de dos horas 

en las inmediaciones de una discoteca el 18 de julio. El primero, oc:arrido a las 22 horu, fae un golpe en 

motocicleta y el segundo, hora y media más tarde, fae la paliza que unos 20 jóvenes propinaron a otros dos. Estos jóvenes no consideran 
justo encontrar este tipo de obs
táculos, máxime cuando la labor 
que desarrollan es altruista. Re
conocen que no es una actitud 
habitual; sin ir más lejos, en el 
accidente en el que intervinieron 
para socorrer a la joven que se 
golpeó en la cabeza, los policías 
que hasta allí se desplazaron co
laboraron en todo momento con 
ellos, apartando incluso al públi
co para que pudiesen realizar las 
labores de auxilio a gusto. Un so
corrista puede ser encarcelado si 
no actúa en caso de necesidad; a 
estos jóvenes les gusta poder ser 
útiles y ni mucho menos quieren 
ser encarcelados. 

David Martínez, David Ale
jandro del Olmo y Antonio Asen
sio son tres jóvenes miembros de 
Protección Civil de Alcalá y so
corristas de entre 17 y 15 años 
que· disfrutaban de paisano de la 
tarde del domingo en la discote
ca Sebastopol. Conocidos por los 
porteros, al rato de entrar les 
avisaron que en la puerta una jo
ven había sufrido un accidente 
de moto y estaba sin sentido. Los 
voluntarios acudieron rápida
mente y prestaron los primeros 
auxilios a la joven, que se había 
golpeado la cabeza y se quejaba 
de dolores en la espalda. Segui-

damente utilizaron el walkie
talkie, que siempre llevan consi
go para los casos de emergencia, 
y avisaron a un voluntario para 
que a su vez llamase a una am
bulancia. Esta llegó aproximada
mente media hora después, des
de Cruz Roja Torrejón, y trasla
dó a la herida al hospital. 

U na hora y media más tarde 
se originó otro incidente en el 
que también intervinieron estos 
voluntarios. Cuando salían de la 
discoteca vieron cómo dos chava
les se dirigían hacia el aparca
miento y eran seguidos por un 
grupo de veinte jóvenes. Cuan-
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do les alcanzaron comein:aron a 
pegarles. Inmediatamente, los 
voluntarios de Protección Civil 
llamaron a un compañero a tra
vés del walkie para que avisase 
sin perder tiempo a la policía 
mientras ellos auxiliaban a los 
dos heridos con el botiquín de 
urgencia que llevan siempre con
sigo. Los jóvenes que sufrieron 
la paliza eran de Coslada y vinie
ron a Alcalá con su pandilla pa
ra visitar a unas amigas. Uno de 
los heridos tenía la nariz rota y 
una brecha en la cabeza. El otro 
sufría de contusiones diversas, 
especialmente en la cara. «Te-
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Ahora que los bloques se quedan medio vacíos llega la 41temporada alta» para los ladrones. 

Antes de marcharse de vacaciones tome precauciones: 

Los ladrones aprovechan la temporada en que 
las viviendas se quedan vacías para robar 

Los ladrones también hacen su temporada. Unos se desplazan a los lugares de veraneo, siguien
do la gran migración estival que les proporciona multitud de clientes, que en esos sitios suelen 
estar más descuidados; y otros se quedan en la ciudad con una especie de mina: las viviendas va
cías, que se encuentran inermes ante los ladrones, aunque un poco menos si se toman precaucio
nes. Y será bueno tomarlas porque, aulique parezcan inútiles ante un ladrón decidido, también 
hay que contar con que éstos prefieren las cosas fáciles y, puestos a elegir, preferirán actuar lo 
más seguros posible. Así pues, si su casa está protegida por algunos cuidados, tendrá menos posi
bilidades de ser robada que si no toma precauciones en absoluto. La delegación del gobiemo, para 
prevenir en lo posible los robos, nos ha pasado una nota con los siguientes consejos: 

Como es bien sabido, en 
tiempo de vacaciones los de
lincuentes aprovechan el 
abandono de los domicilios 
y de los locales comerciales 
para la comisión de delitos, 
principalmente contra la 
propiedad. La prevención 
de estos delitos es la tarea en 
que se han comprometido las 
Fuerzas de Seguridad del Es
tado, pero será, sin duda, la 
colaboración de los ciudada
nos la que permita afrontar 
con éxito el incremento de la 
propia seguridad. De ahí 
que, al margen de los obje
tivos a cubrir por las distin
tas comisarías, la Delegación 
del Gobierno se permita ha
cer a los ciudadanos algunas 
recomendaciones. 

Durante períodos de vaca
ciones o ausencias prolonga
das recuerde lo que debe 
hacer: 
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- Recuerde que la puer
ta de su casa debe reunir 
unas condiciones mínimas 
de seguridad. 

- No abra la puerta a 
personas desconocidas, y 
menos si dicen que van a 
otro piso. Utilice la mirilJa 
y la cadena de seguridad. 

- Desconfíe de servicios 
técnicos que no haya solici
tado. Exija una acreditación 
o confírmelo con la entidad 
correspondiente. 

Cuando se ausente de su 
domicilio, aunque sea du
rante poco tiempo, cierre 
siempre con llave. 

Si pierde las llaves, o le 
son robadas, cambie las ce
rraduras. Hágalo también si 
comienza a habitar una vi
vienda anteriormente ocu
pada. 

- Todas las posibles en
tradas de la casa deben que-

dar perfectamente cerradas, 
incluyendo ventanas a pa
tios. 

- No deje señales de' que 
su vivienda está desocupada 
y pida a algún vecino que le 
recoja la correspondencia de 
suo buzón. 

- Si deja llaves de reser
va, déjelas a alguien de con
fianza, no en escondites im
provisados. 

- No comente su ausen
cia con personas desconoci
das. 

- No deje en casa obje
tos de valor, ni dinero. 

- Deje su dirección y te
léfono de contacto a un ve
cino de su confianza. 

- Instale un reloj pro
gramable que encienda la luz 
o la radio en su domicilio, en 
diferentes horarios, lo que 
disimulará su ausencia de la 
vivienda. 

Los primeros pisos 
son los más robados 

En Alcalá los pisos más ro
bados son los situados en las 
primeras plantas y los bajos, 
pero en un porcentaje muy 
elevado son los primeros pi
sos los más visitados por los 
amigos de lo ajeno. Este ti
po de delincuentes busca si
tuaciones fáciles y de mayor 
impunidad, por lo que si ob
serva una ventana abierta o 
una terraza con la puerta 
abierta o de fácil acceso in
tentará entrar por ella. Si 
usted vive en una primera 
planta, extreme sus precau
ciones. También hay que 
cuidar otras posibles entra
das como patios de luces y 
huecos de escalera. Las vi
viendas que tienen alguna 
ventana que da a la escalera 
tienen mayor riesgo, pues es 
fácil el acceso y tienen me
nor riesgo de ser vistos que 
si saltan a la terraza desde la 
calle. Las ventanas se deben 
dejar bien cerradas y las per
sinas a media altura, para no 
dar pistas. 

Lo mejor es dejar las jo
yas en el banco, pero si de
cide dejarlas en casa, sáque
las del dormitorio, que es la 
primera estancia visitada 
por los cacos. 

No se debe abrir el portal 
a los desconocidos y hay que 
desconfiar de cualquier per
sona extraña en las escaleras. 

En la actualidad hay per
sonas que se ofrecen por una 
cantidad de dinero a cuidar 
de su chalet o éasa durante 
el tiempo que usted perma
nece de vacaciones; cuidan 
al perro y las plantas y de 
paso evitan robos. Claro que 
esta medida sólo es para per
sonas con altos· recursos 
económicos. 

Ojo con el contestador 
automático, que es una 
invitación a los ladrones 

Algunas personas dejan 
grabado en el contestador 
automático más o menos es
te mensaje: «Estamos de va
caciones. Volvemos tal día. 
Deje su mensaje». Es un es
pléndido aviso para que el 
caco sepa que puede aprove
char para desvalijar la casa. 
Sólo faltaba cursarle una in
vitación para que venga a 
robar cuando lo desee. 

Lo mejor es olvidarse del 
contestador automático y de
jarlo desconectado. · 
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El 7 de agosto estrenará su nuevo espectáculo en el patio de 

santo Tomás de la universidad cisneriana 

Paloma de Pedro actuó en el Julio Cultural del Distrito IV 
La bailarina Paloma de Pe

dro realizó una actuación en 
el auditorio del parque Ma
nuel Azaña el sábado día 17 
de julio en el marco del Julio 
Cultural del distrito IV, orga
nizado por la delegación mu
nicipal con el patrocinio de la 
Obra Cultural de Ja Caja de 
Madrid. 

Paloma de Pedro actuó con 
su grupo y fue acompañada al 
cante por los cantaores Ama
dor y Miguel y el guitarrista 
Antioco. Las precarias condi
ciones del auditorio del par
que Manuel Azaña mermaron 
la brillantez del espectáculo de 
la bailarina complutense, 
quien el próximo día 7 de 
agosto estrenará un nuevo es
pectáculo en el patio de San
to Tomás de la universidad 
cisneriana. 

La actuación de Paloma de 
Pedro y su grupo requiere la 
existencia de un lugar que sir
va de vestuario. Ya ni siquie
ra de un camerino propia
mente dicho, pues de esa ins
talación carece el auditorio. 
Conscientes de eso, la delega
ción municipal del distrito IV 
había solicitádo a la Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor (OMIC) la ce
sión de la caravana que utili
zan en las ferias, una roulot
te en la que las bailarinas po
drían cambiarse de trajes con 
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toda tranquilidad. Pero al fi
nal, a pesar de las gestiones 
realizadas por la delegación 
municipal presidida por Joa
quín Arias, no hubo carava
na. Que si la llave del garage 
donde se guarda, en el cuar
tel de la Policía Municipal, la 
tenía el subinspector jefe de la 
Policía Municipal, que si se 
había ido de vacaciones ... To
tal, que al final el propio gru
po de Paloma de Pedro hubo 
de utilizar variás vallas po
niendo por encima de ellas 
unas telas .negras. Para poder 
ver, se sirvieron de un cam
ping .gas, pero el temor a ser 
vistas mientras se cambiaban 
les impidió hacer uso de bue
na parte del vestuario que de
bería haber sido utilizado en 
el espectáculo. 

Al margen de esta contin
gencia, el espectáculo tuvo la 
calidad que sabe poner en su 
arte la bailarina alcalaína, 
quien confesó a PUERTA DE 
MADRID que el verano lo es
tá pasando con no poco traba
jo: ccEntre clases y trabajo, el 
verano está discurriendo con 
mucha actividad artística pa
ra mí. Sigo en el ballet de Ma
ría Rosa, aunque la crisis que 
hay hace que haya menos ac
tuaciones que ningún año. La 
verdad es que este año no es
tá siendo bueno para los que 
nos dedicamos al arte y al es
pectáculo. Y o creo que nadie 
podíamos imaginar que llega
ra la situación a estos extre
mos, pero yo soy una perso
na agraciada porque tampoco 
me puedo quejar demasiado; 
siempre he tenido trabajo y 
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Paloma de Pedro no& dijo que el mun
do del arte está muy afectado por la cri
sis económica, que no parecía que pu
diera llegar a tanto, pero de todas for
mas ella prepara su nuevo espectácu
lo para el día 7 de agosto: d.as cosas 
no me van mal». 

vamos a tocar madera para 
que siga teniéndolo». 

Además de formar parte del 
ballet de María Rosa, Paloma 
de Pedro forma grupo con el 
cantaor Basilio Villalta: «Con 
él estamos trabajando bastan
te, pero más por Castilla-La 
Mancha». Y además, Paloma 
de Pedro tiene su propio gru
po: «Ya que la cosa no está tan 
bien como otros años, quiero 
tomarme unas pequeñas vaca
ciones, porque llevo ya varios 
años sin habérmelas tomado y 
francaménte las necesito». 

Además, Paloma de Pedro 
asiste a diversas clases y ella 
misma las imparte. 

El día 7 de agosto, Paloma 

VOLVO SERIE 400 

de Pedro estrenará su nuevo 
espectáculo, formado por pie
zas de baile clásico español y 
flamenco: «El estreno será en 
la universidad cisneriana, un 
sitio que creo que es el mejor 
y más apropiado para estrenar 
todo. Además, ¿qué mejor 
que; hacerlo en el distrito Cen
tro de Alcalá, que es donde yo 
vivo? Esto lo hago con mi pro
pio grupo, que se ha multipli
cado: Somos cinco chicas, lle
vo a dos guitarristas y dos 
cantaores . . Las cosas no me 
van mal». 

A la izquierda, la cantante 
flamenca Charo de Alcalá, 
que asistió a ver la actuación 
de Paloma de Pedro. 

Cómprese este Volvo. 
El dinero es lo de menos. 

· Es un Volvo de la Serie 400. Un coche elegante, fiable y 

equipado al máximo. Uno de los más seguros del mundo. Disfrute 

del placer de conducirlo. Es lo más que se puede esperar 
~---)J .. 

de un automóvil. 

Un coche así podría ser muy caro. Pero 

en este caso el dinero es lo de menos. 

Cómprese un Volvo de la Serie 400 y se 

llevará el mejor coche. Al mejor precio. Desde: 

2.39s.ooo Ptas. VOLVO ....... 
Respuesta segura. 

Precio recomendado Serle Volvo llOO desde 2.395.000 Ptas. (Impuesto de matriculación, IVA y transporte incluidos). 

AUTO ELIA. S. A. Exposición. Venta y Servicio Postventa: Ctra. Nacional 11. Km. 32.300 
Tfnos. 882 97 30 · 882 97 32 · Alcalá de Henares (Madrid) 
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Por la entidad que dirige Antonio Tudela han pasado 79 
alumnos a lo largo de los tres años que tiene la experiencia 

-Fin de curso para los treinta alumnos que la 
Escuela de Joyería tiene en Alcalá 

El doiningo día 18 de julio se celebró una fiesta de fin de curso en la Escuela de Joyería de Alcalá, 
dirigida por Antonio Tudela y la única entidad de formación de profesionales en el múndo de la joyería 
en toda la zona. Junto a los treinta alumnos y fammares de éstos, estuvieron el director de la escuela 
y profesor Antonio Tudela y el primer teniente de alcalde, el socialista Tomás Sánchez. 

El curso se prolonga en 
realidad hasta el próximo día 
29 de julio, aunque la fiesta se 
ha adelantado por inotivo de 
vacaciones de · algunos de los 
alumnos, y así todos pudieron 
recoger sus diplomas del curso 
realizado con Antonio Tudela 
como profesor. 

La Escuela de Joyería de Al
calá cumple así su tercer año 
después de su inicio allá por el 
año 1990. Su sede está en la ca
lle Cruz de Guadalajara, justo 
en lo que fue sede del Centro 
Extremeño: «Cada vez los 
alumnos evolucionan mejor. 
Los alumnos de segundo año, 
sobre todo, ya se está notando 
la experiencia 'que van adqui
riendo. Se puede ver perfecta
mente en los trabajos. Las ex
posiciones cada vez van a ser 
mejores en la terminación y en 
el diseño». 

vo yo, pero lo cierto es que se 
sigue aprendiendo a pesar de 
todo, porque salen técnicas 

nuevas, modelos nuevos. En 
cualquier caso, con un año de 
aprendizaje, alumnos de la es-

Antonio Tudela, director 
y profesor de la escuela. 

cuela están trabajando como 
aprendices; no salen como ofi
ciales, pero son bastante renta
bles para cualquier joyería». 

El director de la escuela ex
plicó que hay un alumno que 
ha hecho los tres cursos con él; 
se trata de José Luis Gallego 
Martínez: «Es un artista que va 
a hacer el cuarto curso». Otra 
cuestión es la novedad que su
pone esta escuela, ya que muy 
pocos centros en España se de
dican a la enseñanza de las téc
nicas en el mundo de la joye
ría. Esto hace que al centro de 
Antonio Tudela vengan alum
nos de fuera de Alcalá: «Vie.!le 
gente de Cuenca, de Torrejón, 
de Coslada, de Madrid», expli
có Tudela, quien aseguró que 
a pesar de la crisis económica 
que se vive existe demanda de 

Para Antonio Tudela, la pro
fesión a la que se dedica y en 
la que forma a sus alumnos, 
«por ser tan artesanal requiere 
mucho tiempo para su apren
dizaje. Yo llevo 29 años en ella 
y sigo aprendiendo. No quiere 
esto decir que sea necesario es
tar desde los 16 años como lle- Los alumnos de la escuela con el director, Antonio Tudela, y el concejal Tomás Sánchez. 
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profesionales de la joyería: 
«Los joyeros más jóvenes somos 
los de mi quinta. Es que la pro
fesión ya no se enseña en los ta
lleres. Al industrial no le inte
resa un aprendiz para hacer re-

. cados; yo estuve dos años ha
ciendo recados cuando empecé 
a los 16 años y eso ya no inte
resa porque el industrial quie
re un aprendiz con conocimien
to y ponerle a trabajar ya en la 
astillera, la parte más elemen
tal del joyero, donde desarro
lla toda su inventiva. Se trata 
de que pueda tener una perso
na que, aunque no sea un ar
tista, sepa seguetear, soldar, li
mar. El jornal que se puede ga
nar le es rentable al industrial 
porque le está produciendo un 
trabajo». 

Antonio Tudela afirmó que 
en los tres años.que lleva la es
cuela abierta han pasado por 
ella un total de 79 alumnos. En 
este curso han estado treinta 
alumnos por el incremento rea
lizado de un turno. Hasta el 
año pasado había un solo tur
no de 6 a 8 de la tarde, pero en 
este curso y pensando en los hi
jos de joyeros: «Da res~tado 
porque ellos vienen de 8 a 10 
de la mañana y cuando salen de 
aquí van a abrir la joyería. El 
joyero no sólo tiene que saber 
vender; tiene que saber cómo 

se hace una pieza, para que 
pueda dar una explicación al 
cliente. Además está la cuestión 
de la reparación de joyas; no es 
necesario que de la joyería, 
donde va el cliente cuando tie
nen una avería, se lleve a un ta
ller. Con los conocimientos im
partidos lo pueden arreglar 
ellos mismos». 

La filosofía de Antonio Tu
dela a la hora de impartir sus 
clases es la de enseñar con la 
práctica. Los alumnos, además 
de aprender los conocimientos 
básicos de soldar, seguetear y 
limar, el abe de la joyería, 
aprenden a hacer piezas; están 
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los dos primeros días haciendo 
prácticas con la segueta y la li
ma y al tercer día ya está ha
ciendo un trabajo, una chapa 
de identidad con un nombre ca
lado: «Con ello se motivan por
que no se les hace aburrido, es-· 
tán haciendo algo. Cuando ter
minan el curso saben limar, sol
dar y seguetear, pero también 
saben cómo se hace una sorti
ja, una pulsera, un llavero. Eso 
es lo atractivo». 

Antonio Tudela no tiene 
ayudas de ninguna institución 
pública. En su escuela t.odo es 
privado: «El primer año le es
cribí una carta al alcalde·, pero 

era en vísperas de las eleccio
nes municipales y no recibí res
puesta. Y o tengo la esperanza 
de que el ayuntamiento tome 
cartas en el asunto y promocio
ne la escuela, quizá no tanto a 
nivel económico como a nivel 
de promoción, que a la escuela 
se la conozca en Alcalá y en la 
comunidad de Madrid más de 
lo que se la conoce. A mí me 
gustaría que a Alcalá se la co
nociera como ciudad joyera. Se 
podría hacer un gran centro pa
ra que la juventud tuviera 
oportunidad de trabajo en el 
mundo de la joyería». 

El primer teniente de alcal
de del ayuntamiento complu
tense, Tomás Sánchez Torres, 
afirmó que la experiencia de la 
escuela de joyería es muy inte
resante: «Todo lo que sea la for
mación profesional o su proyec
ción es muy positivo y necesa
rio. Está comprobado que es 
necesario reactivar la forma
ción profesional en todos los 
ámbitos. El tema de la joyería 
es importante y sobre todo por 
cuestiones que vuelven a reapa
recer, que es el tema de la fi
gura del aprendiz como una 
forma de reactivar ese conoci
miento de la formación profe
sional en los centros de traba
jo. Eso me parece muy positi
vo». 
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Esta estatua de Manuel Azaña fue discutida en su estilo, pero la mayoría opina que es una escultura digna que merece mejor colocación. 

La estatua de Manuel Azaña cambiará de ubicación 

La remodelación del auditorio situado en el 11arque 
Manuel Azaña comenzará en el mes de septiembre 

·. 

La efigie del presidente de la segunda república será trasladada este lugar 

Las obras de remodelación 
en el auditorio del Parque 
Manuel Azaña comenzarán a 
partir del mes de septiembre, 
si se cumplen los plazos pre
vistos en el ayuntamiento 
complutense, donde según el 
presidente de la delegación 
municipal del distrito IV, el 
concejal de Izquierda Unida 
Joaquín Arias, está previsto 
que en este mes de julio o en 
agosto salgan a concurso las 
obras por un importe que su
pera ligeramente los 5 millo
nes de pesetas, a través del 
proyecto que está en manos de 
la comisión de Planeamiento. 
Se trata de una remodelación 
del escenario y de sacar la es
tatua de Manuel Azaña del in
terior del auditorio a su par
te exterior, a un lugar donde 
resulte más visible. 

La estatua de Manuel Aza
ña no se colocará por fin en la 
rotonda de la carretera de 
Pastrana, la que distribuye el 
tráfico de la citada carretera 
y de la avenida de circunva
lación. La estatua que comen
zó el escultor Serrano y con
cluyó a su muerte Pepe Noja, 
se colocará en la parte exterior 
del auditorio, detrás de su es
cenario, en un lugar más vi
sible, pues estará junto a la 
Ronda Fiscal o avenida de 
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El concejal Joaquín Arias, presi
dente de la delegación munici
pal del distrito IV, tenía muchas 
ganas de que se hiciera esta re
forma del auditorio; ahora pare
ce que al fin conseguirá su pro
pósito. A la derecha, el laberin
to, cuya poca utilidad ha acon
sejado techarlo para que sirva 
como sala de exposiciones u 
oficinas. 

circunvalación. Con ello se 
superará una vieja polémica 
que se sostenía desde que se 
colocó en el interior del audi
torio uno de los más bellos 
monumentos escultóricos 
existentes en la ciudad com
plutense. En el interior de este 
auditorio la escultura no luce 
porque apenas puede verse. 

Pero la remodelación tiene 
también po:r objetQ el raciona
lizar las representaciones cul
turales en este espacio, donde 

no pocos artistas que han ac
tuado allí han puesto de relie
ve las condiciones precarias 
que ofrece actualmente el 
auditorio. La última ha sido 
la bailarina Paloma de Pedro, 
quien se encontró con que al 
carecer de vestuarios y no po
der disponer de una caravana 
de propiedad municipal, hu
bo de hacer una especie de 
tenderete con vallas para po
der cambiarse de trajes du
rante su actuación y con el 

temor de que aquello se les vi
niera abajo. 

La reforma del auditorio 
hará que tenga vestuarios a 
ambos lados del actual escena
rio. También se construira un 
muro de pantalla que cierre 
por detrás el escenario, otra 
cuestión que dificultaba de 
forma considerable cualquier 
representación. Con el muro 
pantalla y los vestuarios se re
ducirá en un 40 por ciento la 
superficie actual del escena-

Está previsto cubrir-los canales de agua con tierra y seinbrár en ellos plantas de flores, como rosales. 
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rio , pero a cambio se consigue 
una considerabÍe capacidad 
de programación de espectá: 
culos , algo que en la actuali
dad está muy limitado. 

Otra faceta de esta remode
lación es que el escenario ten
drá un techo móvil, de tal ma
nera que. se podrá ampliar el 
período de puesta en escena 
de espectáculos a la primave
ra y el yer.ano. La estatua de 
Manuel Azaña irá justo detrás 
del muro de pantalla y estará 
rodeada a ambos lados dejar
dineras corridas en escalera. 
Se espera que el plazo de eje
cución de obras no supere los 
tres meses. 

Esta actuación será la pri
mera de una serie de proyec
tos que se van a ir acometien
do en todo el parque Manuel 
Azaña. De momento, a peti
ción de la delegación munici
pal de distrito se ha reforza
do el alumbrado del parque· 
con la instalación de dos faro
las de cuatro brazos cada una. 
Está previsto cubrir los cana
les de agua con tierra y sem
brar en ellos plantas de flores , 
como rosales. Toda la super
ficie de cemento que tiene el 
parque Manuel Azaña será 
cubierta con plantas trepado
ras y se incrementarán árbo
les y bancos. Otra idea es la 
de proporcionarle un uso al 
laberinto existente en el par
que. Es una superficie de 120 
metros cuadrados que, des
pués de ser techada, podría 
ser utilizada como sala de ex
posiciones o como oficinas pa
ra la delegación del distrito. 
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Ouecló cuatro veces como finalista 

La alcalaína Sonia Andrade gana un 
concurso de canción española en Tele s 

El pasado ~de junio, la alcalaína de 16 años Sonia .Andrade ganó el c:onc:uno «Date un respi
ro11 de la c:adena Tele 5 (de c:anc:ión ligera y española), después de quedar cuatro vec:es c:omo fina
lista. El próximo día 30 actuará en «Mañana serán estrelJ.a&>¡, a las 23'50, también en Tele 5. 

Sonia Andrade lleva can
tando desde los nueve años 
y, dedicándose profesional
mente al mundo de la can
ción española, desde los do
ce años. Ha grabado dos dis
cos, ccAmiga luna, amigo sol» 
y «Amor y fuego» y ha actua
do con éxito en muchos lu
gares de España. En el mes 
de marzo, por mediación de 
un amigo, decidió presentar
se al concurso matinal de Te
le 5 ccDate un respiro». Ac
tuó cuatro veces y quedó co
mo finalista. Tele 5 prome
tía como premio la graba
ción de un disco, un contra
to con la cadena o galas de 
verano, pero Sonia todavía 
no sabe nada porque está es
perando par.a actuar en ccMa
ñana serán estrellas», un 
programa presentado por 
Manolo Escobar, Carmen 
Sevilla y Leticia Sabater. 
Eso será el próximo 30 de 
Julio. 

ccN o es la primera vez que 
salgo en televisión. He sali
do ya en «Hablando se en
tiende la basca»; también en 
la primera cadena, en Canal 
Sur. Pero este era el primer . 
concurso», cuenta Sonia. 

Mde)llllOdet99J 

ccEstoy muy contenta porque 
he llegado. El día que gané 
me llevé una gran alegria. 
Llamaron a mi casa cuando 
yo estaba en la academia de 
canto y la noticia me la dio 
mi madre. Incluso lloré por
que fue una alegría muy 
grande». 

No vamos a poder ver ac
tuar a Sonia Andrade en las 
ya próximas fiestas de Alca
lá de Henares, pero sí des
pués. De momento está con
firmado el día 12 de sep
tiembre en el Parque 
O'Donnell y el 17 en la Ca
sa de Andalucía de Guadala
jara. Después comenzará 
una gira que la llevará por 
Andalucía y Ciudad Real, 
entre otros sitios. 

Sonia estudia 3° de BUP 
y no piensa dejarlo, a pesar 
de sus actuaciones en televi
sión y en directo: «No voy a 
dejar de estudiar. Por las 
tardes tengo clases de canto 
con el maestro Cano y ade
más también estudio piano 
y solfeo. Me gustaría hacer 
Marketing y Publicidad. Si 
me dijeran de firmar un con
trato con un Tele 5, donde 
tuviera que ir un par de días 
a la semana y en buenas con
diciones, cantando lo que a 
mí me gusta, a lo mejor 
aceptaría. Pero ir todos los 
días no, porque no quiero -
dejar de estudiar», cuenta 
Sonia Andrade. 

Para participar en el con
curso que Sonia ha ganado, 
los aspirantes tienen que 
pasar por unas pruebas bas
tante duras. Si resultan 
elegidos, se les da umP lista 
de canciones, entre las que 
tienen que elegir las que 
van a interpretar. El día 30, 
Sonia cantará en Tele 5 
«Aquella Carmen» y «Así 
canto yo». ccNo me imagino 
famosa, aunque me gusta
ría», cuenta Sonia cuando 
le preguntan por ello. «Voy 
a luchar por ello. Si lo con
sigo, bien, y si no, pues na
da. Mi vida es normal, ten
go mis amigas, salgo. No 
he tenido que renunciar a 
muchas cosas por ahora, 
pero lo que sí tengo claro 
es que a Alcalá de Henares 
hay que dejarla bien». Des
pués de la experiencia que 
Sonia ha adquirido a lo lar
go de todos estos años, no 
sería extraño que lo consi
guiera. Sólo tiene que seguir 
interpretando sus letras hon
das y sencillas del romance
ro español. 
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A.storga: ante su catedral las peregrinas se incoporan al Camino 
de Santiago. 

.Astorga también presenta la conocida sorpresa del que iba a ser 
Palacio .Arzobispal de Gaudí. 

El milagro de la fe se sucede año tras año, siglo tras siglo 

Este año, santiago eres tú 
Sí. Estamos en el Xacobeo 93, .Año Santo Compostelano. El milagro de la fe del que nos habló Sánchez 

Albomoz, ha venido sucediéndose año tras año, siglo tras siglo. A ese milagro de fe nos hemos unido 
las Democráticas y hemos aprovechado este mes de julio no sólo para ganar el jubileo compostelano, 
sino también para disfrutar unos días del merecido descanso, y divertimos cultureándonos. ¿Quién 
dijo que la cultura es aburrida? Será la oficial, la nuestra les aseguro que no. 

Les voy a decir brevemen
te cómo se pueden aprovechar 
diez días a tope y en Galicia. 

Primero un trocito del Ca
mino Francés para abrir bo
ca: Astorga con su bella cate
dral, ese capricho de Gaudí 
que es su Palacio Arzobispal, 
ahora museo, y un paseíto por 
la Plaza Mayor para ver cómo 
los maragatos dan la hora en 

.. el reloj del Ayuntamiento. 
Con un buen plato de len

tejas se reponen fuerzas has
ta la próxima parada en Pon
ferrada, ciudad que tuvo su 
origen precisamente en el Ca
mino y en- la que pueden vi
sitar los restos de un magní
fico castillo que fue fortaleza, 
cenobio y palacio y en el que 
los Templarios atendiesen a 
los peregrinos. Lo que de él 
queda es una auténtica joya, 
y si por un por si acaso toda
vía no está muy metido en el 
Año Santo, con este trayecto 
ya no hay quien se resista: en
contrará peregrinos andando 
vestidos con sayal, o acaba
llo con modernos trajes de 
montar, y pensará enseguida 
¿ya estamos llegando a San
tiago? No, qué va, le queda 
todavía Cacabelos, Villafran
ca del Bierzo, Samos, Porto
memín, ... o si no, recorrer zo
nas con paisajes increíbles, 
verdes y más verdes. Riachue
los, ríos, saltos de agua ... y 
dirigirse a su alojamiento que 
en nuestro caso estuvo en las 
rías bajas. 

ya hicimos nosotros, que ha 
sido «guay», un día entero de
díquenlo a Santiago. Riadas 
de gente afluyen por todos los 
caminos que conducen al San
to Patrono. Atraviese la Puer
ta Santa y haga ya su prime
ra petición tras trazar la cruz 
en la piedra de su umbral. 

Después rece, admire a los 
cientos y cientos de peregrinos 
que abarrotan la catedral. Eli
ja sucesivamente las colas por 
las que hay que pasar para 

dar el abrazo al Santo, darse 
los croques en el Maestro Ma
teo. o arrodillarse poniendo 
sus dedos en el árbol de Jessé 
y decir como los antiguos 
peregrinos: 

Gracias meu Sr. Santiago 
A vosos pes me Tés xa 
sequeres tirar m'a vida 
podesma señor tirar 
porque morrerei contento 
n'esta Santa Catedral. 

La misa de peregrinos está 

abarrotada pero merece la pe
na. El milagro también aquí 
se produce y nadie sale can
sado sino con ganas de seguir 
viviendo el Xacobeo. 

Luego, déjese llevar por la 
Ciudad. No va a agotarle pe
ro puede pasarlo muy bien. 
Desde la consabida visita a la 
Catedral y su tesoro, pasando 
por la exposición del Monas
terio de S. Martín Pinerio o 
cantando el «Triste y sola» en 
el patio del Fonseca, Santia
go es una fiesta. Cuando re
grese «a casa» estará pensan
do en volver. 

El resto de los días, que el 
Santo le dé suerte. A nosotros 
nos la dio, no nos llovió ni un 
solo día y entonces todo es 
muy fácil. 

Por la mañana la playa, por 
la tarde recorridos de todo ti
po: Sanjenjo , La Toja con 

De los días que les propon
go de viaje siguiendo lo que Ponferrada: bonito castillo de· 1os Templarios 
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En la Plaza del Obradoiro se convive con otros peregrinos. 

sus turísticas compras, El 
Grove, -la capital del 
mejillón-, Portonovo ¿quién 
no va a la lonja a la subasta 
del p~scado? Combarro con 
sus bonitos hórreos, el Monas
terio del Poyo con el recién 
inaugurado monumental mo
saico del Camino en uno de 
sus claustros, y Pontevedra, 
qué ciudad tan acogedora, 
limpia, de bonitas plazas y be
llos edificios ... 

También pueden hacerse 
unas excursiones algo más lar
gas. Por ejemplo ir, como 

nosotros, a bañarse a Bayona, 
visitar su bonito Parador del 
Conde de Fordomer, subir al 
monte de Santa Tecla para 
ver no sólo el poblado celta si
no también la desembocadu
ra del Miño con Portugal en
frente, y ya puestos por un 
poquito más ¿quién se resiste 
a entrar en Valen\:a do Min
ho y comprar unas toallitas? 

Otro día entero puede de
dicarlo a La Coruña. En Ria
zor lo primero el baño tras ir 
a ver la Torre de Hércules y 
cómo no el barco incendiado, 

Ante la Torre de Bércales posan los viajeros. 

H de l•llo de t99J 

Como siempre el Obradoiro se yergue orgulloso. 

No olvide.visitar en La Coruña este bonito Ayuntamiento. 

después de visitar a la ciudad 
vieja que está pero que muy 
bien, y en la Plaza de María 
Pita no olvide .entrar a visitar 
el Ayuntamiento. Es un edi
ficio de una vez, por cierto 
que en una de sus vitrinas vi
mos una placa de la Bripac de 
Alcalá y, claro, como además 
tenemos gobernadora alcalaí
na, el día se redondea en 
nuestro caso, con un saludo de 
un pequeño grupo en nombre 
de todas las viajeras. 

Con esto no se termina. To
davía puede ir a Vigo a pasar 

la tarde, contemplar su bella 
panorámica desde el Castro y 
cruzar la ría hasta Cangas 
donde además de un bonito 
pueblo hay fiestas continuas y 
puede comprobar qué bien 
bailan las muñeiras las 
galleguiñas. 

Otra ría que hay que visi
tar es la de Arosa y muy cer
ca, no olvide Cambados con 
sus bodegas de Albariño en se
ñoriales pazos rentilizados. 

Muy cerca también otro 
monasterio cisterciense: Santa 
Mª de Armenteira, de anti-
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En La Coruña, un saludo a la alcalaína gobernadora. 

guos monjes llegados de Cla
reval allá por el S.XII y que 
ahora es de monjas, con una 
de las iglesias más bellas que 
pueda visitar en Galicia. 

En fin a pesar de este pro
grama, le queda tiempo para 
disfrutar de compras, de ma
risco, y cómo no, despedirse 
de tan bella tierra con una 

buena queimada «caixuro» in
cluido, que le dejará ya feliz 
de por vida. 

A eso añade canciones, 
anécdotas, convivencia en fin 
de todas-os las-os viajeras-os 
y el éxito está servido. 

Hasta el próximo curso y 
anímense, de verdad. 

Asela SANZ 

Cambados: Observen qué bonito pazo eligieron las Democráticas 
para esta fotografía. 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 

PUERTA de Madrid 

Pontevedra: bonita fachada de la Colegiata 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

. directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES PRADO 
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Bartolomé González atacó el problema de la inseguridad ciudadana y presentó sus quejas porque los grupos municipales no están infor
mados suficientemente al respecto. Pablo González, delegado de Seguridad Ciudadana, afirmó que sí se les da información. 

En relación a dos mociones del PP, una sobre el chalet de Humanes 

y otra sobre la inseguridad ciudadana 

PUERTA DE MADRID protagonizó parte del pleno 
ordinaria del ayuntamiento 
El equipo de gobierno no explicó las causas de la dimisión de 
José María Nogales como gerente de la FCR 

Dos mociones del Partido Popular, una sobre el uso por concejales de las instalaciones del campa
mento de Peñahora en Humanes (Guadalajara) y otra sobre la inseguridad ciudadana, hizo que duran
te más de media hora la sesión del pleno municipal celebrada el martes día 20 de julio estuviera dedi
cada, de forma directa o indirecta, a PUERTA. DE MADRID. Por otra parte, la oposición había pedido 
el cese de José María Nogales como gerente de la Fundación Colegio del Rey, pero éste se adelantó 
a los acontecimientos y presentó su dimisión con carácter irrevocable. El PP pidió que se explicaran 
las razones que Nogales adujo para dimitir, pero ni la concejala de Cultura ni el alcalde quisieron ex
ponerlas porque la carta fue dirigida al presidente del Consejo de Administración de la FCR, que se
gún los estatutos es el propio alcalde. 

Durante la sesión plenaria blando abierta por la Caja de 
hubo momentos de enconada Madrid, y que ha sido un ab
discusión entre el P~rtido Po7 soluto fracaso. 
pular y el PSOE, especial- Y otra vertiente en la que 
mente en los puntos que se re- se abordó el tema de la vivien
ferían al campamento de Hu- da fue la de cesión de terrenos 
manes y al gerente de la Fun- para vivienda de VPO del 
dación Colegio del Rey. Pero ayuntamiento a la Empresa 
el pleno, aparte de estas cues- Municipal de la Vivienda 
tiones, tuvo una primera mi- (EMUVISA), concretamente 
tad dedicada con profusión al en el polígono 34A, situado 
tema de la vivienda en diver- entre la antigua fábrica de 
sas vertientes de lo que es el Forjas y la urbanización El 
Plan Municipal. Así, varios Plantío de Alcalá. La Empre
de estos puntos correspondían sa Municipal de la Vivienda 
al polígono de La Rinconada le pagará al ayuntamiento en 
y otros al polígono de Los Es- locales comerciales ·de las 
partales. Se trata de berra- construcciones realizadas. En 
mientas necesarias para poner definitiva, la primera mitad 
en marcha todo el engranaje del pleno contó con el prota
del Plan Municipal de la Vi- gonismo del concejal socialista 
vienda. Otra vertiente de es- José Luis García Graván. 
te área abordada fue la apro
bación por unanimidad de la 
solicitud a la comunidad de 
Madrid de subvención a fon
do perdido de ayudas a la re
habilitación de viviendas en 
la zona sur del casco históri
co. Una unanimidad que no 
impidió que IU mostrara sus 
críticas al anterior plan de re
habilitación del casco históri
co, con una línea de crédito 
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El «Protagonismo» 
de PUERTA DE MADRID 

Dos noticias recogidas en 
portada por PUERTA DE 
MADRID merecieron más de 
media hora de debate con las 
mociones presentadas por el 
Partido Popular. La primera 
de ellas se refería al campa
mento de Peñahora, en Hu-

manes (Guadalajara) y con
cretamente se hablaba del 
chalet que allí hay. La pasa
da semana, este semanario dio 
la información de que el los 
concejales del PP Bartolomé 
González y Esther García 
Romero-Nieva denunciaban 
el uso por el PSOE de este 
chalet, al sorprender allí al 
grupo de concejales socialis
tas, a varios miembros delga
binete de alcaldía y a compo
nentes de la ejecutiva socialis
ta local. 

Pues bien, el PP presentó 
una moción en la que se ad
vertía de que la ocupación del 
campamento de Peñahora es
tá al cien por cien, que se ha 
quedado pequeño pero ade
más, el estado de sus instala
ciones no es todo lo bueno que 
debería ser. Por ello, la pro
puesta del PP estaba encami
nada a que el chalet se desti
ne en su totalidad a campa
mento haciendo las obras que 
se consideren oportunas. 
Otras propuestas del PP en 
ese sentido estaban encamina
das a mejorar las instalaciones 
procurando buscar un mayor 
espacio para el campamento. 

La respuesta de Izquierda 
Unida y del PSOE es que la 
propuesta fuera discutida en 
el lugar idóneo, el consejo de 
administración de la Funda
ción Pública de Servicios (la 
Ciudad Deportiva), algo con 
lo que el PP no estaba de 
acuerdo. Pero en la contesta
ción del concejal de Deportes, 
el socialista Jesús Domínguez 
Lazo, éste comentó que si el 
PP fue a Humanes no lo hizo 
con intención de trabajar si
no con una actitud infantil. 
Domínguez Lazo dijo que la 
moción era una justificación 
de lo que fue a hacer a Huma
nes el PP: «Y pÚestos a espe
cular, podríamos hacerlo por
que las dos personas que fue
ron del PP eran de distinto 
sexo». 

El comentario abrió lo más 
enconado de la discusión. 
Bartolomé González intervino 
para decir que «Se cree el la
drón que todos son de su con
dición. He intentado ir ocho 
veces a ver el famoso chalet y 
las ocho veces se me ha nega
do. La última vez se me dijo 
que la llave la tenía el señor 
alcalde; entonces, yo me pre
gunto: Puestos a especular, 
¿para qué quiere el señor al
calde la llave?» Bartolomé 
González aclaró que no había 
dos personas del PP, sino tres. 

Todavía continuó la discu
sión cuando el alcalde pregun
tó, para que quedara constan
cia de ello, por la persona de 
su grupo que tiene la llave del 
chalet. Respondió José María 
V elasco, quien aprovechó pa
ra hacer mención de la noti
cia publicada en PUERTA 
DE MADRID, desmintiendo 
haber pasado en el chalet va
rios días de Semana Santa. 

Concluyó la discusión el 
portavoz de IU hablando del 
lamentable espectáculo ofreci
do y desmarcándose de la opo
sición realizada por el PP. 
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Gustavo Severién pidió al alcalde que informara al pleno de los motivos que José Maria Nogales ha aducido para presentar su dimisión 
como gerente de la Fundación Colegio del Rey, pero norencio Campos elijo que era de mal gusto preguntarle y no informó. 

Inseguridad ciudadana 
Pero en el debate de la mo

ción del PP sobre inseguridad 
ciudadana sí se habló más ex
plícitamente de PUERTA DE 
MADRID. En el enunciado 
de la misma se justificaba su 
presentación diciendo literal
mente lo siguiente: «Desde ha
ce tiempo a esta parte, en las· 
comisiones de Empleo y Segu
ridad Ciudadana no se nos in
forma de todos los hechos de
lictivos que se cometen en 
nuestra ciudad. Este dato nos 
podía inducir a pensar que en 
Alcalá de Henares cada día 
hay menos delincuencia, pe
ro la realidad es bien distinta · 
y basta tan sólo leer el sema
nario local PUERTA DE MA
DRID para darse cuenta de 
que los robos, atracos, tirones 
y violaciones están a la orden 
del día>>. Por ello, la propuesta 
del PP era la siguiente: «Que 
el concejal responsable de Se
guridad Ciudadana nos faci
lite a los grupos políticos un 
informe semanal por escrito, 
donde se relacionen todos los 
actos delictivos cometidos en 
nuestra ciudad». 

El concejal de Seguridad 
Ciudadana, el socialista Pablo 
González, dijo en su interven
ción que proporciona infor
mación a los grupos de la opo
sición de los asuntos en los 
que interviene la Policía Lo
cal e insinuó que existen dos 
grupos de concejales en el PP, 
porque esta información la re
ciben los representantes de es
te grupo en la comisión. Alu
dió González que en el PP «Se 
da más credibilidad a PUER
TA DE MADRID que a la 
propia comisión. Se asesoran 
más de PUERTA DE MA
DRID o de otro tipo de pren
sa que de los informes de la 
comisión». También reco
mendó Pablo González a los 
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concejales populares «que lean 
menos, participen más en las 
reuniones y pateen la calle», 
aunque dijo entender que 
«por veinte duros compraran 
PUERTA DE MADRID para 
enterarse de lo que quieren 
enterarse antes de estudiar loi¡ 
informes de la comisión. La 
delincuencia ha disminuido 
un 32 por ciento y no hay ni 
oleadas de robos o atracos ni 
violaciones». 

Bartolomé González repli
có que el responsable de Segu
ridad Ciudadana no se había 
enterado de la moción: «No 
decimos que no se nos infor
ma, pedimos que se nos infor
me de todos los hechos que se 
producen( ... ), que no se nos 
engañe, porque es lamentable 
que tengamos que enterarnos 
de lo que ocurre por el sema
nario PUERTA DE MA
DRID». Bartolomé G.onzález 
puso como ejemplo de robos, 
atracos y hechos delictivos, el 
distrito Centro, donde asegu
ró que ya se han producido 
robos de coches en el interior 
de garajes. 

El resultado fi~l de la vo
tación fue el rech~o de la mo
ción con los votos en contra 
del PSOE, la abstención de 
IU y el voto a favor del PP. 

La dimisión de Nogales 
El otro tema estrella del 

pleno fue el de la dimtsión de 
José María Nogales como ge
rente de la Fundación Colegio 
del Rey. PP e IU habían pre
sentado sendas mociones pi
diendo el cese de Nogales pe
ro éste, anticipándose al ple
no, presentó la dimisión. Las 
mociones se convirtieron en la 
petición del PP de que el 
equipo de gobierno explicara 
las razones por las que Noga
les ha dimitido y la indicación 
de IU de que el tema se resuel
va urgentemente para no pa-

ralizar la vida cultural de la 
ciudad. 

Pero ya desde el principio 
el portavoz de Cultura en el 
PP, el concejal Gustavo Seve
rién, mostró brillantez en la 
exposición de la situación. Al 
comienzo, en el capítulo de 
comunicaciones, pidió aclara
ción y «rectificación de una 
vez por todas», sobre el título 
que ostentaba Nogales, pues
to que no es director gerente 
y sí gerente, como se contem
pla en los estatutos: «Eso es 
una cuestión de forma, pero 
que ya nos ha traído algunos 
problemas». Una vez conse
guida la rectificación -Seve
rién dijo que Nogales lo había 
hecho mal hasta el final, has
ta en la propia carta de dimi
sión-, ya al final del pleno 
en el capítulo de mociones de 
los grupos hizo su extensa ex
posición que se prolongó al 
realizarse hasta tres turnos de 
intervención. 

Para Gustavo Severién, el 
gesto de No gales le honraba y 
era el único positivo que ha 
realizado en su gestión, pero 
apuntó que .«ha dimitido for
zado por no quererse ver hun
dido en la miseria. No ha si
do una dimisión querida sino 
que se le ha pedido». 

Recordó Severién que ya el 
PP pidió el cese de Nogales en 
julio de 1992 y aseguró que el 
tiempo les había dado la ra
zón: «Con su ineptitud ha lle
vado a la FCR al desastre». A 
la concejala de Cultura, Do
lores Pérez Quirós, le dijo·que 
el hecho de no entrar en las 
motivaciones por las que No
gales dimitió es «porque no te 
interesaba reconducir la situa
ción». Y es que la concejala de 
Cultura ya había anunciado 
que los motivos de la dimisión 
tendrían que preguntárselos la 
oposición a No gales pues él 
había enviado una carta al 

presidente del consejo de ad
ministración, es decir, el al
calde y no era correcto reve
lar una cuestión personal. 

Florencio Campos intervi
no para decir que «es de mal 
gusto preguntarme porque he 
aceptado la dimisión», y Gus
tavo Severién respondió que 
«es de mal gusto porque se le 
ha puesto mal cuerpo con la 
dimisión, ya que fue usted 
quien puso a Nogales en ese_ 
puesto». Severién mostró su 
malestar con el grupo socialis
ta «porque da la sensación de 
que aquí no ha pasado nada, 
cuando lo cierto es que deja 
un déficit de más de 40 millo
nes de pesetas». Y volvió a di
rigirse al alcalde para decirle 
que «usted es presidente del 
consejo de administración y 
no asiste, eso sí que es de mal 
gusto». Severién dijo de la 
FCR que «son reinos de taifas 
y mafias que hacen lo que les 
da la gana y nadie pone orden 
allÍ». 

Florencio Campos cer-ró el 
debate repitiendo aquello de 
«Cree el ladrón que todos son 
de su condición>>, para aclarar 
en cuanto al mal gusto, que se 
refería a mal gusto por su par
te, no por la de Severién. Por 
lo demás, le dijo al PP que 
«exijan todas las responsabi
lidades que crean oportunas, 
donde ustedes consideren». 

Perdida 
perrita pequinesa 
Color canela claro 
Responde por Klna 

Desaparecida en la 
calle de Torrelaguna 
SE GRATinCARA 

(Niño enfermo) 
Tlf. 881 20 65 - 883 34 18 
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HOSTAL DON JUAN 1 
Habitaciones dobles 

con baño, 
T.V. color y Garaje 

el. Don Juan 1, Nº 9 
Teléfono: 883 34 84 

ALCALA DE HENARES 

el. Cánovas del Castillo. 7 
d. Clavel. 1 

TODO EN ILUMINACION 
A PRECIOS 

SIN COMPETENCIA 

VENDO EXCELENTE 
PISO 

1 dormitorio. La Cuna de Cervantes 
60 m/2 9.600.000 ptas. 

(Basta 6.000.000 de hipoteca) 
Telf.: 882 62 03 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 2!0 CE 
<COUPE> 

-PERFECTO ESTADO
Telfs.: 880 10 12 908-72 33 01 

~ -

AFILADOR 
«SUPER REPWCION 4 CAÑO& 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

· (Galería Comercial) 
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Organizada par un grupa de jóvenes del puebla 

se celebró en camarma el 11 festival en favor del Tercer Mundo 
El sábado día 17 de julio se celebró en la localidad de Camarma de Esteruelas el Il festival en favor 

del Tercer Mundo, destinado a buscar la solidaridad con la gente de otros países que lo pasa habitual
mente mal por problemas de hambre, de guerras, etc. 

La asistenta social de Camar
ma explicó que la idea en Ca
marma es crear en el futuro una 
asociación sin fines de lucro, 
para organizar todo este tipo de 
actividades: «De momento es
tá siendo todo organizado por 
un grupo de gente del pueblo 
que está interesada en la labor 

social, pero no tienen ni nom
bre concreto. Nos estamos lla
mando hasta ahora 'Amigos 
Camarmeños de Médicos sin 
Fronteras', precisamente por
que es a esta asociación a la que 
se van a destinar los fondos que 
se recauden», dijo Pepa, la asis
tenta social. 

El festival consistió en la ac
tuación del grupo de pop de Ca
marma 'Latino tropical', que 
actuó desinteresadamente. En 
el transcurso de la actuación 
habló al público el responsable 
de comunicación de Médicos 
sin Fronteras en España, que 
contó la trayectoria de la aso-
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Pepa, asistenta social de Camarma 

ciación y explicó el destino de 
los fondos recaudados en el fes
tival. Durante el acto hubo ri
fas y se vendieron artículos con 
el emblema de Médicos sin 
Fronteras. 

La rifa se realizó con regalos 
que los organizadores pidieron 
a la gente del pueblo y a empre
sas de la zona. La organización 
corrió a cargo de unas quince 
personas, la mayor parte de 
ellos, gente joven. En el acto 
colaboró el ayuntamiento de 
Camarma, Cáritas y la parro
quia de la localidad. Entre los 
asistentes al festival, celebrado 
en la plaza mayor de Camarma 
estaba el alcalde, Luis Grego
rio Díaz. 

El primer festival se celebró 
en el mes de noviembre del pa
sado año y los fondos recauda
dos se destinaron a hacer pozos 
de agua en Brasil. El represen
tante de Médicos sin Fronteras, 
Michel Zwecker, explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
«ésta es una más de las muchas 
iniciativas de solidaridad que 
estamos teniendo en toda Espa-

ña con nuestro trabajo. Gracias 
a la ayuda que estamos reci
biendo hemos podido iniciar 
muchos proyectos en muchos 
países. Es una muestra de que 
la gente se está concienciando». 

Médicos sin Fronteras es una 
organización de carácter sani
tario no gubernamental, priva
da: «Nuestro campo de trabajo 
está especializado en las situa
ciones de emergencia, tanto por 
conflictos bélicos, como por ca
tástrofes naturales. Nosotros 
hacemos una labor de ayuda a 
poblaciones que están en situa
ción de crisis, a traves de ayu
da médica y logística. Además, 
nos ocupamos de refugiados, de 
grandes desplazamientos de po
blaciones. Pero la labor menos 
conocida de las que hacemos es 
la de desarrollo; esto lo hacemos 
principalmente en America La
tina con proyectos de creación 
de infraestructura sanitaria, 
formación del personal local. 
Son proyectos que duran entre 
cinco y siete años y al cabo de 
ellos, el proyecto queda en ma
nos de la población local». 

Michel Zwec:ker, representante de Médicos sin Fronteras 

PUERTA de Madrid 
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Hasta el próximo día 4 de agosto de 1993, y hora de 
las 13, pueden presentarse en la Sección de Contratación 
de este Excmo. Ayuntamiento, proposiciones para las si
guientes contrataciones de suministros todas ellas con pre
supuestos separados y en sobre aparte. Las ofertas se efec
tuarán por precios unitarios. 

- Suministro de materiales de construcción. Crédito 
máximo existente 10.000.000.- Ptas. 

- Suministro de abrazaderas de reparación tipo rock
well o similar de acero inoxidable para el servicio de 
aguas. Crédito máximo existente: 3.205.326.- Ptas. 

- Suministro de uniones especiales de reparación al 
servicio de aguas. Crédito máximo existente: 2.269_.950.
Ptas. 

- Suministro de fundición ductil para el servicio de _ 
aguas. Crédito máximo existente: 9.688.123.- Ptas . 

- Suministro de materiales de polietileno y PVC pa
ra el servicio de aguas. Crédito máximo existente: 
4.491.566.- Ptas. 

- Suministro de accesorios especiales para la repara
ción de tuberías de fundición y fibrocemento. Crédito má
ximo existente: 10.000.000.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida Sección 
de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 20 de julio de 1993 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

ESPECIALISTAS 
EN REGALOS 
E BODA ENTODOS 

'Q0/1 DtO. WJ~s 
D~ELMESDEJULIO 

GALA'S HOGAR 
C / Adarga, 6 (Caballería Española) 
TH. 882 87 91 - Alcalá de Henares 
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¿Qué culpa tienes tú 
si ahora, adetnás, 

te lo ponen tan fácil? 

A partir de 1.390.000 pts. * 
Ahora puedes conseguir todo un Renault 19. 

Para que te acostumbres a que lo bueno 
también puede ser económico. 

Renault 1 
¿Qué culpa tienes tú de que te guste lo bueno? 

Infórmate en el 900 100 500 RENAULT 

• Precio máximo recomendado con NA, transporte, impuesto de matriculación y promoción ~cluidos. Válido hasta fin de mes en Península y Baleares para vehículos en stock. Oferta no acumulable. 
~------------ Venaverloa: ---------- ----1 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El va1 -Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 -

Tlf. 888 01 79 



El aumento de la actividad durante el verano tiene el objetivo de disminuir en lo posible las listas de espera del hospital. 

Para aligerar las listas de espera 

El Hospital Príncipe de Asturias aumentará 
la actividad asistencial durante el verano 
También comenzaran las «Obras de conclusión» del hospital 

La clirecc::ión del Hospital Príncipe de .Asturias ha aumentado durante este verano su oferta asisten
cial con el fin de «PO<ler garantizar la prestación de servicios con la mayor rapidez posible11. El 91 por 
ciento de las camas estarán abiertas y dos quirófanos más que el pasado año atenderán a los pacientes 
de las listas de espera durante el período estival. 

El Hospital Príncipe de As
turias cuenta con 358 camas 
durante todp el año. En el ve
rano de 1992 se cerraron 68 
camas y este año se ha deci
dido cerrar 30. La decisión se 
ha tomado en virtud del 
aumento de operaciones qui
rúrgicas que se van a hacer 
durante el período estival, de
cisión que responde a un nue
vo planteamiento de la direc
ción que está realizando un 
programa de mayor actividad 
quirúrgica desde principios de 
este año. 

PUERTA DE MADRID 
mantuvo una entrevista con 
Carlos Barra Galán , director 
gerente del hospital Príncipe 
de Asturias, para hablar de 
ese aumento de la actividad 
asistencial y de las obras que 
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Carlos Barra Galán, director gerente del hospital, aseguró que du
rante este verano funcionan d011s quirófanos más que el pasado año. 

se están realizando en el 
hospital. 

- ¿En qué consiste con
cretamente el «aumento de la 
actividad asistencial» duran
te este verano 1993? 

- Dos quirófanos más que el 
pasado año van a ser ocupados 
por ciudadanos que vienen a 
operarse. En virtud de que tene
mos más actividad quirúrgica, 
lógicamente vamos a ten\tr más 
camas abiertas, un 91 por cien
to de la disponibilidad habitual 
del hospital. Con actividad pro
gramada estarán funcionando 
todos los días de cuatro a cinco 
quirófanos, con una media de 
15-20 operaciones diarias, de- . 
pendiendo de si se trata de anes
tesia local o general. En estos 
quirófanos estamos operando al 
mismo ritmo que el resto del año. 

- ¿Ha sido necesario un 
aumento del personal para lo
grar este objetivo? 

- No. Simplemente hemos 
hecho una distribución más ra
cional, en mi opinión, del perio
do vacacional de los trabajado
res del hospital, fundamental
mente del cuerpo fac:altativo. 
Para ello hemos contado con la 
colaboración de todos los profe
sionales del hospital. Las vaca
ciones escalonadas en el tiempo 
están permitiendo poder mante
ner la actividad. 

2c de Ju lo de t99J 



- ¿Cómo están respon
diendo los ciudadanos al he-
· cho de que les ' llegue el tur
no' para ser operados duran
te las vacaciones? 

- Basta la fechan~ ha falla
do nadie, los ciudadanos están 
siendo muy seJ:Udbles al tema. 

Tenemos una lista de espera 
muy razonable, pero queremos 
tener menos si es posible. Es por 
eso que estamos haciendo una 
oferta a los ciudadanos para que 
se puedan seguir operando en 
los meses de verano. Avisamos 
a los ciudadanos con tiempo su
ficiente de la fecha en la que van 
a ser operados y no pueden ne
garse, salvo que tengan una cau
sa razonable. No-tendría sentido 
que tengamos gente esperando y 
cuando les damos fecha no quie
ran operarse. 

- ¿Cuántas personas com
ponen las listas de espera del 
hospital? 

- Los 'tiempos de demora' o 
'listas de espera' son cifras que 
se manejan siempre con una 
cierta demagogia, si se quiere 
poner en entredicho el funciona
miento de UD hospital. Hay que 
decir que en este hospital, y 
prácticamente en todos los de la 
Sanidad Pública, no está espe
rando ningún proceso que no 
pueda esperar. Quien tiene algo 
realmente grave se está operan
do, bien por la vía de urgencia, 
bien por la vía de preferencia. 

Están esperando personas con 
problemas y que no están cómo
das, pero cuyas patologías pue
den esperar desde el puto de 
vista clínico -hernias, quistes, 
juanetes ... -. Es objetivo no só
lo de este hospital sino del INSA
LUD en su totalidad, reducir· in
cluso en esos casc>s al menor 
tiempo posible la demora, para 
que no haya enfermos que espe
ren más de 6 meses. Ese objeti
vo está casi · conseguido en el 
hospital Príncipe de Asturias y 
con el aumento de la atención 
durante el verano será práctica
mente una realidad a finales de 
año. 

Obras en el hospital 
- Con respecto a las obras 

que se están realizando actual
mente en el hospital; ¿a qué 
obedecen? 

- Son las obras de conclu
sión de las instalaciones del hos
pital. Lo que antes era la entra
da principal albergará UD nuevo 
servicio de urgencias que per
mitirá a los profesionales traba
jar con mayor comodidad en un 

Después de concluir las obras 
ésta será la entrada principal 
y el acceso a gerencia, 
administración, consultas, 
visias ... 

N de Julo de t99S 

Lo que muestra la fotografía superior es el antiguo hall del hospital, que, tras las obras, albergará un servi
cio de urgencias mayor. Debajo, el nuevo hall de entrada al hospital, justo en la parte posterior de donde 
se encontraba antes. Los servicios de gerencia, administración y consulta ya han sido trasladados a esta área. 

• • • 
1: 

• 

área que ha sufrido UD gran in
cremento de actividad. Hace 6 
meses había una ·media de 
180-190 ur9encias por día; ya es
tamos en las 220-230 de prome
dio, sin hablar de las 600 de los 
sáhadoe y domingos. ~nuevo 
servicio permitirá una atención 
más cómoda al propio ciudada
no. El mes que viene comenza
remos las obras de la cocina pa
ra hacerla más grande. También 
hay diseñada una cafetería có
moda para todos los que vienen 
a visitar a QS. familiares ... 

- ¿Cual de todas estas 
obras destacaría? 

PUERTA de Madrid 
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Lo que era la antigua entra
da principal albergará ahora 
un servicio de urgencias ma
yor y más có_µiodo. Una me
dia de 225 atenciones diarias 
-600 en los fines de sema
na- así lo reclaman. 

- Concluir un edificio que 
se llama Hospital Príncipe de 
Asturias, toda vez que ya hace 
años se inauguró a la atención 
médica. Entre las obras, todas 
tienen importancia y una vez ha
yan finalizado podremos afron
tar el plan de traslado de insta
laciones con un cierto método .. 

- ¿Estas obras supondrán 
un aumento del número de ca
mas, del personal o de las es
pecialidades quirúrgicas? 

- Aunque reiteramos que no 
es el número de camas el que ha
ce a un hospital más importan
te, sino la calidad y la variedad 
de servicios, ya hay una pro
puesta hecha por nosotros de 
aumentar el número y yo soy de 
la opinión de que en este hospi
tal se necesitan más camas 
abiertas y las tendrá. La cifra 
aún no se puede decir, pero lo 
más razonable es que se barajen 
80 ó 100 camas más el año que 
viene. 

Especialidades médicas, las 
tenemos prácticamente todas; 
quirúrgicas nos faltan, pero 

personalmente pienso que algu
nas nunca estarán en este hospi
tal porque son especialidades 
con un nivel terciario y con ser
vicios suficientes y no saturados 
en Madrid. Algo de personal 
tendrá que aumentar para dar 
mayor cobertura al número ma
yor de camas, pero tampoco es 

un tema prioritario. Lo que hay 
que hacer es reorganizar la vi
da hospitalaria a actividades 
nuevas, que las habrá. 

- ¿Existe una fecha para 
la finalización de las obras? 

- Firmado en papel está el 
31 de diciembre de 1993. Yo doy 
dos o tres meses de margen por-

que siempre hay cosas que re
matar a última hora y como ten
go una cierta experiencia en es
to, creo que si el 1 de abril del 
año que viene estuviera todo el 
hospital concluido diríamos que 
es una buena señal. En todo ca
so, que sepamos, ya nos queda 
poco: unos 6 u 8 meses. 

PRX deTISSOT: deportivo, robusto, suizo cien por cien, 
con la exactitud del cuarzo, cristal de zafiro irrayable, 

impermeable a 100 metros, con brazalete bicolor 
o correa de piel a su gusto, versiones para señora o caballero. 

DE VENTA EXCLUSIVA 
EN LOS CONCESIONARIOS TISSOT 

iiC 
TISSOT 

Swiss Quality Time 

JOYERIA - REGALOS JOYERIA 
ALCALAINA DARNIEVES 

Murillo.15 
ALCALA DE HENARES 
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Pza. Cervantes, ll - Teléf.: 888 04 77 
ALCALA DE HENARES 

Cerrajeros. 7. Teléf.: 888 12 42 
ALCALA DE HENARES 
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Entre ellos se encuentra el de Alcalá 

Los ayuntamientos de Madrid recuperan sus archivos 
mediante la contribución de la comunidad de Madrid 

La Comisión de .Archivos, Equipamiento e Infraestructura Cultural del Consejo Regional de Cultura 
acaba de aprobar la propuesta de concesión de subvenciones por un total de 56.000.000 ptas., para el 
arreglo de 11 archivos municipales de la Región, el depósito y microfilmación de 4 archivos históricos 
de pequeños municipios, y el equipamiento de 67 Casas de Cultura municipales. 

neraciones futuras en las me
jores condiciones. 

Igualmente la Comunidad 
de Madrid viene llevando a 
cabo en municipios de menos 
de 15.000 habitantes una se-

rie de trabajos en relación con 
las Casas de Cultura, consis
tentes en la realización de 
obras, ya sea de construcción 
de nueva planta o de rehabi
litación de edificios para tal 

finalidad, y en la dotación de 
equipamiento consistente fun
damentalmente en mobiliario 
y equipos audiovisuales. 

Se ha actuado ya en 172 
Casas de Cultura con una in
versión de 1.800.000 ptas. 

De este modo estos munici
pios cuentan con un marco 
idóneo como lugar de encuen
tro de la vida cultural, así co
mo de los medios que incen
tivan el desarrollo de todo ti
po de actividades culturales lo 
que incide profundamente en 
el desarrollo y mejor calidad 
de vida de los pueblos 
madrileños. 

La Consejería de Educa
ción y Cultura de la Comuni
dad de Madrid viene conce
diendo subvenciones a los ar
chivos municipales para di
versas actuaciones como son la 
adecuación de locales de ar
chivo y la microfilmación de 
archivos históricos municipa
les de Ayuntamientos que dis
ponen de personal especializa
do. 

El Gn1po Popular pide explicaciones a la consejera de Integración social 

Hasta la fecha se ha lleva
do a cabo la adecuación de ar
chivos en 102 municipios, a 
los que habrá que añadir 11 
más en el presente año. 

En la actualidad se ha pro
cedido a la microfilmación de 
3 archivos históricos en su to
talidad y se está realizando en 
el de Alcalá de Henares, con 
documentos desde el S. XIII. 

Asimismo, se conceden 
subvenciones para sufragar 
los gastos derivados de la eje
cución de convenios de depó
sito de archivos históricos de 
municipios que no pueden 
disponer de personal especia
lizado para atenderlos. Has
ta el momento se ha actuado 
en 6 ayuntamientos y próxi
mamente se va a suscribir 
convenio de depÓ!¡ito con 4 
más. 

La inversión realizada en 
archivos municipales ascien
de a 221.000.000 ptas. 

Resultado de estas actuacio
nes es la correcta conserva
ción, custodia y uso adecua
do de los archivos municipa
les, al tiempo que se asegura 
que el Patrimonio Documen
tal madrileño pase a las ge-

El PP denuncia la precaria situación en la que quedan 
en verano los centros asistenciales de la CAM 

El Grupo Parlamentario Popular en la .Asamblea de Madrid ha denunciado la falta de personal que, 
durante los meses de verano, sufren los centros dependientes de la COnsejeria de Integración Social 
y que provoca graves deficiencias asistenciales. La situación es tal que el número de trabajadores que 
queda es, en algunos casos, inferior a los mínimos previstos por la Ley para los días de huelga. 

«El número de contratados 
temporalmente debería ser al
rededor de un tercio de la 
plantilla, pero en realidad se 
está contratando sólo a un 
50% de lo que sería ~ógico», 
ha declarado Roberto Sanz 
Pinacho, portavoz de la Co
misión de Derechos Humanos 
del PP. 

Según Sanz Pinacho, es 
inadmisible que se produzca 
una situación así, dado que 
muchas de las personas que 
se encuentran en estos centros 
(residencias de ancianos, cen- · 
tros ocupacionales o de mi
nusválidos ... ) sufren discapa
cidades funcionales o motrices 
graves y no pueden quedar 

~ Talleres 
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REPARACION GENEUL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

Hostal LOS HUEROS 

desatendidas. 
«La mala gestión económi

ca de la Consejería de Integra
ción es la que provoca que es
tas personas, que generalmen
te son las más desfavorecidas, 
queden en una situación aún 
peor. Las vacaciones del per
sonal de estos centros asisten
ciales tienen que estar previs
tas y cubiertas, para que el 
servicio a los residentes, que 
suelen necesitar una atención 
continuada, no quede merma
da», ha manifestado el dipu
tado popular. 

El Partido Popular ha soli
citado la comparecencia ante 
la Comisión de Integración 
Social de la Consejera Elena 
Vázquez, para que informe 
sobre las medidas adoptadas 
para garantizar la prestación 
adecuada de servicios en los 
centros dependientes de su 
Consejería durante la época 
estival. 

RESTAURANTE • CAFETERIA 
Tlfs. Reservas: 879 21 t2 • 879 2198 • 879 27 J4 

LOS HUEROS (Ctra. ele .Arganda, desvío a Torres de la Alameda) 

GALA DE VERANO CON CENA-BAILE-COPA y ESPECTACULO 

SABADO 24 DE JULIO, LOS CHICHOS y Orquesta del Hostal 

Pase una noche inolvidable en nuestra monumental CARPA DE VERANO 
Reserve su celebración en nuestros salones con capacidad para más de 1.000 comensales 

H de l•llo de 199J PUERTA de Madrid 



Este será un nuevo centro cívico, para el distrito VI. 

Este distrito no ha elegido dama para las ferias 199! 

El distrito VI estrenará centro Cívico en octubre 
El distrito VI no ha elegido clama para las Ferias y Fiestas de San Bartolomé 1993. El motivo de esta 

decisión, según informó el concejal del distrito Jesús Domínguez Lazo, ha sido la sustitución de las 
fiestas por una Semana Cultural, actividad que ha contado con más aceptación por parte de los vecinos 
que la habitual fiesta de feriantes y verbena. 

«Efectivamente el distrito 
VI no tiene dama», explicó Je
sús Domínguez Lazo. ccLa cos
tumbre era que los distritos al 
celebrar sus fiestas eligieran 
una dama que los representa
se en las Fiestas grandes de 
San Bartolomé. Este año al re
convertir nuestras fiestas en 
una Semana Cultural no he
mos hecho el acto protocola
rio de elección de dama». 

En opinión del concejal, la 
sustitución de las fiestas por 
una Semana Cultural no ha 
dependido de cuestiones pre
supuestarias: ccEl año pasado, 
por primera vez en un distri
to, las fiestas nos salieron ce
ro. Lo que ingresamos en con
cepto de aportaciones de pa
trocinadores y las cuotas de 
los feriantes lo invertimos en 
las fiestas, ni una peseta más, 
por lo que no costaron dinero 
ni al ayuntamiento ni al dis
trito. No se trata de una cues
tión económica. La delega
ción de distrito se planteó el 
hecho de no hacer fiestas por 
los problemas y las molestias 
vecinales que ocasionaban, 
organizando una Semana Cul
tural que para nosotros es más 
interesante. Pensamos que al 
distrito había que darle acti
vidades deportivas, culturales 
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y recreativas y que el tema de 
los feriantes era secundario». 

El distrito ha apostado por 
continuar en la misma línea 
en próximos años, dado que el 
balance de la Semana Cultu
ral ha sido muy positivo no 
sólo para todos los miembros 
de la delegación sino también 
para los vecinos. ccHa sido un 
éxito y creemos que el próxi-

mo año podrá serlo igual». 
No es la primera vez que el 

tema de las damas y las fies
tas de los distritos ·se cuestio
nan, de hecho muchas delega
ciones están optando por eli
minarlas -el distrito V no 
presentó dama el pasado año 
ni lo hará este-. . Según el 
concejal esto :Cs natural por
que hay fiestas de barrios que 

El concejal Jesús Domínguez Lazo supervisa las obras 
del nuevo centro cVico. 

sí son tradicionales pero hay 
otras que no parece que ten
gan mucho sentido, como por 
ejemplo las del distrito VI. Sí 
tiene sentido, por el contra
rio, una semana cultural en 
cualquier fecha que se realice 
porque siempre es bueno lle
var al vecino actividades que 
él no va directamente a ver
las. Pero, repito, cacharros y 
ferias al menos en el distrito 
VI no tenían mucho sentido». 

Traslado del club de 
jubilados de Gil de Andrade 
al nuevo centro cívico 

En otro orden de cosas, el 
pasado mes _de abril comenza
ron las obras de un Centro Cí
vico para el distrito VI, del 
que hasta ahora carecía. El 
nuevo edificio, que está sien
do construído en la calle Luis 
de Madrona, tendrá unos· 400 
metros cuadrados divididos 
en dos plantas. La planta in
ferior albergará al actual club 
de pensionistas de fa calle Gil 
de Andrade y la parte supe
rior se destinará a 'salón 
múltiple'. 

El edificio está siendo cons
truído gracias a un convenio. 
que firmó la concejalía de pla
neamiento con dos empresas. 
ccPor compensaciones de or
den urbanístico este centro cí
vico no le cuesta dinero al 
ayuntamiento. Nosotros he
mos hecho los planos basándo
nos en ese convenio y ellos es
tán financiando las obras» ex
plicó Domínguez Lazo. 

Está previsto que el centro 
est~ terminado para el mes de 
octubre de este año de 1993. 
En ese momento el club de 
pensionistas de Gil de Andra
de se trasladará a su nueva 
ubicación, dejando ese edifi
cio para la hasta ahora insu
ficiente sede de la delegación. 
ccUn distrito como éste que 
tiene 29.000 habitantes tiene 
lógicamente un número eleva
do de pensionistas a los que se 
les ha quedado pequeño el 
club que tienen actualmente. 
Fue por ello que nos plantea
mos el pasado año construir 
este nuevo edificio que tam
bién permitirá a la delegación 
de distrito desahogarse un po
co. La parte de abajo será de 
uso privativo para los pensio
nistas pero la plánta superior 
se podrá emplear para cual
quier tipo de cosas: convocar 
reuniones con los vecinos del 
distrito, organizar conferen
cias o charlas, para que las 
asociaciones juveniles puedan 
reunirse allí o para que las 
mujeres hagan gimnasia de 
mantenimiento. 
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Torcuato será una pieza clave en la delantera del Alcalá Félix se hizo con un puesto fijo durante la temporada pasada 

Céspedes <Almería>, Bermeja y Juan Antonia <Sacuéllamas>, 
las primeras en llegar a una plantilla que volverá a tener 
muchas jugadores de la cantera complutense 

El Alcalá ya.ha realizado varios fichajes 
para la próxima temporada· 
También está ccisii' ultimada el fichaje de Francisca Javier Gil Benítez, 
un jugador recallltndada par Passe procedente del Villaviciasa que, can 
ti años, ahora es ·militar en la Brigada Paracaidista 

Un medio punta procedente del Almería, Céspedes; un defensa, Bermejo, y un centrocampista, Juan 
Antonio, estos dos últimos procedentes del Socuéllamos, son los tres primeros jugadores que han sido 
fichados por la RSD Alcalá para afrontar los compromisos de la próxima temporada. 

La junta directiva que pre
side Luis Fernández Ríos y el 
nuevo entrenador, Héctor Vi
cente Posse, están configuran
do una plantilla en la que vol
verá a haber muchos jugado
res de la cantera compluten
se. La creación de la catego
ría júnior hace que la planti
lla del Alcalá esté formada por 
unos 35 jugadores que en su 
mayor parte habrán sido for
mados en las categorías infe
riores y que intercalarán su 
presencia en el primer equi
po y en el júnior. 

Además de Céspedes, Ber
mejo y Juan Antonio, está 
prácticamente hecho el fichaje 
de un jugador recomendado 
por Posse; ·se trata de Francis
co Javier Gil Benítez, de 18 
años de edad y procedente del 
Villaviciosa, equipo del que 
procede el nuevo entrenador 
alcalaíno. Este jugador es mi-
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Montero se fue al Andorra y ahora ha regresado 
a Madrid para jugar con el Getafe 

litar en la Brigada Paracaidis
ta, con lo que no deja de te
ner este fichaje una compo
nente sentimental, por cuan
to con él se recupera una lar
guísima tradición de militares 
en la plantilla de la RSD_ Al
calá. 

El último soldado que hizo 
historia en el primer equipo 
alcalaíno, por su enorme ca
tegoría, fue el catalán Cal_!le
ré, que llegó a ser internacio
nal y mundialista en Méjico. 
Las nuevas normas de reclu
tamiento y el hecho de que Al
calá no sea Centro de Instruc
ción de Reclutas han hecho 
que esa tradición militar que 
siempre ha tenido la RSD Al
calá se haya prácticamente 
perdido. 

Otros dos jugadores con los 
que la junta directiva del Al
calá está conversando para su 
incorporación son Salgado, un 
delantero que procede del 
Diocesano, un equipo extre
meño al que llegó desde el Ca
cereño, e lriondo, jugador 
que se inició en la escuela de 
Lezama, del Athlétic Club de 
Bilbao y que la última tempo
rada estuvo en el Erandio des
pués de haber jugado en el Ba
racaldo y en el Real Madrid. 

Otra novedad es el regreso 
de Juan Carlos 'Cachas', un 
jugador alcalaíno que la tem
porada pasada estuvo en el di
que seco y que vuelve al club 
donde se formó. Aquí coinci
dirá con Torcuato, con quien 
se marchó a las filas del Club 
Atlético Osasuna de fa mano 
de José Antonio Segura. 

Por lo que respecta a por
teros , en principio estarán 
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Luis García ha sido cedido al Torrejón Ortega regresa a la disciplina del Atlético de Madrid 
Nando, que se formó en las 
categoría inferiores del Alca
lá y que la pasada temporada 
estuvo en el Azuqueca. Sigue 
de la temporada pasada Na
cho. En cuanto a defensas, se
guirán Osear Muñoz, Miguel, 
David y Fidel. Se reintegra a 
la disciplina de la RSD Alca
lá, Ricardo, que estuvo cedi
do la temporada pasada a Los 
Olivos. Además está el ficha
je de Bermejo. 

Por lo que se refiere a me
dios, sigue Félix. Se incorpo
ran Clemente, que ya jugó va
rios partidos la pasada tempo
rada y Carlos Téllez, un juga
dor de la cantera alcalaína que 
la pasada campaña estuvo rea
lizando el servicio militar. 
Otro fichaje realizado en este 
puesto es José Antonio, que 
procede del Arganda y es her-

El entrenador Béctor Posse será el encargado de hacer el cesto 
con los mimbres disponibles 

mano del defensa Miguel, 
además de Juan Antonio. 

En cuanto a delanteros , 
aparte de Céspedes , están 
Torcuato, Pedro y Quique, de 
la temporada pasada. 

En el capítulo de bajas se 
cuenta con las de Amorós, que 
ha fichado por el Parla; Jai
me jugará en el Real Madrid 
de segunda B; Dani ha reca
lado en el Manzanares; Mon
tero, que a mitad de tempo
rada se fue al Andorra, ha fi
chado por el Getafe; Ortega 
regresa al Atlético de Madrid; 
Jorge ha fichado por el Torre
jón y Luis García ha sido ce
dido a este mismo club. Osear 
Gá'mez parece que va a ser fi
chado por la Leonesa y no se 
tiene noticias ·de los destinos 
que tendrán los porteros Ama-
dor y Márquez. -

Dani (a la izquierda), después de dos temporadas en el Alcalá, ha fichado por el Manzanares; y Amador (a la derecha), todavia no tiene 
equipo, a pesar de las buenas actuaciones que tuvo durante la temporada pasada. 
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Esta tribuna es pequeña, fea, vieja, obsoleta y con goteras. Según los planes de la directiva del 
Alcalá, el campo deheria contar con una tribuna de córner a córner que además fuera todo un cuerpo 
de edificio capaz de albergar muy diversas instalaciones. 

se construiría una nueva tribuna y das aparcamientos 

La remodelación del estadio municipal del Val 
podría comenzar en otoño 

El estadio mUDicipal del Val podría empezar a ser remodelado a partir de septiembre u oc:tahre 
de este año si todos los trámites necesarios son solucionados antes de esa fecha. Ese es el deseo 
de la junta directiva de la RSD Alcalá, presidida por Luis Femández Ríos. La remodelación del 
estadio, que tiene ya 22 años de existencia, traerá consigo la coDStrucción de dos aparcamientos 
Sllhterráneos detrás de los dos fondos, y una tribuna, de cómer a cómer, que BUBtituirá a la vetusta 
instalación actual, que además de pequeña está muy deteriorada y tiene abundantes goteras, de 
modo que cuando llueve los espectadores lo tienen crudo aun debajo de techado. 

La idea de Luis Fernán
dez Ríos es que se haga car
go de las obras la empresa 
que lleve la explotación de 
los aparcamientos subterrá
neos y de algunas activida
des recreativas que estarán 
ubicadas en la tribuna y que 
aún están por decidir. 

Este propósito ya ha sido 
comunicado al ayuntamien
to complutense, propietario 
del campo, quien ha solici
tado la redacción de unan
teproyecto, aunque no pare
ce que pudiera haber dema
siados inconvenientes para 
una idea que modernizaría 

el estadio y le proporciona
ría a las maltrechas arcas de 
la RSD. Alcalá alguna fuen
te de ingresos. 

Los aparcamientos subte
rráneos serían para residen
tes y transeúntes, es decir, 
que los vecinos de la zona 
podrían adquirir allí una 

BODAS, BAllOUE'tES, COMIOAS 
DE EMPRESA 

IUEVI DECOllCIGll El •ESTIOS 5ILOllES PIRA SU AGUDO 

-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 

REINOSA 
• PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

• DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COCINA CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2 -Teléfono: 889 00 42 
ALt:..ALA DE HENARES VISITE NUESTRA CAFETERIA, LE OFRECEMOS 

DESAYUNOS, MERIEND~ YJ'1PAS DE COCINA 

plaza, pero también habría 
plazas de pago para aquellas 
personas que visiten la zona. 
Estarán ubicados en los dos 
fondos, donde hay superficie 
suficiente que apenas se 
utiliza. 

Pero la actuación más im
portante va a ser la de la tri
buna. Esta va a ser un edifi
cio que cubrirá la grada nor
te, donde se encuentra la ac
tual tribuna, de córner a cór
ner. La parte porterior de 
esta tribuna, la que da a la 
avenida del Val, tendrá tres 
plantas. En la primera esta
rán los vestuarios, botiquín 
y todas aquellas instalacio
nes modernas que precisa un 
campo de fútbol, almacén, 
sala de lavadoras, sala de 
musculación y masaje ... 
También habrá diversas ins
talaciones recreativas para 
socios y aficionados. 

En el primer piso habrá 
oficinas y despachos para en
tidades deportivas de la ciu
dad que quieran disponer de 
unas instalaciones en régi
men de alquiler. También 
estarán allí las oficinas de la 
delegación comarcal de la 
Federación Madrileña de 
Fútbol. En el segundo piso 
estarían diversas dependen
cias del club y de sus peñas. 
En la tribuna propiamente 
dicha, la idea sería la de 
construir palcos que podrían 
ser adquiridos por empresas 
o comercios, con lo. que la 
idea del socio comercial o in
dustrial de la RSD Alcalá, 
cobraría un verdadero cuer
po. 

Según afirma Luis Fer
nández Ríos, los obras no 
impedirían en principio que 
la RSD Alcalá pudiera seguir 
jugando en el campo, aun
que, si fuera menester bus
car otro terreno, se pediría 
el de la pista de atletismo de 
la Ciudad Deportiva. 

PUERTA de Madrid 
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He aquí a dos hombres que este año causaraán baja en el equipo después de haber sido soportes de su personalidad: el «Gran Capitán11 
Chema Pradas abandona la práctica del balonmano¡ y en la foto de la derecha, el serbio Zoran Puzovic, que deja el pabellón Ruiz de 

· Velasco y busca destino en Guadalajara, Cuenca o Benidorm. 

El presupuesto de la sección de balonmano será 85 millones 
de pesetas, t5 menos que la temporada pasada 

El Juventud Alcalá está a la espera 
de contratar a su tercer ·ruso 

La sección de balonmano del Club Juventud Alcalá sigue buscando su tercer extranjero para la pró
xima temporada, una vez descartado el fichaje del moldavo Vladislav Kalarash, el lateral zurdo que 
la pasada temporada militó en las filas del Elgorriaga Bidasoa. El nuevo entrenador, Manolo Laguna, 
prefiere que este tercer extranjero sea ruso o de cualquier país que formara parte de la antigua URSS. 

Andrey Barbashinsky y Dimitri Karlov, los nuevos extranjeros hasta ahora del Cajamadrid. 

PUERTA de lladrlcl 

Esta preferencia de Laguna 
por un ruso se debe a que es
pera que así tenga un mejor 
entendimiento con los dos fo
ráneos ya contratados, el bie
lorruso Andrei Barbashinsky 
y el ruso Dimitri Karlov. Al 
mismo tiempo, Laguna quie
re que este jugador que está 
buscando en el mercado de la 
antigua Unión Soviética sea 
un lateral zurdo, la cada vez 
más rara avis del balonmano 
internacional, y por tanto, los 
jugadores más cotizados. 

Otra cuestión que está en 
plena negociación es el traspa
so del lateral zurdo Iñaki Or
dóñez Mañas al Elgorriaga 
Bidasoa, club que está muy 
interesado en reintegrar al ju
gador vasco a su disciplina. 
Las negociaciones están muy 
avanzadas y de la resolución 
de las mismas dependerá en 
gran medida la contratación 
del tercer extranjero, ya que, 
si el vasco se quedara, el ruso 
no sería zurdo. 

También sigue abierta la 
negociación para fichar al ex
tremo diestro Rafa Guijosa, 
del Guadalajara, aunque se
gún fuentes del club alcalaíno 
esta cuestión está en vías de 
arreglarse de forma inmedia
ta. Manolo Laguna conoce 
bien a Rafa Guijosa y quiere 
tenerlo a sus órdenes. 

Con ello, la plantilla está 
formada de la siguiente mane
ra, a falta de cerrar los flecos 
ya mencionados: 

Como porteros siguen Ma
nolo Gutiérrez y Juan López. 

Como extremos zurdos es
tán Samuel Trives y Marcos 
Fernández, éste, procedente 
del club asturiano Corvera y 
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Jordi Alvaro, a la izquierda, forma parte del organigrama de la Federación Española dentro de la Escuela de Entrenadores. El ca.so del 
eslovaco Szucs (a la derecha) es muy particular: lesionado al final de la temporada anterior, guarda reposo y sigue en la nómina del Juventud. 

con una excelente proyección. 
El jugador tiene 17 años y ya 
ha sido varias veces interna
cional en las selecciones infe
riores. 

Como extremo diestro está 
Juan Campos y está pendien
te la contratación del mencio
nado Rafa Guijosa. 

Por lo que se refiere a los la
terales zurdos, está pendien
te la cuestión ya mencionada 
de lñaki Ordóñez. 

Laterales diestros están Os
ear de Luis, que parece que 
con Manolo Laguna está lla
mado a tener mayor protago
nismo, y Juan Pedro Jiménez, 
un jugador de 18_ años que 
también tiene una excelente 
proyección. Procede del Caja
sur de Córdoba y ha sido va
rias veces internacional pro
mesa. 

Como pivotes se cuenta con 
Carlos Camacho y con Andrei 
Barbashinski. Por último, co
mo pivotes están Dimitri Kar-

Una espectacular acción de Momic en el pivote. El serbio se va 
tembién. Ba fichado por el Partizan de Belgrado. 

lov y Dav.id Hernández, un 
jugador de 24 años procedente 
del Guadalajara. 

El cuadro técnico lo forman 
Manolo Laguna y Fernando 
Gil. Laguna, ya se sabe, pro-

cede del Guadalajara, club al 
que llegó directamente desde 
la cantera delJuventud Alca
lá. Fernando Gil ha sido has
ta ahora jefe del servicio de 
deportes de la Universidad de 
Alcalá. 

José María Calvillo sigue 
como médico y en el puesto de 
delegado se ha producido un 
relevo: a Heliodoro de la Pe
ña, que ha pasado a ser res
ponsable general de la sección 
de balonmano, le sustituye_su 
hermano José María de la Pe
ña, que la temporada pasada 
fue delegado del primer equi
po de baloncesto del Juventud 
Alcalá. Este puesto que deja 
vacante será ocupado por Jon 
Aurrecoechea. 

El presupuesto de la sección 
de balonmano será de 85 mi
llones de pesetas, de los que 60 
ó 65 se destinan a la plantilla. 
Esto supone una reducción 
respecto al año anterior de 
unos qui_nce millones. 

El central ccCoté11 es baja y aÚD no conoce s destino. Juan López, un joven valor que continuará en la portería 

Hde .. lodetllJ PUERTA de Madrid 
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En primer término, Carlos Camac::ho, que sigue en el Juventud. 

En cuanto a las bajas que se 
han producido con respecto al 
año anterior, están la de Che
rna Pradas; el gran capitán ha 
decidido retirarse con 30 
años. Tampoco sigue Puzo
vic, que está buscando su fu
turo bien en el Benidorm, 
bien en el Guadalajara, o bien 
en el Cuenca. Javier Lamar
ca fichó por el Atlético de Ma-

drid. Antúñez, que llegó al Ju
ventud Alcalá procedente del 
Unicaja Almería, ha fichado 
por el Ademar León, equipo 
al que al parecer ha ido el se
gundo entrenador del equipo 
la temporada pasada, Pepe 
Duarte. Antonio Domínguez 
'Coté', está por ahora sin 
equipo, mientras que Dragan 
Momic ha regresado a Yugos-

PLAN 460.000 

Elwgorpk/11 
1»ra ttmer 811 vlvlewla 

• Protección Oficial 
• Importantes subvenciones 
• Préstamos a bajo interés 

~ 

~345 92 49 
Doctor Fleming, 31 ," 9.0 Izq. 28036 Madrid 
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Javier Lamarc::a se va: ha fichado por el Atlético de Madrid 

lavia o, mejor dicho, a Serbia, 
para fichar por el Partizan de 
Belgrado. El caso de Csaba 
Szucs es distinto; el eslovaco 
resultó lesionado en las postri
merías de la temporada y su 
lesión fue grave. Al no poder 
fichar por ningún equipo, 
continuará en la nómina del 
Juventud Alcalá con un con
trato mucho más bajo del que 

tenía, que le permitirá residir 
en la ciudad complutense y 
que le hará seguir en la disci
plina del Juventud Alcalá 
cuando logre su recuperación. 

Por lo que se refiere aJor
di Alvaro, parece que estab~ 
a punto de ingresar en el or
ganigrama f.e la Federación -
Española como miembro de la 
Escuela de Entrenadores. 

Francisco Núñezr S.A. 
iiCOMPRE 12 
AEROSOLES 
Y LE REGALAMOS 
LA MAOUINA 
APLICADORA!! 

Para pintar fácilmente 
usted mismo 
sus trazados en 
aparcamientos, 
talleres, 
almacenes, etc. 

ALOUILER Y VEITA DE 
MAOUlllARIA l HERRAMIENTAS 

PARA LA COllSTRUCCIOll 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25* - Fax: 889 06 13 
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Paseo de los Curas, 31 
ALCALA DE HENARES 

TU BICI DE MONTAllA AOUI: 
Las mejores marcas 

KONA - SBOGUN 
RALEIGB ALPINE 

YETI - MA.NITOU - STAR 
LOs meJores precios 

de apertura 
REPUESTOS 

TODAS LAS MARCAS 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

C·l 1 ~111 ~ í, l ¡1 t·I M ~.¡ti· 11¡ M 1 Ji t:I 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

MALLAS METALICAS 
FABlitlCIOfl, VEWTA DIRECTA E lflSTALACIOfl DE: 
* CERRAMIENTOS METALICOS. ~!t1D 
*ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* F.ABRICACION DE TODO TIPO DE POSTE~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que Vd. mismo haga su propia instalación. 

@ MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L 
Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJARA 

Tclf_: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 

.YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

,, Y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 · Primerpiso-Telf. : 889 36 66-ALCALADE HENARES 

SE ALOUILA LOCAL 
90 m/2. 16 .m. escaparate 

Esquina M. Azaña e/ Murillo Gunto Simago) 

SE ALOUILA BAR DE COPAS 
130 m/2 - Avda. del Val (frente Ciudad Deportiva) 

INTERESADOS, EN DESCUBRIMIENTO 
(M. Azaña, junto a Simago) - Tlf.: 882 66 64 

Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de :s meses 

llADIADOlllS Y AIRE ACGllDlaClllUO PAU VllllGILOS ...... ...,. 
INSTALICION1 IEPWCION Y CARGA DE AIRE !CONDICIODDO PW VEBICULOS 
Polígono La Esgaravita1 nave 33 (zona El Val) - Tlf. 889 13 95 
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De 34 millones se pasará a 14 

La RSD Alcalá reducirá más del 
55 por ciento su presupuesto 
para la próxima temporada 
LUis Fernández Ríos quiere seguir luchando 
contra el déficit de la entidad 

La Real Sociedad Deportiva Alcalá celebra hoy viemes 23 de ju
lio su Junta Ordinaria anual. El orden del día tratará el balance de 
la situación de la entidad al 30 de junio de 1993, el Convenio de la 
RSDA con la Universidad de Alcalá, la situación ac:taal y las cuotas 
de socios. de la mayor piarte de todos estos asuntos ya les ha veni
do informando PUERTA DE MADRID partic:ularmente a los largo 
de las últimas semanas y en otras páginas de este mismo número. 

Para adelantar algunos de los 
puntos a tratar en la citada Jun
ta Ordinaria, el presidente de la 
RSDA, Luis Fernández Ríos, y 
algunos miembros de su junta di
rectiva ofrecieron una rueda de 
prensa el pasado 20 de julio. 

Con respecto al balance de 
cuentas exigido por la actual jun
ta directiva a la anterior y entre
gado el día 30 de junio, el defi
cit de la RSDA al 30 de junio de 
1992 se cifra en algo más de 22 
millones de pesetas. Tras un es
tudio del balance - «4 años en 3 

folios»- y detectar que en mu
chos de los casos los débitos son 
superiores a las cifras presenta
das, el déficit se calcula conside
rablemente superior, unos 48 
millones de pesetas, según preci
só Luis Fernández Ríos. Por es
ta razón aconsejarán a los socios 
que no admitan el balance de la 
anterior junta. 

La situación actual de la RSD 
Alcalá, después de un año de ges
tión de la junta que preside Fer
nández Ríos, y según sus datos , 
estaría en un déficit de 41 mi-
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Dones de pesetas, después de lo
grar amortizar 7 millones de la 
deuda acumulada en años ante
riores. La junta calificó este año 
como «equilibrado en cuanto a 
ingresos y gastos, si no hubiera 
sido por la rémora de deudas de 
años anteriores». 

Luis Fernández Ríos manifes
tó que para el próximo año de 
gestión presentará un presupues
to mucho más austero del que se 
ha disfrutado este año, para se
guir adelante con el gran caba
llo de batalla de la entidad: equi
librar la deuda. Si la RSDA tu
vo para la temporada 92/9.3 un 
presupuesto de .34 millones de 
pesetas, para la próxima se pro
pondrá un presupuesto de 14 mi
llones, de los que 12 irían a pa
rar al primer equipo. «Es muy 
duro, pero la RSDA no puede de
saparecer» manifestó F ernández 
Ríos. «Es más importante esto 
que cualquier otra cosa». 

La próxima reapertura del 
bingo y la posible exención de 
IV A por 'sociedad deportiva ca
rente de beneficios y de lucro' en 
la que se está trabajando pueden 
ser dos bazas importantes para la 
consecución de ese logro. 

La reducción del presupuesto 
influye también en otras cuestio
nes. Para este año se iba a apro
bar un aumento del 100 % en las 
cuotas de los socios. Ahora ese 
aumento se limitará al 50 % • 

<IEI futuro, la cantera» 
A pesar de una reducción tan 

drástica del presupuesto de la 
RSDA, Luis Fernández Ríos 
confía en conseguir buenos lo
gros deportivos gracias a la gran 
cantera de la que disfruta la real 
sociedad. «Tenemos una gran 
cantera y tenemos una escuela de 
fútbol que hasta ahora no ha si
do explotada debidamente. Esta
mos dispuestos a luchar con esa 
cantera. Catorce de los jugadores 
del primer equipo ya tienen una 
experiencia adquirida en la tem
porada pasada. Si han jugado 
aproximadamente 10 de ellos ya 
en 2ª División B, me da la im
presión que no se les va a arru
gar el ombligo y que en .3ª divi
sión van a dar el 'dó' de pecho». 

Según explicó el presidente de 
la RSDA, la utilización de juga
dores alcalaínos supondrá un im
portante ahorro: «No les vamos 
a pagar menos que a los de fue
ra, pero por ejemplo no necesi
tan dietas de transporte». 

Para completar el ingente es
fuerzo que para recuperarse ne
cesita la RSDA, la junta directi
va pidió "ª los socios que tengan 
paciencia con el equipo, cuando 
los resultados no sean tan buenos 
como se desea». 
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SEBASTOPOL Antigua Nacional 11, Km. 32. Alcalá de Henares 

NO TE DIE.llES PISAR 
~~~~~~~-=::-:=-~~--,,~ 

No ME t1sÉs LLEVO cHANclls 

EN CONCIERTO 

NO ME PISES OUE LLEVO CHANCLAS 
Viemes, 30 de julio a partir de las 11 '30 de la noche 

Venta anticipada en Cafetería Oliver's y Sebastopol: 1.000 ptas. con consumición 
Día del concierto, en Sebastopol: 1.200 ptas. con consumición. Hasta completar aforo 

C~LIENTE, 
C~LIENTE. 
No busques más. Olvídate de los malos ratos, 

los agobios del verano y las noches en vela. Si lo que buscas 
es surtido, calidad y precio en aire acondicionado, 

caliente, caliente. Estás muy cerca. 

DAIKIN • ROCA • HITACHI • FUJITSU 
Cánovas del Castillo, 10, 1 ª - 28807 Alcalá de Henares - Tlf.: 883 58 29 
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celebrada del ts al ti de julio 

El equipo amateur Macario·Pelayo de lplacea, 
ha brillado en la pasada vuelta Ciclista a Avila 

Esta vuelta, organizada por el C.C. Cuatro Postes y patrocinada por el Excmo. Ayuntamiento de Avi
la, ha contado con la participación de 84 ciclistas que han cabalgado por la Sierra de Gredos durante 
cuatro días, donde el fuerte calor reinante y las duras rampas de los puertos que han afrontado estos 
gigantes han sido el obstáculo para que muchos de ellos no pudieran acabar la ronda abulense. 

No ha sido este el caso de 
los chavales del !placea, que 
una vez más han dado la talla 
día a día, y allí han estado los 
Romero ( 11 ° clasificado en la 
general final) , Víctor, Ricar
do, :Alfonso ... consiguiendo la 
6 ª plaza en la general por 
equipos, teniendo en cuenta la 
calidad de la participación, 
pues allí estaban Otero
Fuenlabrada, Cajamadrid, 
Cropusa, Fiat-Jabagueña, 
Pescanova ... y así hasta 14 
equipos, tiene aún más méri
to lo conseguido por los 
alcalaínos. 

Vuelta a Madrid 
Los juveniles por su parte, 

han acudido a la Vuelta a Ma
drid para dicha categoría, 
aquí hah estado representan
do a Alcalá el equipo 
Henacar-Model-Heredfa. Los 
resultados no han sido buenos 
debido a que los hombres 
fuertes del equipo se vieron 
afectados por el fuerte calor y 
se deshidrataron , por lo cual 
no se pudo optar a una plaza 
de honor, mala suerte, otra 
vez sera. 

Pista en Manzanares 
Con motivo de la Feria del 

Campo los !placeas fueron in
vitados a participar el pasado 
domingo en una prueba en 
pista en la ciudad manchega, 

para las categorías de juveni
les y cadetes, realizando una 
meritoria 4ª plaza Luis Vi
cente Porrero ante rivales de 
gran calidad. 

Réplica a un aficionado 
al no sé que ... 

Como digo en el título, 
la pasada semana un gran 
aficionado al no sé qué, cri
tica la práctica del ciclismo, 
puesto que una prueba ciclis
ta, organizada por el e.e. 
!placea, ocasiona una reten
ción durante unos minutos en 
la carretera de subida al 
Gurugú. 

Para empezar le diré ami
go mío que en una ciudad co
mo Alcalá de Henares, tantas . 
veces galardonada con pre
mios al deporte, queden toda
vía gente como usted, con 
mentalidad egoísta y que só-

. lo piensa que «por culpa» de 
los ciclistas he perdido 10, 15 
ó 30 minutos, cuando estamos 
hartos de estar en embotella
mientos durante horas, sí ho
ras, por otras causas mucho 
más criticables, y entonces 
nunca nos quejamos. Por otra 
parte, yo cada semana firmo 
mis escritos, cosa que usted, 
no sé si por cobardía o por qué 
causa no ha hecho; aunque 
creo que no es la primera vez 
que escondiéndose en el ano
nimato hace este tipo de de
claraciones. 

CLINICA PUERTA DE SANTA ANA 
Paseo de los Curas, 5 - 7 Tlf.: 882 89 47 
Horario: .18'30 a 21 horas. (de lunes a viernes) 

CLINICA PRYCONSA 

Mire, en este club que yo 
represento a mucha honra, 
nos dedicamos ante todo a for
mar «personas» para el día de 
mañana, antes que deportis
tas de élite, puesto que pen
samos que la juventud prac
ticando deporte, en este caso 
ciclismo, se desarrollará me
jor como ser humano que es
tando de copas, y probando 
drogas y demás actividades no 
deseadas, y si a la vez pode
mos formar atletas que sigan 
los pasos de Miguel lndurain, 
Pedro Delgado o nuestro pai
sano Jesús Rodríguez Magro 
entonces, mejor que mejor, 
como ya hay algunos inten
tándolo salidos de esta cante
ra de !placea, como es el caso 
de Eleuterio Anguita, Antonio 
Sánchez y otros que están a 
punto de conseguirlo. 

Nosotros organizamos ca
rreras y somos promotores de 
las mismas, y estamos orgullo
sos de ello, y seguiremos ha
ciéndolo a pesar de sus críti
cas, hay otro tipo de organi
zadores que organizan incen
dios de coches, atracos a tien
das, manifestaciones violen
tas, si esos otros eventos lepa
recen mejores allá usted, lo 
que sí le aconsejo, es que si no 
le gusta el ciclismo o le moles
ta estar esperando unos minu
tos para que pase por la mis
ma carretera en la que está us
ted una competición ciclista, 

ASADOR DE POLLOS 

• Patatas fritas 
•Croquetas 
• Tortilla de patatas 

que cambie su itinerario y es
coja un recorrido alternativo, 
ya que estas pruebas están to
talmente autorizadas por las 
autoridades y cuentan con su 
apoyo, siendo totalmente le
gales, y además la que menos 
cuesta organizar vale 250.000 
pesetas. Y por último, vamos 
a seguir dando todas las que 
nuestras modestas posibilida
des nos permitan. 

Las Escuelas 
en Collado Villalha 

El pasado domingo las 
Escuelas de 1 placea se tras
ladaron a la localidad de Co
llado Villalba, para disputar 
las pruebas que para estas 
categorías organizaba la Pe
ña Ciclista Hijos de Víctor 
Gil. 

Escasa participación (77 co
rredores) debida como viene 
siendo habitual cada año, a 
consecuencia del período 
vacacional. 

Los corredores alcalaínos se 
comportaron dignamente, de
jándose ver en todas las 
categorías. 

Así en promesas B, desta
car, el 2° puesto de Anabel 
Sánchez; en promesas A, el 2° 
puesto de Andrés Torrillas; en 
alevines del primer año, el 
primer puesto de Jorge Sán
chez; en alevines de 2°, el 6° 
puesto de Alvaro Martínez; 
en infantiles de primer año, el 
2° puesto de Luis Maestro y 
el 6° puesto de Rodolfo Espa
da en infantiles de 2° año. Así 
como los diversos puestos de 
honor conseguidos por otros 
compañeros. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

TODO RECIEN HECHO 
PRODUCTOS1ªCALIDAD 
Travesía Lope de Figueroa, 3 

Telf.: 889 51 64 
ALCALA DE HENARES 

•Pimientos 
• Empanadillas 
• Helados, postres ... 

Vía Complutense, 77 Tlfs.: 889 31 49 - 889 56 12 
Horario: 16'15 a 18'15 horas (de lunes a viernes) 

PRECISAMOS D.N.I. y 1 FOTOGRAFIA 

Pensado para que el ama de casa 
no tenga que cocinar 

Mde .. Hodet•:s PUERTA de lladrld 



A falta del respaldo de la asamblea de socios de la RSD Alcalá 

La nueva sede social del Alcalá estará en varios 
despachas del colegio de León, en la calle de Libreros 
El único problema del acuerdo con la universidad es que 
la superficie cedida es sólo de 54 metros cuadrados 

La asamblea de la RSD 
Alcalá decidirá si la junta di
rectiva que preside Luis Fer
nández Rós firma o no el 
acuerdo al que ha llegado 
con la universidad alcalaína 
acerca de la sede social, 
acuerdo que está a la espera 
de ser ratificado por la asam
blea que se celebra el día 23 
de julio. Según este acuerdo, 
la RSD Alcalá deja la sede 
que ocupa y que ha ocupa
do durante la mayor parte de 
su historia, para que sea uti
lizada por la universidad al
calaína, quien a cambio le 
cede otras instalaciones. Es
tas instalaciones serán tres 
despachos con un total de 54 
metros cuadrádos, que no 
parecen ser suficientes para 
instalar allí las oficinas, la 
sala de trofeos y la sala de 
juntas. 

Estos tres despachos se en
cuentran enclavados en el 
colegio Obispado de León, 
situado en la calle de Libre
ros junto al Colegio del Rey. 
En estas negociaciones para 
llegar al acuerdo final pen
diente de ratificación por la 
asamblea del Alcalá, ha es
tado la Sociedad de Condue
ños, propietaria de las insta
laciones que ocupa la RSD 
Alcalá en el callejón de San
ta María. Tanto la RSD Al
calá como la universidad 
mantienen estrechos lazos 
con la Sociedad de Condue
ños. 

Dentro del marco de ce
siones por parte de la Socie
dad de Condueños de su pa
trimonio a la Universidad de 
Alcalá, se encontraba el edi
ficio de situado en el calle
jón de Santa María número 
1, que ha sido reclamado por 
la propia universidad para 
ampliar sus instalaciones, ya 
que este edificio limita con 
el propio colegio de San 11-
defonso, ' la universidad 
cisneriana. 

A cambio, según el acuer
do tomado, la institución 
académica cederá los tres 
despachos mencionados, 
completamente dotados del 
mobiliario necesario para el 
desarrollo de las funciones 
propias de la misma , 

PUERTA de lladrld 

Arriba, el actual caserón que ha servido de domicilio a la RSD 
.Alcalá durante muchísimos años. Debajo, el Colegio de León, don
de se le cederán tres despachos con un total de 54 metros cua
drados para nuevo domicilio, gratuitamente y a perpetuidad. 

siendo por tanto de cuenta 
de la universidad el abono 
de la totalidad del importe 
que suponga la adquisición 
del equipamiento que se 
considere oportuno, inclu
yéndose la dotación del com
pleto material informático 
necesario para sus fines. 

La RSD Alcalá dispondrá 
en todo momento de libre 
acceso a los locales que se le 
ceden, para lo cual la Uni
versidad de Alcalá proveerá 
cuantos medios se conside
ren necesarios. Del mismo 
modo, la universidad facili
tará a la RSD Alcalá cuantos 
locales distintos de los que se 
le ceden precise para la ce
lebración de conferencias, 
reuniones o actos de cual
quier otra índole, que por 
sus características deban te
ner lugar en dependencias 
distintas de las propias que 
sirvan de sede a la Real So
ciedad Deportiva Alcalá. 

La RSD Alcalá, una vez 
que su asamblea apruebe el 
acuerdo, y a la fecha en que 
se encuentren los locales si
tos en el colegio Obispado d~ 
León en perfectas condicio- -
nes de ser ocupados por sus 
miembros, hará entrega del 
edificio que ahora ocupa en 
el número 1 del callejón de 
Santa María a su titular do
minical, la Sociedad de Con
dueños, quien mediante ac
to formal, vendrá a ceder 
mediante . alquiler el ante
riormente citado edificio a la 
universidad de Alcalá, mo
mente desde el cual tendrá 
como destino el desarrollo de 
cuantas actividades de carác
ter puramente universitario 
deba albergar. 

La universidad pondrá a 
disposición de la RSD Alca
lá tanto sus instalaciones de
portivas como el personal 
técnico para la utilización 
por parte de sus asociados de 
las mismas. Ambas institu
ciones colaborarán en activi
dades deportivas de interés 
mutuo. La vigencia del con
venio será indefinida y sólo 
será variado en cualquiera 
de sus términos por acuerdo 
mutuo de ambas partes. 

Así que, respecto al domi
cilio, esto será lo que deba 
aprobar o rechazar la asam
blea general de socios del Al
calá en su reunión de hoy , 
día 23 de julio. No cabe du
dar que para muchos socios 
el abandono del domicilio 
del callejón de Santa María, 
si se produce, les va a pare
cer algo muy extraño. 

2• de Jullo de 1991 



OFERTA VAUDA SOLO DEL 12 AL 30 DE JUUO 
ESPECIAL BUEN TIEMPO 

1.495 29. 995 
!lOc-.. '!.~ IJO~ 

º~ --. -- -

$1UON 
LONA -ql>-IPll\CAI 5 posiciones. 

SET PISCINA 
"MUSICIN,. 
Compueslo por: 
• PISCINA. 
• SISTEMA DE Ft!JRACION. 
• ESCALERA 48.995 
Mé<Íida • 460 x 90 cms. 

NEUMATICOS "FIRESTONE" 
COMPARE NUESTRA DIFERENCIA 

UEVATE 
DOSK1' 

8.560 
VHDAD UEV41!' 

OOSl'OL 

10.990 10.990 
UNIDA.~ UEV4lE 

DOS~ .. 

12.330 12.330 

PR\<c 
CENTRO COMERCIAL SU FERrl~DO DE HENARES - Ctra. de Barcelona, km. 16 


